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Rosalía Rodríguez: «Nadie me quitará la satisfacción de haber 
barrido a los socialistas en Alcalá siendo yo presidenta del PP» 
· Bartolomé González: «NO me siento un traidor» 
una gestora podría gobernar el PP alcalaíno desde el día 19 

La comisión, al concejal 
José María trastorza: 

«OUe se baje del carro J -
se ponga a tirar de él» 
El centro de salud Reyes La avería inundó el paseo de la Estación 
Mr:~~::s~~:::n~:t~::e Las obras del gas rompieron otra tubería 

El mapa escolar de Alcalá: 
25.000 niños, a clase el día 15 

Le dieron un perdigonazo 
El proyectil se le ha quedado 

alojado en una pierna 

Sólo un parado compró 
dos décimos 

11 millones de lotería, muy 
repartidos en el barrio Venecia 

Dos gitanas con niños 
robaron 75.000 pesetas 

en una flortstería 



km O 
La tecnología no tiene limites. 

Y usted se acaba de dar cuenta. 

Sentado al volante del lll.Jevo Audi A6. 

25 años de experiencia desde que se 

creó el primer Audi 100 están ahí, 

delante suyo. Esperando sus órdenes 

para ponerse en movimiento. 

Sólo resta girar el contacto. 

km1 
a ciudad corre. Pero usted está 

quieto. 

El asfalto hace girar las ruedas. 

Y entiende el valor del silencio. La linea 

que separa a un ·buen coche de un 

coche de carácter excepcional. El clima 

es el exacto. Lo eligió usted en el 

Clirnatronic con un solo dedo. 

En el volante del A6 ve escrita la 

palabra Airbag. En la guantera del 

acompañante, también. A sus costados 

sabe que tiene barras firmemente 

unidas a las puertas. En su pecho nota 

el cinturón TEN. En sus pies, el ABS. 

Y, simplemente, se siente a salvo 

del mundo. 

km100 
El mítico motor Audi de 6 cilindros 

en V, 2.800 e.e. y 174 CV ya ha respon

dido a cada una de sus preguntas sobre 

tecnología. 

El motor de 2.600 e.e. y 150 CV 

también. 

Y el motor diese! TDI no sólo le ha 

respondido. Le ha dado una lección 

sobre economía. Récord mundial en 

bajo consumo. 

Y ha entrado en una curva mojada. 

Pero esta vez ha sentido que era usted 

el que mandaba y no la curva. Por fin 

sabe cuáles son las ventajas de tener un 

coche con tracción total .a las cuatro 

ruedas en las versiones quattro~. 

km 100.000 
Ya sabe los privilegios de haberse 

incorporado al mundo de Audi. 

Ya sabe lo que es formar parte de 

un diseño basado en formas elegantes, 

. compactas y al mismo tiempo innova

doras. 

Y ya sabe lo que es no echar nada 

en falta al volante de un automóvil. 

km 500.000 
Han pasado 9 años y su Audi sigue 

reluc iendo en el garaje. 

Y todavía está en garantía contra 

la corrosión . 

Porque hace 9 años su chapa fue 

galvanizada al 1000/o por ambas caras. 

Y pasó por 27 fases diferentes de trata

miento antes de estar lista para su 

montaje. 

Lo mira por fuera. 

Está impecable. 

Hace 500.000 kilómetros, ¿quién 

le hubiera augurado tantos momentos 

de placer? 

Abre la puerta. 

Se sienta al volante. 

Y de nuevo, todo vuelve 

a empezar. 

km O. 

AudiA6 

Señoras v señores, 
el nuevo Audi. Audi 

A la va nguardia 
de la t i't- n ica. 
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TUberías rotas 
Esta semana hemos tenido 

un ejemplo más de la mala 
suerte que acompaña a las 
obras de tendido d.e tuberías 
para el gas natural en Alcalá; 
más exactamente, de la mala 
suerte que están sufriendo los 
vecinos con esas obras, puesto 
que no parece que a la empre
sa le dé demasiado frío ni ca
lor llegar a una calle, meter una 
máquina y reventar una tube
ría de agua. Tanto no parece 
preocupada que a veces estaría 
uno tentado, si no fuera absur
do, de pensar que en realidad 
los encargados de llevar a cabo 
esas obras disfrutan rompien
do las conducciones de agua y 
comprobando la irritación de 
los vecinos. 

El último caso se ha dado es
ta misma semana, en el paseo 
de la Estación: nada más em
pezar a excavar, avería al can
to. Debería estar claro q_ue es
to ya no puede seguir más así. 
El ayuntamiento, por muy bue
nas relaciones que mantenga 
con la empresa, no puede tole
rar por más tiempo este calva
rio de unos ciudadanos que en 
cuanto ven trabajar a una ex
cavadora en las cercanías de sus 
casas ya sospechan -y sospe
chan con fundamento- que se 

· van a quedar sin agua. 
Según las declaraciones del 

concejal V elasco hechas a 
PUERTA DE MADRID, esta 
empresa dispone de documen
tación para saber por dónde 
van los tendidos en el subsuelo 
de Alcalá. Si es así, no existe la 
menor disculpa para los perjui
cios casi continuos que estas 
obras producen a los ciudada
nos alcalaínos. Algo habrá que 
hacer para que estas situaciones 
no vuelvan a repetirse. Porque 
aquí no hablamos de averías es
porádicas, sino de una «situa
ción de producción de averías». 
Si el ayuntamiento no consigue 
que esta empresa funcione co
mo debe, los vecinos responsa
bilizarán al ayuntamiento. 

PUERTA de lladrlcl 
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una gestora para gobernar el PP alcalaíno Adjudicaciones 
Si los pronósticos se cumplen, el próximo día 19 la ejecutiva regio
nal madrileña del Partido Popular sustituirá a la presidenta de este 
partido en Alcalá por una junta gestora. Hay que recordar que esto 
forma parte de la estrategia global aznarista que ya fue publicada 
con profusión en todos los medios informativos a renglón seguido 
de las elecciones legislativas de 1993, cuando se repitió que el pro
pósito del aparato de Aznar era cambiar a todos los presidentes de 
los comités locales. Rosalía Rodríguez era entonces uno de ellos. 

En este camino triunfal de 
los aznaristas se cruzó una pie
dra: Rosalía Rodríguez, presi
denta que entonces estaba 
«puesta>> como consecuencia de 
una de las innumerables crisis 
del PP, convocó las elecciones 
en el seno de su partido en Al
calá y las ganó de calle, con lo 
que se convirtió en presidenta 
«democrática». Y no se echa así 
como así a una presidenta de
mocráticamente elegida por 
muchas consignas que hayan 
recibido los «aparatchik» de 
Madrid. Así que Rodríguez re
valorizó su papel y ha sido pre
ciso que su propia ejecutiva lo
cal se haya hartado, según fir
man los más de sus miembros, 
de su talante personal para que 
la estrategia madrileña vuelva 
a tener su oportunidad de po
ner al frente de su organización 
de Alcalá a alguien de su gusto. 

No vamos aquí a negar, ni si
quiera a dudar, los motivos que 
tengan los muchos miembros de 
la ejecutiva que dicen no poder 
soportar más el carácter de su 
presidenta. Ni vamos a cuestio
nar ni siquiera un poquito la 
decisión que tome la autoridad 
competente del PP. Es algo 
que, al fin al cabo, sólo al PP 
corresponde. 

Pero no cabe olvidar que no 
todos los electores de Alcalá son 
militantes del PP. Y aunque 
entiendan que no han de meter
se en los asuntos internos de es
te partido, tampoco dejarán de 
entender la diferencia que hay 
entre una presidenta elegida 
democráticamente y una junta 
gestora promovida por Madrid 
contra esta presidenta sin que 
medie elección democrática. 

Porque ahí puede estar el 
quid. El elector enfrentado a la 
tentación de dar su voto al Par
tido Popular dentro de ocho 
meses se preguntará si su voto 
tendrá utilidad en el sentido 
que él desea, puesto que ve có
mo este partido no respeta la 
voluntad expresa formalmente 
de sus propios militantes. 

Por otra parte, hay que te
ner en cuenta que lo que los po
pulares alcalaínos disconformes 
con Rodríguez piden a García 
Escudero es que éste tome las 
medidas que considere oportu
nas. Por tanto, ¿por qué el pre
sidente regional no prepara 
unas elecciones democráticas en 
Alcalá para elegir presidente en 
vez de montar una junta gesto
ra? ¿Quizá teme que en unas 
elecciones democráticas gane de 
nuevo Rosalía Rodríguez? 
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Los periódicos nacionales 
andan estos días divulgando lo 
que, según ellos, son nuevos ca
sos de corrupciones diversas, 
entre ellas la informción privi
legiada de que disponen algu
nas empresas abastecedoras de 
la administración pública. Los 
mismos periódicos investigan y 
buscan relaciones entre sus di
rectivos y este o aquel funcio
nario. Bien está. 

Sin embargo, con las cosas 
que se oyen desde hace tiempo, 
quizá lo más interesante del ca
so podría ser conocer cuáles son 
las relaciones de estas empresas 
con quienes son o fueron jeri
faltes políticos. Para saber eso 
quizá sólo habría que echar un 
vistazo a las nóminas de socios 
de estas empresas, que posible
mente no sean muy numerosas 
y podrían resultar muy expre
sivas. Ejemplos hay para dar y 
tomar por aquí y por allá. 

i«Se pasan 
estas chicas»? 

Los jóvenes del PSOE han 
conseguido remover hasta los 
cimientos a su partido la sema
na pasada y han recibido un 
aluvión de contraataques pro
cedentes de los «instalados». Ya 
hay quien dice, en el núcleo 
conservador del PSOE, que «es
tos chicos se pasan». Pero ¿se 
pasan? De momento, cualquie
ra debería reconocer que «estos 
chicos» han devuelto su prota
gonismo al PSOE complutense 
a base de promover iniciativas 
y acciones encaminadas a in
cardinar este partido en la so
ciedad, mientras hasta hace 
muy poco tiempo el partido de 
referencia para la sociedad 
complutense era el creciente 
PP. Claro, ahora el PSOE ya 
no tiene por qué preocuparse 
gran cosa de un Partido Popu
lar dedicado a complicarse la 
vida. Pero ¿por eso ha de vol
ver el PSOE a sumergirse en la 
inmovilidad? 

ABIERTO DE 
LUNES A SABADO 

en exposición 
• 18.000 m/Z en moquetas 

nacionales y de importación 
d~· Juto a .. API w~ PllYCA 

·~ s. remando 

CENTER (~) 
Ctra. Barcelona, Km. 16 
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Del 9 al 16 de sepiiembre 

Fiestas en Valdeavero 
Unas buenas fiestas se han programado en la vecina locali

dad de Valdeavero en honor de su patrón el Santísimo Cristo 
del Sudor. Se espera la participación masiva de público, tanto 
de vecinos de la localidad como de pueblos limítrofes. 

Viernes, 9 Miércoles, 14 
20'30 h.: Inauguración de la 

Exposición de Antigüedades y 
Fotografía en el Ayuntamien
to. 

Sábado, 10 
18'30 h.: Semifinal Torneo 

Frontenis. 
19'30 h.: Semifinal Torneo 

Fútbol Sala. 

22'30 h.: Concurso de bebe
dores de cerveza. 

Domingo, 11 
11'00 h.: Primer Torneo de 

Bicicleta de Montaña. 

18'30 h.: Final del Torneo 
de Frontenis. 

19'30 h.: Final del Torneo 
de Fútbol Sala. 

Lunes, 12 
18'00 h.: Gran Gynkana pa

ra caballistas, en la plaza de 
toros. 

21'00 h.: Final del Torneo 
de Dominó. 

Martes, 13 
De 16 a 21 h. Parque Infan

til , con tren neumático, hin-. 
chables, Karts. 

23'00 h.: Solemne Miserere 
cantado por el Orfeón de San
ta Teresa (Guadalajara). 

24'00 h.: Baile con la or
questa «Atlanta». Al finalizar 
el baile habrá suelta de vaqui
llas. 

stmo. Cristo del sudor 

10'00 h.: Santa Misa. 
11'00 h.: Diana Floreada. 
12'00h.: Solemne Misa Ma-

yor cantada por el Orfeón 
Santa Teresa. 

13'00 h.: Refresco ofrecido 
por el Hermano mayor, don 
Juan Carlos Sánchez Corona. 

18'00 h.: Procesión del San
tísimo Cristo del Sudor, pa
trono de Valdeavero. · 

22'00 h.: Baile amenizado 
por la Orquesta Cartagena. Al 
finalizar el baile habrá suelta 
de vaquillas. 

Jueves,15 
11'00 h.: Misa por los her

manos difuntos. 
11'30 h.: Refresco ofrecido 

por el Hermano Mayor, don 
Manuel Sánchez Corona. 

12'30 h.: Aeromodelismo en 
la Plaza de Toros. 

14'00 h.: Concurso de 
Paellas. 

18'00 h.: Vaquilla de la li
monada. 

22'30 h.: Actuación de la 
Agrupación Musical y Folkló
rica «Virgen del Pozo» de 
Guadalajara. Al finalizar, 
suelta de vaquillas. 

Viernes, 16 
"12'00 h.: Encierro de toros 

por el campo. 
18'00 h.: Novillada con to

ros de los Hermanos Díaz Ló
pez , con novilleros de la Es
cuela de Tauromaquia. 

Extracto de las Ferias de Valdilecha 
Del 6 al 12 de septiembre se están celebrando las Fiestas en 

honor de la Virgen de la Oliva, patrona de Valdilecha. A con
tinuación ofrecemos un extracto de su programa festivo. 

Viernes, 9 
10'00 h.: Encierro. 
12'00 h.: Exhibición de Pe

lota a Mano. 1 ª Categoría. 
19'00 h.: Novillada. 

Sábado, 10 
10'00 h.: Encierro. 
12'00 h.: Exhibición de Pe

lota a Mano. 1 ª Categoría. 
18'00 h.: Becerrada. 
24'00 h.: Actuación del gru

po «Y akarta». 

10 de septiembre de 1994 

Domingo, 11 
10'00 h.: Encierro. 
19'00 h.: Novillada. 

Lunes, 12 
15'00 h.: Comida Popular, 

Fin de Fiestas en el Pinar. 

El día 11 a las 12 '00 tendrá 
lugar un espectáculo y vuelo 
gratuito en globo aeroestático, 
patrocinado por la fábrica de 
muebles «Pedro Alcaraz». 

.. 

Habrá una ofrenda floral a la Virgen 

El club de Jubilados «El Val», de fiesta 
Con motivo de la conmemoración del día de la Virgen del Val, el club 

de jubilados y pensionistas d:J. Val», del distrito V, que cuenta en la ac
tualidad con 1.700 socios, ha organizado una serie de actividades. 

Las actividades comenzarán 
este mismo fin de semana. El día 

• 10 habrá un homenaje a las mu
jeres , con manualidades, en el 
complejo taurino «El Cordobés» 
de Montoba, en Guadalajara. 
Para la semana siguiente, con
cretamente el día 17, sábado, se 
celebrará una comida de her
mandad para 350 socios en las 
instalaciones de la Ciudad De
portiva Municipal de El V al a las 
2 de la tarde. Ese mismo día, a 
las 20 horas, habrá una cena pa
ra otros 350 socios y, al término, 
se celebrará un baile para los 
asistentes. Para el día siguiente, 
la conmemoración de la Virgen 
del V al, se ha preparado una ac
tividad deportiva, coincidiendo 
al tiempo con las fiestas del dis-

trito V. A las 11 horas y con sa
lida en el Club de Jubilados y 
Pensionistas EL V al habrá ciclo
turismo y se recorrerán las calles 
de la zona. A las 12 horas se ha
rá una ofrenda floral a la Virgen 
del V al. Por la tarde habrá baile 
en el club para los socios. 

Fernando López y Manuel 
Sánchez, presidente y secretario 
de este club de jubilados, comen
taban que es la primera vez que 
se hacen actividades para este 
día. «Es nuestra patrona, así que 
lo más normal es que se haga en 
este día. Nos queda poco de es
tar aquí -en octubre se eligen a 
los nuevos presidente y secreta
rio- y hemos decidido dar una 
sorpresa». 

La entrega de banderas a la Patrona, 
acto novedoso de la fiesta de la Virgen del val 

El presidente de la cofradía 
de Nuestra Señora la Virgen 
del V al destacó dentro del 
programa de actos organiza
do en honor de la patrona 
complutense, el homenaje con 
entrega de banderas a la Vir
gen en el que participarán el 
delegado del gobierno en Ma
drid, el alcalde de Alcalá y los 
presidentes de las casas regio
nales. Este acto se celebrará 
en la tarde del domingo día 18 
de septiembre. Asimismo, la 
cofradía recuerda que desde el 
jueves 8 de septiembre y has
ta el día 16 se celebra en la 
iglesia Magistral-Catedral el 
solemne novenario en honor 
de la Virgen del V al. 

El presidente de la cofradía 
del Val, Angel Muñoz Pérez, 
hizo un llamamiento a los al
calaínos para que participen 
en los actos organizados por 

la cofradía: «Invitamos a to
dos los alcalaínos, tanto de 
adopción como naturales , a 
que asistan a nuestros actos». 

VENTA o ALOUILER 

DE LOCAL 
Ounto Plaza Santos Niños) 

- 275 m/2 de local. 
- 380 m/2 de patio. 

IDEAL 
HOSTE LE RIA 
Información: 

Avda . Guadalajara, 3 
Telfs . : 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



La coalición manifiesta que la imagen del equipo 
de gobierno municipal del PSOE es «patética» 

IU sólo negociará las presupuestas si sabre 
la mesa están también las del año 95 

IU Alcalá manüestó en una rueda de prensa ofrecida el pasado 7 
de septiembre que está dispuesta a entablar negociaciones con el 
PSOE, en relación a los presupuestos del 94 todavía sin aprobar y 
a la suspensión del pago del canon fijo de depuración del agua, siem
pre que lleven a soluciones concretas en bien de los ciudadanos. La 
única exigencia para la negociación es que sobre la mesa estén el 
presupuesto del año 94 y el borrador del presupuesto del año 95. 

IU Alcalá realizó un balan- pezar las negociaciones en el 
ce sobre el curso político que mes de mayo, porque el ante
en este mes comienza antes de proyecto nos lo entregaron ese 
las elecciones municipales de mes. Es algo impresentable en 
1995, calificando el ambien- cualquier municipio que se , 
te de tenso y enrarecido. Con digne llamarse ciudad. En to
respecto a la política local, la dos los municipios que se pre
situación en su opinión es cian de serlo, antes de que 
«patética» por diversas razo- acabe el año se presenta por 
nes: la «caótica» e «ineficaz» lo menos el borrador de los 
gestión tributaria y financie- presupuestos del año siguiente 
ra del ayuntamiento; la reite- y queremos que sea una cos
rada negativa a la negocia- tumbre también en Alcalá. 
ción; la primacía de la impro- Aunque en el contexto de ine
visación frente a la planifica- ficacia, desgobierno y caos ad
ción; o la desviación de las ministrativo que tiene el equi
responsabilidades del alcalde po de gobierno mucho nos te
en concejales calificados por el memos que esto no va a ser 
coordinador de IU en Alcalá, posible». 
José Miguel Polo, de «pinto
rescos personajes» que actúan 
como cabeza de turco. 

A pesar de estos «despropó
sitos>" IU considera que es ne
cesario entablar negociaciones 
de inmediato con el PSOE con 
respecto a los presupuestos del 
94, aún sin aprobar, y a la 
suspensión del pago del canon 
fijo de depuración de agua al 
Canal de Isabel 11. La coali
ción entiende que, sin dejar 
de ejercer una oposición con
tundente, debe afrontar su 
responsabilidad política para 
intentar solucionar algunos de 
los más graves problemas que 
sufre la ciudad. 

La exigencia para la nego
ciación de los presupuestos es 
que se traten también los del 
año 95. Según Polo «no tiene 
sentido hablar sólo de los pre
supuestos del 94 , tenemos que 
hablar de los del 95 para evi
tar la triste costumbre de em-

Herida grave un 
espontánea de 45 años 
durante la lidia 
en Daganza 

A las 20'40 del viernes 2 de 
septiembre, durante la lidia 
de un novillo en las fiestas de 
Daganzo, sufrió una herida 
por asta de toro en el costado 
izquierdo Tomás Moreno Or
tiz, natural de Baena (Córdo
ba), de 45 años de edad, con 
domicilio en Madrid. En un 
principio su estado no presen
taba gravedad y fue atendido 
en la enfermería de la plaza, 
pero posteriormente se agra
vó su estado al presentar com
plicaciones y fue trasladado al 
hospital de Alcalá, donde que
dó ingresado. El mencionado 
herido era un espontáneo que 
se encontraba presenciando el 
festejo taurino. 

Participan trece artistas del este de Madrid 

La exposición Este y complutense 
se inauguró en la capilla del Oidor 

La exposición Este y Complutense, incluida dentro de la programación de 
la RED ITINER 1994, se inauguró el pasado 8 de septiembre en la Capilla 
del Oidor de Alcalá de Henares. Obras de trece artistas de la zona este de 
Madrid se mostrarán al público hasta el próximo día Z9 de septiembre. 

Pinturas, esculturas, grabados 
y fotografías comprenden el 
grueso de esta exposición que 
pretende apoyar el arte que se 
produce en la actualidad en la 
Comunidad de Madrid. Seis ar
tistas de Alcalá de Henares y sie
te de los munÍcipios de Arganda 
del Rey, Coslada, San Martín de 
la Vega y Rivas V aciamadrid 
participan en esta muestra, que 
se incluye en la programación de 
la RED ITINER. Las obras de 
esta exposición no pertenecen a 
un arte ornamental, sino que son 
críticas en un intento por cam
biar el gusto artísitico actual, a 
través de la innovación. 

Este y Complutense recorrerá 
pueblos y ciudades de la Comu
nidad de Madrid, incluida la ca
pital. En ocasiones anteriores se 
han organizado exposiciones si
milares que recibieron los nom
bres de Variante norte y Peri
feria sur. Es esta entonces la ter
cera exposición de un programa; 
el proyecto ITINER empezó ha
ce dos años una revisión de los 
cuatro puntos cardinales de la 
Comunidad de Madrid con artis
tas que viven en la Comunidad 

de Madrid pero no en la capital. 
Sólo falta el oeste dentro de este 
programa. 

José.Marín-Medina, comisa
rio de la exposición, ha sido el 
encargado de elegir a los artistas 
que han participado en la mues
tra. Por ser Alcalá la ciudad con 
más habitantes dentro de estos 
cinco municipios, el grueso de la 
exposición corresponde a artistas 
alcalaínos. «Es una ciudad que 
tiene mucho más nivel cultural 
dentro de la Comunidad que 
cualquier otra. No creo que ha
ya duda en que, después de la 
ciudad de Madrid, la ciudad que 
tiene más garra e importancia 
cultural, histórica y actual es Al
calá», manifestaba el comisario 
que, al tiempo añadía que tam
poco se ha buscado que hubiese 
más artistas de un lugar o de otro 
sino que se ha intentado encon
trar una calidad grande y una re
presentación del arte actual. 

A la inauguración acudieron el 
alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, y varios concejales del 
ayuntamiento así como los trece 
artistas autores de las obras 
expuestas. 

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO PISCINAS 

Hasta 200.000 ptas. de descuento, realizando la instalación de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o diciembre. Infórmese. 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)-Fax: 22 25 59-GUADALAJARA 
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carta al Sr. Gala 
Como rector de la Universi

dad de Alcalá de Henares me 
dirijo a usted en referencia al 
programa «El sueño de un pue
blo», emitido el pasado sábado 
día 3 de septiembre, a las 15'30 
horas por la segunda cadena de 
TVE, donde salió un reporta
je muy interesante sobre la 
Universidad de Alcalá de He
nares y su Historia, pero Sr. 
Gala ¿qué pasa con la Escuela 
Universitaria de Enfermería 
que sí está en Alcalá, y no en 
Guadalajara, aunque sabemos 
que allí hay otra? ¿Tantos pro
blemas le ha dado esta escuela 
que ni siquiera es digna de 
mención en dicho programa? 
Le recuerdo a usted, y a todos 
los lectores, que esta Escuela 
Universitaria de Enfermería 
empezó a funcionar en el año 
1991 y está ubicada dentro de 
la Facultad de Medicina de la 
UAH, con sus aulas y despa
chos, y realiza sus prácticas en 
los hospitales «Príncipe de As
turias» y «Ramón y Cajal». 

Y a sé que esta escuela es muy 
joven, que ni siquiera tiene 
edificio propio, pero ya ha sa
lido su primera promoción, a la 
cual pertenezco y me siento or
gullosa, a pesar de todos los 
problemas que siempre se nos 
ha presentado. 

Sé que esta escuela va a se
guir hacia adelante y va a se
guir creciendo, con la incorpo
ración en este último año de la 
Diplomatura de Fisioterapia. 

De paso agradezco a este se
manario, PUERTA DE MA
DRID, el reportaje que nos hi
zo este año, a finales de curso, 
referente a la salida de la pri
mera promoción de esta Escue
la Universitaria de Enfermería 
de Alcalá de Henares. 

Con esto espero que en algún 
próximo programa o reportaje 
sobre la Universidad de Alcalá 
de Henares, nuestra Escuela 
Universitaria de Enfermería 
sea, por lo menos, mencionada. 

Rosa RODRIGUEZ MORENO 
Enfermera de la 1 ª Promoción 

de la E. U. de Enfermería 
de Alcalá de Henares 

La nueva casa 
del Pueblo de Alcalá 

No es fácil ocultar de dónde 
sale la experiencia que respal
da esta obra. Nuestro trabajo es 
el ámbito de organizaciones po
líticas y sindicales del socialis
mo democrático español, está 
detrás y dentro de cada una de 
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sus páginas. Y mucho más allá 
de nuestra experiencia personal 
está la experiencia histórica de 
una institución socialista carga
da de significado educativo, la 
Casa del Pueblo. Porque enten
dieron siempre los socialistas 
que la educación política debe 
sobrepasar el marco de su pro
pia organización desempeñan
do una función educativa de la 
clase trabajadora y del pueblo 
en general. No escatimamos es
fuerzos para hacer llegar la cul
tura a la formación de las capas 
populares; necesitadas hoy de 
una redefinición, la Casa del 
Pueblo constituye un objetivo 
irrenunciable para un socialista. 

Como los más firmes bastio
nes de la libertad, la primera y 

más sólida base para la implan
tación de la sociedad socialista. 

Antonio NAVAS CASTRO 

La Virgen 
no es culpable 

Hay una bonita y antigua 
tradición en nuestro pueblo, se 
trata de la subida de la Virgen, 
quien la ha presenciado, sabe 
que merece la pena participar 
en ella, acompañar a la Virgen. 

La peculiaridad de esta pro
cesión es la de la subida entre 
nubes de humo, ya que se tra
ta de la Virgen de la Humosa. 

Durante cientos de años se 
ha venido llevando a cabo esta 
celebración, y en la época en 

que se araba con mulas, se se
gaba con hoz y se trillaba ... 
NUNCA OCURRIO NADA; 
nos limitábamos a quemar los 
rastrojos al paso de la Virgen 
e íbamos apagándolos. 

En los últimos años, la tra
dición se sigue realizando, pe
ro ahora acompaña a la carro
za de la Virgen además de los 
devotos de siempre, dos coches 
patrulla de la Guardia Civil, y 
tres camiones cisternas con la 
dotació,n co~pleta de bomberos 
... y aun as1, el monte se que
ma, se quema Los Santos, se 
quema mi hogar ... ¡Algo pasa 
en el pueblo! ¡Alguien es culpa
ble ... La Virgen NO! 

Carlos Alonso 
DE LINAJE Y MARTIN 

Colegio 
LOPE DE VEGA 

B.U.P - e.o.u. 
Abierta matrícula BUP 
El 95 % de alumnos aprobaron Selectividad 

en el último curso 

El 7 5 o/o podrán realizar la primera 
de sus opciones universitarias 

COLEGIO LOPE DE VEGA 
C/ Luis de Medina, 12 - Telf.: 889 38 79 

ALCALA DE HENARES_ 
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Toros, pan v circo 
Como simpatizante y vo

tante del PP, he seguido con 
suma atención lo que está ocu
rriendo en el Partido. 

Como aficionado a los to
ros, también he presenciado 
la feria que se ha celebrado en 
nuestra ciudad. 

Viendo la feria y pensando 
en los problemas del Partido 
Popular de esta ciudad, fui 
testigo de la actuación del que 
parece ser que se autopostula 
como cabeza pensante y re
presentativa del partido con
servador de nuestra ciudad: 
D. Bartolomé González. 

¡Qué barbaridad! No lo po
día creer: estaba repartiendo 
bocadillos y botes de cerveza 
en la barrera, en la contraba
rrera, en el callejón, a políti
cos y concejales socialistas, a 
diestro y siniestro. 

Toda la intendencia la por
taba su señora madre, con el 
mejor estilo «pantojero» de la 
palabra. 

Fue sólo un momento, pe
ro se me vino a la mente las 
cosas que mi abuelo me con
taba en los tiempos más ne
gros de nuestra historia, de los 
tiempos en que el cacique del 
lugar compraba su voto de Di
putado a Cortes, bien no con
tratando a los jornaleros por 
San Miguel (si no le votaban) 

· o bien dándoles un saco de 
garbanzos para el año (si le 
votaban). 

Para este viaje no hacían 
falta alforjas. Para manifestar 
este talante no hace falta mon
tar ningún número especial, 
como el que me cuentan que 
ha montado. 

En cualquier caso, ha veni
do bien. Lo visto con mis ojos 
lo ha visto mucha gente y así 
conocemos no los dichos de D. 
Bartolomé, ni sus actuacio
nes; así conocemos su talante. 

En democracia, el talante 
es lo que más nos importa a 
mucha gente y ya ven ustedes 
que en este caso, al primer ta
pón, pues zurraspas. 

Felipe MATEO GALLEGO 

No soy fundador 
del PSOE en Alcalá 

Sr. Director del semanario 
PUERTA DE MADRID. 

En relación con el artículo
entrevista publicado en su se
manario en la edición del pa
sado día 3 de septiembre, y 
con el fin de ofrecer a sus lec
tores una información lo más 
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ajustada posible a la realidad, 
le ruego publique unas preci
siones sobre los datos curricu
lares, tanto políticos como 
profesionales, que de mi per
sona aparecen, en la última 
parte del citado artículo. 

1. - Aunque ingresé hace 
mucho tiempo en el PSOE lo
cal (año 1976), no tengo el ho
nor de ser fundador de nues
tro partido en Alcalá, dado 
que, gracias al esfuerzo y a la 
valentía de un puñado de mi
litantes, como Arsenio Lope, 
Modesto Quijada, Teresa 
Bachs y José Morilla, entre 
otros, por aquel entonces ya 
llevaba funcionando algún 
tiempo, aunque de manera se
miclandestina, pues no exis
tía otra posibilidad. 

2. - En cuanto al desempe
ño de las funciones de econo
mista municipal, y con ello la 
realización por mi parte del 
diseño técnico de los presu
puestos municipales, (que no 
de la política económica mu
nicipal), son tareas que empe
cé a realizar en el año 1984, 
bajo la dirección de Florencio 
Campos, entonces concejal de 
Hacienda de nuestro ayunta
miento. 

Agradeciéndole, de ante
mano, que proceda a la publi
cación de estas notas aclarato
rias, lo saluda atentamente, 

Juan Antonio PEREZ 

un camelo más 
De las mil y una injusticias 

y desatinos, que han cometi
do estos «chiquitos» que nos 
mal gobiernan, en contra 
-¡cómo no!- de los más ne
cesitados, como pueden ser: el 
defectuoso y aberrante «De
creto Boyer» respecto a los al
quileres de viviendas; alenta
dor y protector de ambiciones 
desaforadas; y que las subidas 
salariales de los funcionarios 
de la Administración del Es
tado -cuando les parece 
bien-, sean, año tras año, 
directamente proporcionales 
a los sueldos que devengan, 

era algo tan impensable que 
pudiera salir de las manos de 
estos tíos, que obliga a decir
les sin más: ¡«Socialistos» de 
mierda! 

Desisto de nombrar a los 
cabecillas morcilleros de este 
nefando «Culebrón» porque es 
predicar en desierto o darse 
contra un muro. No tenemos 
solución. Son cuantiosos los 
estómagos pensantes que se 
han dejado atrapar, muy a su 
gusto y sin condiciones, por el 
cebo de un pesebre bien sur
tido; sostenidos, a su vez, por 
la consabida panda de trepas 
indeseables que acuden como 
moscas al pastel del poder a la 
espera de trincar algún trozo. 
Y, lo que resulta más doloro
so aún, la insensata y estúpi
da mayoría, inoperante y si
lenciosa, que sigue haciendo 
buena la expresión: «tenemos 
lo que merecemos». 

Esa especie de tontuna co
lectiva debe ser algo innato en 
el «horno sapiens sapiens» 
porque no hay forma huma
na de erradicarla, por más es
fuerzos que han hecho los 
hombres a todo lo largo de la 
historia. 

A mediados del siglo pasa
do, Samuel Smiles, por citar 
a uno de ellos, en su obra «La 
ayuda a sí mismo» o «Ayúda
te», entre otras cosas, decía: 
«La idiosincrasia colectiva de 
una nación alcanzará en sus 
leyes y en su forma de gobier
no el resultado que se merez
ca>>. Y sigue: «Un tirano (y los 
órganos directivos superiores 
de los partidos políticos, en lo 
que a despotismo y abuso se 
refiere, lo son -digo yo-) 
suele representar fidelísima
mente a todas las personas 
sobre las que reina». Hay 
más: «El mayor esclavo no 
es el que se halla en poder de 
un déspota, por horrible que 
ello sea, sino el que es escla
vo de su propia ignorancia 
moral, de su egoísmo y de sus 
vicios». 

Pero no es lo dicho a lo que 
quería remitirme, por ahora, 
sino a otro asunto que tiene 

EVITA • LIMPIEZA AL INICIO DE TEMPORADA 

G,. POP ' Tlfs.: 882 20 47 

«tela» en cantidades industria
les. Me refiero al espíritu in
teresado que subyáce en la 
aparente preocupación por 
nuestros ancianos. 

Rememorar «El Concierto 
de San Ovidio» de Buero Va
llejo nos lleva, a mí, al menos, 
a comparar, en sus formas, las 
vejaciones a que se ven ex
puestos los invidentes que han 
de confiar en un despiadado 
miserable -para ellos bene
factor- con el «camelo» ver
gonzoso empleado por algunos 
politicastros para obtener el 
apoyo incondicional de nues
tros jubilados. 

Opino que nuestros ma
yores deben grabar en sus 
mentes, de una puñetera vez 
por todas, que los dineros 
que reciben en forma de sub
venciones y para el mante
nimiento de sus «Hogares 
del Jubilado» están contem
plados en los Presupuestos 
del Ayuntamiento, fruto de 
un pacto políticb; dineros que 
salen de los bolsillos de todos 
los ciudadanos, incluidos 
ellos; siendo un derecho y 
no un beneplácito del «espa
bilao» que se las dé de mece
nas para sacar partido en su 
beneficio. 

Digo esto porque no ha
ce mucho tiempo, cuando el 
concejal de turno se vio ata
cado por la opos.ición, pare
ce ser que se pusieron en los 
«Hogares» unas notas requi
riendo la presencia de todos 
los jubilados al Pleno del 
Ayuntamiento de nuestra ciu
dad porque pedían su dimi
sión. 

Y claro está, da la sensación 
de que un meritorio rincón 
por el descanso y el ocio, más 
las justas y merecidas ayudas 
para actos sociales y cualquier 
otra concesión -nunca serán 
sufiCientes- da derecho al 
concejal de la cosa a conside
rar a los ancianos como una 
especie de somatén o fuerza de 
choque a la espera de entrar 
en combate, con la misión de 
armar una zapatiesta, cuando 
él se vea obligado a responder 
con argumentos al porqué de 
su gestión. 

Esta acción, execrable a to
das luces , nos obliga a llamar 
la atención de los cargos pú
blicos, que hayan olvidado 
que la falta de respeto a nues
tros mayores es la nota que 
con más precisión saca a relu
cir los talantes de mala 
crianza. 

Jaime TUR JEREMIAS 
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Descubre 

••• 

. . . Te permitirá: 

• Estrenar un coche cada dos años. 
• Evitar el riesgo en la reventa. 
• Acceder a un modelo .. de gama más alta. 
• Reducir los costes de ma:ntenimiento. 

7bclo lo qye hacemos nos conduce a ti. 

Descúbrelo en: 

Henacar, S. A. 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 
Telfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 
ALCALA DE HENARES 

CONCESIONARIO OFICIAL Avda. de la Constitución, 3 
Telfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 

TORREJON DE ARDOZ 



Política J renovación 
En política como en la vi

da misma la renovación y el 
pluralismo van con los tiem
pos en que nos toca vivir. La 
persona tiene que adaptarse a 
los tiempos y no los tiempos 
a la persona, y en política es
to es la piedra angular de un 
sistema democrático y plura
lista. Los partidos tienen la 
obligación de adaptar sus pro
gramas a lo que la sociedad 
demanda, y no caer en el acos
tumbrado error de idealismos 
trasnochados y estériles. Co
mo ejemplo a no seguir está la 
nefasta política socialista con 
unas cifras de paro que son las 
más altas de Europa, 24 % , y 
una subida de impuestos de 
14 puntos desde que este par
tido se situó en el poder en el 
año 82. 

Pero no contentos con su 
afán recaudatorio ahora nos 
amenazan con un nuevo im
puesto que sería un aumento 
de los productos de los deri
vados del petróleo, o una 
aportación obligatoria a la Se
guridad Social de todas las 
personas que reciban una 
pensión del Estado: pensio
nistas, jubilados, parados, es 
decir las clases más desfavore
cidas que el propio partido en 
el gobierno ha creado y man
tenido, teniendo la desfacha
tez de justificarlo aduciendo 
que es para compensar la ba
jada de cotizaciones empresa
riales a la Seguridad Social. 
Cuando los propios empresa
rios están manifestando que 

· una bajada de un 2 % o un 
· 3 % , que es lo que pretende el 
gobierno Pujol/Felipista, no 
creará empleo. Lo que tampo
co está nada claro es si a los 
«empresarios» los interesa de
masiado que las cifras de de
sempleo bajen de una forma 
drástica, por la simple razón 
de que con un paro tan alto y 
sostenido este sector presiona 
mejor al gobierno de turno y 
contrata en mejores circuns
tancias una mano de obra más 
barata y precaria en el cam
po de las relaciones laborales, 
es la pura ley de m.ercado de 
la oferta y la demanda, y no 
nos queda la mínima duda 
que muchos «empresarios» sin 
demasiados escrúpulos se es
tán frotando las manos para 
que las cifras de paro no ba
jen y el señor González per
manezca en el poder, con es
te presidente tienen garanti
zado el chollo. No tardando 
mucho se trabajará por un 
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plato de comida o como en al
gunos casos actuales se ofrecen 
órganos humanos o se ofrece 
una cantidad de dinero para 
conseguir el tan ansiado pues
to de trabajo. 

La situación se presenta 
complicada y las cifras esca
lofriantes, ya que en la actua
lidad tenemos un 43 '5 % de 
personas paradas que no co
bran esta prestación social, es 
decir 1.164.252 personas, si
tuación sumamente peligrosa 
en una sociedad medianamen
te «avanzada.> y culta. Con es
tas cifras la estabilidad social, 
democrática y política peligra 
más que nunca, ya que la po
breza y la marginación que 
sufren y padecen estas perso
nas es el caldo de cultivo que 
pudiera descomponer no sólo 
al gobierno, sino también al 
sistema. 

España está padeciendo de 
una forma brutal la mala y ne
fasta política de un gobierno 
que pone como cortina de hu
mo que es Obrero y Socialis
ta y solidario con las clases 
más desfavorecidas. No es 
obrero, porque las cifras de 
paro y destrucción de empleo 
dicen lo contrario. Ni es socia
lista porque la riqueza se con
centra cada vez en menos per
sonas. Ni es solidario, ya que 
está haciendo recaer el peso de 
la crisis que él ha creado en
tre las clases trabajadoras y 
asalariados que están contro
lados por una nómina men-
sual. · 

¿Qué queda del tejido in
dustrial que encontró el PSOE 
cuando accedió al poder en el 

82? Estimado lector, simple
mente eche un vistazo por su 
casa, su oficina, su fábrica, su 
despensa, si es que es uno de 
los pocos afortunados que la 
tienen. Si encuentra algo que 
ponga ccMade in Spain» se 
puede considerar como un 
verdadero patriota, o especie 
desprotegida, por la Unión 
Europea del señor Morán y 
González. 

Han convertido España en 
una nación de servicios don
de, como en años pasados, el 
turismo nos salva en algo el 
déficit comercial exterior. Es
te argumento era también em
pleado por la dictadura fran
quista y, paradojas de la vi
da, por los socialistas en su 
NODO particular, de RTVE. 

Jesús NUÑEZ SAZ 

Agradecimiento 
al Hospital 

Sr. Director del PUERTA 
DE MADRID, me dirijo a us
ted para, si es posible, nos pu
bliquen esta nota de agrade
cimiento en vuestras páginas 
de opinión o donde proceda 
de su Semanario. Aprove
chando que todos los alcalaí
nos leen su periódico, es el 
mejor medio para felicitar pú
blicamente a un equipo tan 
humano como es el del Hos
pital «Príncipe de Asturias». 

Para no ampliar demasia
do nuestra carta resumimos: 
Nuestro padre, Luis López, 
ya fallecido, el 31-8-94, du
rante ocho meses ha sufrido 
una enfermedad que lo llevó 

¡SENSACIONAL OFERTA DE llAUGURACION! 
LOS 4 NEUMATICOS DESDE 

12.000 ptas. 
MONTAJE Y EQUILIBRADO GRATIS 

NEUMATICOS ROMAN 
Polígono Camarmilla, Nave 82 Tlf.: 882 62 01 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 

ft 
"OMEGA" 

ACADEMIA 
OMEGA OPOSICIONES 

*Administración de Justicia (4.792 plazas) 
* Auxilians Administrativos (Titulación: Graduado Escolar) 
* ~gentes Judiciales (Titulación: Certificado Escolaridad) 

Convocatoria publicada BOE 30-7-94 
Admisión de instancias hasta el 20-09-94 

Información: Academia OMEGA 
c/ Lope de Figueroa, 31-33 (junto ambulatorio del Val) - Tell.: 881 32 93 

a ser operado. De ésta salió 
bien y se recuperó, pero más 
tarde tuvo otras complicacio
nes y durante estos ocho me
ses en intervalos fue hospita
lizado en nuestro hospital 
«Príncipe de Asturias» y aquí 
es donde queremos llevar a to
do este personal nuestro agra
decimiento y felicitación a es
te equipo tan humano, y no 
daremos nombres porque no 
conocemos todos y siempre 
nos quedarían algunos sin 
nombrar y no es lo que pre
tendemos. 

Al equipo médico de urolo
gía, unidad del dolor; enfer
meras, auxiliares, capellán, 
señoras de la limpieza, servi
cio de comidas y celadores que 
tantas veces tuvieron que mo
ver a nuestro padre en la 3 ª 
planta B - habitación 17. Du
rante mucho tiempo hubo 
mucho amor, mucho cariño, 
respeto, simpatía, paciencia, 
muy humano es la palabra. 

¡Ojalá! sigan en esta línea 
porque muchas personas co
mo éstas es lo que nos hacen 
falta para conseguir esto que 
tanta falta hace, mucho amor 
y cariño hacia los demás. 

Aprovechamos para dar las 
gracias a todos los familiares 
y amigos que se han prestado 
a colaborar en tan larga enfer
medad de nuestro padre. 

TONY y MAITE 

La caseta de IU 
Desde Izquierda Unida 

queremos felicitar pública
mente, por el éxito alcanzado 
en la caseta de ferias, a cuan
tos adscritos y simpatizantes 
de IU han colaborado con su 
tiempo y su trabajo en ella. 

Aparte de la importancia 
económica que ello tiene, pa
ra IU en el terreno político es 
determinante que durante los 
días de las fiestas de Alcalá de 
Henares haya estado garanti
·zada nuestra presencia, gra
. cias a este esfuerzo realizado. 

Por último, deseamos dar 
las gracias a la Agrupación del 
PCE de Alcalá por su contri
bución con 250.000 pesetas a 
la campaña electoral de IU en 
las pasadas Elecciones E uro
peas. Esta ayuda económica 
ha sido determinante para 
nuestro éxito electoral. 

Transmitimos desde aquí a 
los/as militantes y simpati
zantes del PCE que han cola
borado en este tema · nuestro 
encarecido agradecimiento. 

José Miguel POLO 
Coordinador General de IU 



INSTITUTO NACIONAL 
DE ADMINISTRACION 

PUBLICA 
ADOUISICION DE VIVIRES 

Hasta las 13 horas del 23 
de Septiembre, se admiten 
ofertas para la adquisición 
de víveres (leche, pan, hue
vos, carne, pescado, frutas, 
verduras y varios) a fin de 
satisfacer las necesidades de . 
este Instituto durante los 
meses de OCTUBRE a DI
CIEMBRE próximos hasta 
un límite de 4.447 .250.
pesetas. 

Pliego de bases en la Sección 
de Información del Institu
to Nacional de Administra
ción Pública, Plaza de San 
Diego sin; Alcalá de Henares 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA-949 / 29 04 88 

Taller de TV y Vídeo 

PRECISA CONDUCTOR 
PARA REPARTO EN EL 

CORREDOR DEL HENARES 
Interesados llamar al Tlf.: 407 99 60 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.M.J. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.P.F. 

'ºde septiembre de , ... 
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La fe ria taurina de Alcalá 
Aunque me lo figuraba -es

taba casi seguro- me ha cau
sado verdadera pena ver la es
casa asistencia de público a las 
corridas de la feria de este año. 
Me lo figuraba porque tengo la 
particular teoría de que Alca
lá no ha sido ni es lugar de fe
ria taurina. Respeto toda cla
se de opiniones contrarias, pe
ro insisto en que creo que es 
muy difícil, por no decir impo
sible, lograr que Alcalá tenga 
una verdadera feria taurina, es 
decir una sucesión de varios 
festejos de abono. Alcalá tiene 
muchos y buenos aficionados, 
pero no los suficientes para 
mantener una feria de esa cla
se en una ciudad que no tiene 
el ambiente taurino que se 
necesita. 

Tengo que empezar por de
cir que sobre este punto no va
len las comparaciones con Col
menar Viejo ni con San Sebas
tián de los Reyes, ni tampoco 
con otros lugares o capitales de 
provincia en los que se organi
za esta clase de ferias. 

Colmenar Viejo es desde 
siempre tierra de toros y sus 
habitantes grandes aficionados 
a la Fiesta durante todo el año 
que se movilizan durante sus 
fiestas de Agosto y acuden en 
gran número a los festejos, lo 
que facilita organizar buenas 
corridas que atraen a muchos 
forasteros y a muchos aficiona
dos de la Capital. 

Otro tanto podemos decir de 
San Sebastián de los Reyes, 
que comenzó su actual renom
bre al construir su Plaza de To
ros en cuarenta días y cuaren
ta noches y que desde el primer 
momento fue mimada por la 
afición de Madrid, que la ca-

. lificó de su tercera Plaza (en
tonces funcionaba la de Vista 
Alegre) aireando sus carteles y 
sus encierros aplicándole el so
brenombre de la «Pamplona 
chica», todo ello jaleado y 
aplaudido por sus vecinos y 
fuertemente apoyado, al igual 
que Colmenar, por la prensa 
especializada y por los periódi-

cos de Madrid. Cosa que no 
ocurre en Alcalá, cuyas ferias 
tienen poco o ningún eco en ta
les medios de comunicación. 

También en otros lugares y 
en varias capitales de provin
cia se organizan ferias taurinas 
más o menos largas amparadas 
en la concurrencia y anima
ción de sus fiestas patronales 
que atraen, solamente duran
te esos días, gran número de 
aficionados. 

Alcalá, por el contrario, no 
ha tenido nunca ni el ambien
te ni la afición necesarios para 
mantener una feria taurina de 
abono, y aunque sea encomia
ble, no veo porvenir al empe
ño del Ayuntamiento en ins
taurar, cueste lo que cueste, 
una feria taurina que nunca 
existió y que cuando se inten
tó en otras ocasiones tuvo muy 
malos resultados económicos. 

Para acostumbrar a los alca
laínos a que vayan en gran nú
mero a los toros sería necesa
rio organizar carteles de lujo 
con los toreros que más sue
nen, y por ello los más caros, 
lo cual no parece posible. Pe
ro en modo alguno se logrará 
con varios carteles en los que 
se incluyan toreros que pueden 
ser mejores o peores pero que 
al gran público de ahora no le 
dicen nada si no son tremen
distas famosos o no se les ve a 
menudo en las llamadas revis
tas del corazón. 

Mi opinión es que intentar 
instaurar lo que no existe y lo 
que muy pocos reclaman es un 
esfuerzo y un gasto inútil. Creo 
que sería mejor una magnífica 
corrida con motivo de las fies
tas de Agosto y dentro de ellas, 
con gran animación en las ca
lles y con lleno impresionante, 
que varias corridas celebradas 
sin ambiente festivo alguno y, 
lo que es peor, con menos de 
media entrada en los tendidos. 
Creo también que sería bueno 
organizar una buena novilla
da, pero también me parece 
que sería deficitaria ya que, 

• Artículos de cuero 
y sillas de montar. 

• Botos camperos. Zahones. 
• Ropa para vestir y complementos. 

lamentablemente, el público 
«pasa» de las novilladas y 
sólo quiere ver «al Cordobés» 
o «al Jessulin». 

Prueba de lo que voy dicien
do es el resultado de las corri
das de este año. Solamente la 
corrida del día 29 llevó bastan
te público a la Plaza y ello fue, 
a mi juicio, porque los que eli
gieron corrida prefirieron es
ta, más que por la alternativa 
de un buen torero alcalaíno, 
porque los nombres de Apari
cio y Finito, aunque luego no 
vinieran, les sonaban como 
más famosos que los demás to
reros anunciados. En cuanto a 
la novillada de feria, es casi 
mejor no hablar. Un magnífi
co cartel de toros y toreros, dos 
de ellos de Alcalá, y no se llegó 
a la media entrada. ¿Dónde es
tá la afición? 

Reconozco que no soy quien 
para aconsejar a nadie. Pero sí 
puedo opinar y decir que, al 
menos por ahora, Alcalá no 
puede soportar una serie más 
o menos larga de corridas y 
que sería mejor pocos festejos 
atrayentes que animaran la 
ciudad y llenaran la Plaza de 
espectadores, que varias corri
das entre la indiferencia de la 
mayoría y con una minoría, 
selecta si se quiere pero muy 
escasa, ocupando los tendidos. 
Y esto celebrándose durante los 
días de las fiestas, que si se or
ganizan en otras fechas podría 
hacer bueno el dicho de Rafael 
Guerra «Guerrita» que al pre
guntarle si había ido mucha 
gente a la corrida dijo que só
lo habían ido la música y 
«acá», refiriéndose a los tore
ros. 

Como aficionado y como al
calaíno agradezco mucho al 
trabajo y el esfuerzo de los que 
se afanan por conseguir una fa
mosa feria taurina en Alcalá de 
Henares. Pero con todo respe
to me atrevo a decirles que su 
empeño más que difícil me pa
rece una misión imposible. 

UNO DEL CINCO· 

TIENDA HIPICA 
• Breeches, Buskies, Chalecos encerados. 

PASSAGE • Artículos de regalo. 
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Humoris causa 

La casa de las afueras 
Tras un año haciendo «el 

cerdo», este verano se fue a 
Cuba para conspirar y se lo 
pasó «de pinga» como de
claraba en un diario. A su 
vuelta, se ha visto a Juan 
Echanove rodando una pe
lícula en Alcalá a las órde
nes del director que le des
cubrió para el séptimo ar
te, Pedro Costa, que se ha 
venido a Alcalá tras la hue
lla del crimen. No del Ro
salicidio del que en esta co
lumna se daba cuenta la se
mana pasada, ni del Pedro
Enriquidio que un concejal 
cabreado, que aunque sea 
poco serio no tiene gracia, 
el Pedro-Enriquidio para 
suspicaces, había venido 
anunciando el fin de sema
na ferial, y que la víctima 
ha puesto por dignidad y 
precauciones obvias en co
nocimiento policial. 

El director de la afama
da serie televisiva se ha ve
nido a Alcalá a rodar una 
película de terror y el pri
mer escenario elegido, al 
que seguirán otros en nues
tras complutensísimas ca
lles, es la casa Tapón, al fi
nal de la Calle Mayor y 
junto a la Plaza de los San
tos Niños. Por unos días la 
sede del OADE y del Cen
tro de la Mujer, causa esta 
última de que algunos so
canones de la localidad se 
empeñen en interponerle 
una M a su original nom
·bre de Tapón, será el hogar 
de Juan Echanove y de 
Emna Suárez, que sustitu
yen así a sus habituales in
quilinos, Juan Antonio Pé
rez y Lola Pérez, que no 
son hermanos de leche ni 
nada parecido, sino el di
rector del organismo muni
cipal económico y conceja
la de la Mujer y de Cultu
ra respectivamente. 

Se entiende, por supues
to, que los dos últimos car
gos corresponden a Lola, 
como la concejal indepen
diente socialista y feminis
ta ha dejado claro en las pa
sadas Ferias y Fiestas pre
firiendo la figura cultural 
de María José Cantudo 
frente a las figuras escultu
rales de las brasileñas. Di
cho queda para mayor acla
ración de lectores no aten
tos a las responsabilidades 
municipales, porque al fin . 
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y al cabo, la condición mas
culina y testitular de Juan 
Antonio no sería impedi
mento para la ocupación de 
una concejalía, la de la 
Mujer, que hace algún 
tiempo fue desempeñada 
por el no menos testicular 
José María Irastorza. Eso 
ocurrió en algún momento 
de la dilatada historia edi
licia de este concejal, aho
ra de Salud, que como se ve 
ha dado para todo. 

Pedro Costa ha elegido 
Alcalá porque tiene zonas 
que pueden simular un pue
blo y otras más modernas , 
con lo que se demuestra 
que nada como venir de fue
ra para llamar pan al pan 
y vino al vino, sin que los 
guardianes de las esencias 
complutenses se rasguen las 
vestiduras. Si como sospe
cho además, lo que Pedro 
dice parecer pueblo es el 
centro y lo moderno los ba
rrios, el cineasta perogru
llo se ha jugado la vida. Co
mo quiera que el ambiente 
de su historia se desarrolla 
en Madrid, ya sabemos 
también lo que piensa de la 
ca pi, o de sus afueras , que 
eso es Alcalá: una casa en 
las afueras , el escenario pa
ra una historia de terror. 

O la casa de las afueras 
es la susodicha Casa Tapón 
entre Mayor y Santos Ni
ños, que también fueron 
víctimas de un crimen por 
atreverse a decir lo que 
pensaban y confesar su fé a 
un Diocleciano que no te
nía ningún sentido del hu
mor y les mandó decapitar, 
pero esa es otra historia, la 
de Justo y Pastor, que ya 
pilla lejos y de la que na
die ha hecho una película, 
al menos que yo sepa. Ha
brá acertado Pedro Costa 
con su elección, segura
mente, aunque no con el 
tiempo, viéndose obligado 
por exigencias del guión a 
precipitar una lluvia don
de había canícula y ardía el 
verano. Será Alcalá escena
rio de crímenes, un paisa
je simultáneamente urbano 
y de pueblo para su histo
ria de terror , y ha sido la 
Casa Tapón la casa, que 
tiene algo de consistorial, 
de las afueras. Menudo pe
liculón. 

Pedro Enrique GOMEZ 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<! Km. de Azuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 

* Asistencia médica Z4 horas del día 
*Personal especializado (.ATS, auxiliares de clínica, f"lsiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
*Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

ALBION 
centros de inglés 

C/ Noria, 14 - Tel.: 881 13 12 
C/ Juan de Cardona, 3 Tel.: 881 46 86 

ALCALA DE HENARES 
C/ Cristo de Rivas, 2 - GUADALAJARA 

• Enseñanza dirigida por 
profesorado inglés. 

• Vídeo y métodos 
audiovisuales. 

• Orientación y preparación 
para los exámenes 
Escu.ela Oficial de Idiomas 

•Empresas. 

UN PUENTE HACIA SU FUTURO 

® MUSICAL CERVANTES 
CENTRO DE ENSEÑANZA MUSICAL 

' 
• Iniciación musical • Sevillanas. • Flauta. 
• Solfeo (Divertido) • Saxo y Clarinete. 
• Organo Electrónico. • Canto. • Piano. 
• Guitarra. • Violín. • Sintetizador. 
•Acordeón. • Trompeta. • Batería. 
• Baile de Salón • Guitarra Eléctrica. 

HORARIO DE INFORMACION: Tardes de 6 a 9 y sábados de 11 a 14 

C/ Río Tajuña Edificio San Fernando II C/ Flores , 2 
c ..¡.Nueva Alcalá (detrás de Hacienda) Junto al P º Estación 

882 89 15 Información en C/ Flores ~ 889 99 91 
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Hasta este verano aquí se ha
blaba -eso sí con voz hueca, 
campanuda y sobre todo falsa
de cambio, mudanza, alteración, 
incluso de trueque en el sentido 
más innoble de la palabra. Me te
mo que en el general descrédito 
de toda laya en el que -como 
lodazal- cada día más persona
jes públicos -y no sólo políti
cos- se mueven, ya tales con
ceptos se están quedando absolu
tamente parvos. Y me temo que 
desde ahora tengamos que hablar 
ya de metamorfosis. 

Recordemos que por metamor
fosis conocemos la transforma
ción de una cosa en otra, la mu
danza de estado o en referencia 
a los animales -también los hu
manos lo somos- el cambio en 
su desarrollo, no sólo en la varia
ción o forma, sino también en las 
funciones o género de vida. Y 
conste que no me estoy refirien
do a quienes entraron en una 
concejalía, enchufe político, car
go público o similar con exigua 
cuenta corriente, cochecito de 
ocasión y piso de escasa superfi
cie para salir de él al poco tiem
po -eso sí, habiendo dejado en 
el camino la poca ética y ver
güenza de que su madre les 
dotó- con una nutrida hacien
da, pingües propiedades inmobi
liarias y una buena cuadra de co
ches de importación. Bien cier
to es que ni son todos ni son la 
mayoría. Pero en esta democra
tización de la golfería me refiero 
a un cambio más profundo, a al
go más esencial, a esa especie de 
cambio de sexo moral y ético al 
que estamos asistiendo. Siempre 
aliñado todo ello con una alta do
sis de cinismo, de impudicia y 
muy. especialmente de desfacha
tez. Y me explico. 

Va para los casi doce años, 
cuando un partido socialista 
triunfante y aupado por todos al 
poder, prometía honradez y efi
cacia, prometía que a partir de 
entonce sespaña sería diferente, 
España funcionaría de una vez 

Las confidencias de Don Miguel · 

METAMORFOSIS 
Está a punto de concluir el verano, no sólo el 
laboral-vacacional sino también el estacional. 
Ya era hora, que dicen ha sido el más caluroso 
del siglo. En la costa, en las playas, los mari
concetes de siempre -luciendo paquete- y las templadas ligon
cillas -naturales o siliconadas- han tenido más horas de calor 
y de exhibición para regodeo de los abundantes mironas y miro
nes. En el centro, las muy altas temperaturas han propiciado las 
noches eternas y ruidosas buscando el aprovechamiento de las 
briznas de aire fresco que de cuandQ en vez se dejaban malamente 
barruntar. Pero todo llega a su fin. Basta el infernal verano que 
nos ha tocado padecer. Y con el fin del verano, aquí estamos otra 
vez para entretenimiento de unos y fastidio de otros. 

y al fin. Luego aquel socialismo 
pasó a un felipismo presunta
mente socialdemócrata para en
seguida retomar todos -digo 
todos- los viejos hábitos que ha
bían prometido erradicar. Y 
lampeduseando todo, y además 
en poco tiempo, quedó en un 
quítate tú que me ponga yo y en 
muy poco tiempo se les vio la 
oreja. Y cuando esto sucedió, en 
un nuevo alarde mutante se dijo 
aquello del cambio del cambio y 
también lo de he entendido el 
mensaje. Y para terminar, con la 
televisión a mano haciendo un 
largo y gratuito reportaje y las 
organizadas ruedas de prensa, 
promesas de cumplir lo antes 
prometido y no cumplido, pro
mesas que ahora, palabrita del 
niño Jesús, seguro que cumpli
mos. Y a esperar otro nuevo pa
lo del que ya veremos como sali
mos. Y tanta mutación, meta
morfosis o lo que sea para evitar 
el marcharse, que a estos como a 
tantos una vez probado el sillón, 
el palacete, el mando y una vez 
envilecidas suficientemente las 
instituciones, a estos habrá que 
echarlos a urnazo y por goleada 
que es como se hacen las cosas. 
Y entretanto a seguir contem
plando la impunidad en el hacer, 
la ineficacia en el gobernar y el 
despilfarro en el administrar. Pa-

ciencia que ya se irán. Sobre to
do para que aprendan que todo 
el monte no es orégano. Bueno, 
eso en el caso de que no termine
mos, como en Francia o en Ita
lia, por ejemplo, a farolazos; que 
a lo mejor ... 

Y en esa línea de metamorfo
sis que nos cerca, conocimos a 
dos toreros estilistas que venían 
triunfando por doquier. Hasta 
que a la vista de los ibanes con 
los que iba a tomar su alternati
va Jesús Romero, uno de ellos se 
convirtió en príncipe de las dia
rreas y el otro en el mozuelo sin 
riñones. Menos mal que el tori
canto y sus padrino y testigo, Da
maso (oígame, con prosódico en 
la segunda a) e Higares fueron 
unos tíos ante toros de verdad e 
hicieron olvidar a las presuntas 
figurillas. Otro caso más. 

Sin olvidar al fuego, vaya ve
ranito, que ha dejado miles y mi
les de hectáreas más o menos ver
des convertidas, mudadas o lo 
que sea en fenomenales parame
ras que cada vez nos harán pare
cer más a nuestras cercanías nor
teafricanas y cada día nos dife
renciará más de los verdes paisa
jes de allende los Pirinéos. Tam
poco fue manca la metamorfosis 
obrada en ese organismo que fue 
la Cruz Roja Española desde su 
toma institucional. Ahora cuan-

. 

do hay que sortear algo, no se 
compra ni a los amigos. Y se ha 
de recaudar para enviar a los chi
nitos a quien sea, mejor será dár
selo a cualquiera institucictn no 
gubernamental por si acaso. Y lo 
de querer metamorfosear una 
monarquía en república con mi
nistros, notarios, títulos y perio
distas por medio, tampoco fue 
mala serpiente veraniega. Como 
no fue mala metamodosis -de 
delincuentes en ciudadanos hon
rados, reinsertados por la gracia 
de Dios- la de tercergradar a los 
policías aquellos que invertían 
sus ahorros en liquidar a los ma
los -por si las parladas-, en 
bonito popurrí con un lote de 
violentos del norte, por lo del 
contrapeso. Y para cerrar labro
ma nos traen a la Yolanda·indul
tada y traficante de drogas, reci
bida con tracas, orquesta y flo
res entregadas por la autoridad 
competente. 

Podríamos seguir, pero iremos 
terminando. ¿En qué se habrá 
metamorfoseado el señorito Rol
dán, para que ni la poli local ni 
la internacional sea capaz de 
echarle el guante? Y yendo más 
cerca, aquí mismo, en nuestra 
Alcalá ¿Cómo terminará la me
tamorfosis del PP local que se 
inició con las listas de las últimas 
municipales, siguió con las sona
das dimisiones, se completó con 
la elección por adhesión y pare
ce se cerrará con el actual rosa
rio de la aurora? Y que no se rían 
los de enfrente con sus renovado
res, guerristas, reformistas y con
trarreformistas, que me parece 
que todos, arcaicos y juveniles, 
lo que sólo y en verdad desean es 
trinchar los asientos que queden, 
y una vez en ellos, ya veremos. 
Pero tiempo habrá de seguir es
perando metamorfosis, que las 
habrá. Y sonadas. Por cierto, pa
rece ser que lo de FILESA está a 
punto de cerrar capítulo y subir 
el telón ... 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

OPOSICIONES 4. 792 PLAZAS 
CON O SIN TITULO TALLERES 

Convocadas oposiciones (BOE 30. VII.94) para la Administración de 
Justicia Ouzgados, Audiencias, Tribunales Superiores de Justicia, etc). 
* AGENTES (1.264 plazas). NO SE EXIGE TITULO. Se pide Certi-

ficado de Escolaridad. NO SE PIDE MECANOGRAFIA. 

* AUXILlllRES (2.481 plazas). Título: Graduado Escolar o equivalente. 
Ejercicios: Mecanografía y 24 temas. NO SE PIDE TAQUIGRAFIA. 

* OnCIALES (1.947 plazas). Título: Bachiller Superior o equivalente. 
Dos ejercicios escritos, teórico y .práctico. 

Disponemo~ de los nuevos textos. Plazo de instancias hasta el 20 
de setiembre. COMIENZO DE NUEVOS GRUPOS a partir del 
día 5 de setiembre. Información gratuita y sin compromiso en 

BEPJUlACIONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

horno de secado 

REPARACIOI GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

E5 ftí!@ c/ Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) - Tells.: 889 60 64 - 880 39 10 
----- . ALCALA DE HENARES -~AS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 

~ - Telf. y Fax: 888 13 81 
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Los retranqueos 
de las calles Gacetillas complutenses .Alcalá en 

Televisión Española 
Aunque es éste un tema que 

he tratado ya en más de una 
ocasión, he de volver a abor
darlo de nuevo dado que los 
criterios erráticos del ayunta
miento en este tema están pro
vocando problemas que van a 
ser muy difíciles de solucio
nar. No voy a insistir de nue
vo, al menos por ahora, en las 
chapuzas que se han hecho en 
el casco antiguo en aras del 
criterio, en principio válido, 
de no retranquear las facha
das, criterio que aplicado de 
una manera cuadriculada ha 
producido- chapuzas tan her
mosas como la panza de la ca
lle Portilla, el embudo de la 
calle de las Damas o los rin
cones de las calles Ánimas o 
Nebrija ... 

y es que ocurre que en 
otras zonas de la ciudad que 
no pertenecen al casco antiguo 
las chapuzas han sido exacta
mente las mismas, con el agra
vante de que aquí no hay nin
guna ley del patrimonio que 
presuntamente proteja las ali
neaciones originales (¿origi
nales de cuándo?) impidien
do el ensanche de unas calles 
que, por su estrechez, estaban 
pidiendo a gritos el mismo. 
En estos casos no existe más 
explicación que los criterios 
erráticos y errados de unos 
técnicos municipales que no 
vacilan en condenar a una ca
lle a quedarse convertida en 
un simple callejón para per
juicio de la ciudad y de los 
propios vecinos de las citadas 
calles. 

Vayamos con unos cuantos 
ejemplos de lo que digo, nin
guJ:!o de los cuales pertenece, 
vuelvo a insistir, al casco an
tiguo de la ciudad: Calles En
comienda, Divino V allés y 
Cruz de Guadalajara, autén
ticos embudos donde no se ha 
retranqueado (excepto en al
gún tramo de la última de 
ellas) a pesa.r de ser numero
sos los edificios de nueva cons
trucción que en ellas se alzan. 
Calles Gallegos, Flores, Cruz 
de Gallegos y Crm; .de Flores, 

donde el retranqueo ha sido al 
azar de forma que todas estas 
calles tienen algunos tramos 
más estrechos que los otros. 
Calle de Salinas, otro estrecho 
embudo del que no se suavi
zó ni tan siquiera la forzada 
esquina con Donjuan l. Ca
lle de Santo Tomás, donde 
una tapia estrecha artificial
mente la calzada entre Car
men Descalzo y Río Miño ... 
Y aún podría seguir, ya que 
muestras como éstas de la es
trechez (nunca mejor dicho) 
de criterios del ayuntamien
to demuestra una vez más lo 
que ya apuntara hace un par 
de semanas: El urbanismo de 
ahor(1. mismo en Alcalá no 
puede ser más paleto. 

Acervo continúa adelante 
Con un tesón que es cierta

mente digno de felicitación, la 
asociación Brocar sigue man
teniendo esa difícil.y quijotes
ca empresa que es la revista 
Acervo, de la cual acaba de sa
lir a la calle el número 6-7. 
Como ya dije en otra ocasión 
hay que echarle valor para 
comprometerse a editar una 
revista de investigación histó
rica sobre temas complutenses 
ya que, por mucho que se ha
ble de la importancia de la fa
ceta cultural en nuestra ciu
dad, la triste y cruda realidad 
es que resulta extremadamen
te difícil conseguir interesar 
en estos temas a apenas dos
cientas o trescientas perso
nas ... Y todavía más difícil es 
mantener la edición de estos 
trabajos de forma totalmente 
privada y sin la menor sub
vención, por más que lo úni
co que se pretenda sea enju
gar gastos. 

Por esta razón, iniciativas 
de este tipo deben ser apoya
das por todos los que de una 
u otra manera estamos intere
sados en la cultura; porque si 
de verdad queremos que Al
calá sea realmente una capi
tal cultural, tendremos que 
poner algo de nuestra parte 

ALUMINIO Y PVC 
.. ílflf'LS ~ 

~ 
VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

'lfs 1 • I '' Andrés Saborit, 1 O 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

PUERTA de Madrid 

apoyando todos estos inten
tos, ya que si a las plantas no 
se las riega tarde o temprano 
acaban muriendo. 

Los ciclistas de nuevo 
Vuelvo a insistir en un te

ma que ya abordara hace al
gunas semanas: Cada vez es 
más frecuente encontrarse con 
ciclistas que circulan tranqui
lamente por las aceras, a ve
ces incluso a toda velocidad, 
infringiendo todas las normas 
de la circulación a la vez que 
crean un serio riesgo de atro
pello para los desprevenidos 
peatones. Hora es de que el 
ayuntamiento se tome en se
rio una cuestión que, de de
sentenderse de ella, puede 
acabar creando un auténtico 
problema. 

Y ya puestos a hablar de 
ruedas, tampoco podemos ol
vidarnos de los patinadores 
que, tras un período de tiem
po de olvido, han vuelto a 
convertir el solar de la antigua 
parroquia de Santa María, 
junto a la capilla del Oidor, en 
una improvisada pista de pa
tinaje. Y a en su día el ayun
tamiento tuvo que reparar to
dos los destrozos causados en 
el pavimento por estos indivi
duos, reparación que supon
go debió de costar sus buenos 
cuartos a la ciudad, y repara
ción que habrá que volver a 
repetir a poco que este lugar 
siga siendo utilizado para tan 
impropio fin. Si a esto suma
mos que los angelitos en cues
tión pueden también atrope
llar a cualquier ciudadano que 
pretenda entrar en la capilla 
del Oidor, la conclusión es 
bastante obvia: El ayunta
miento no debería permitir 
que esto ocurriera delante 
mismo de sus narices. La 
práctica de este juego, o de es
te deporte , es total y absolu
tamente legítima y respetable, 
por supuesto , pero siempre 
que se haga en un recinto ade
cuado y no donde a estos se
ñores les venga en gana. 

O la universidad alcalaína, 
por ser más precisos. El pa
sado sábado 3 de septiem
bre la segunda cadena de Te
levisión Española emitía un 
documental de una hora sobre 
nuestra universidad ... Inicia
tiva tardía puesto que recor
daba el séptimo centenario 
de los Estudios Generales, 
clausurado hace más de me
dio año , y tardía también 
puesto que debería haber si
do emitida a la par que el 
incalificable botafumeiro que 
se montó, en esta misma ca
dena, el oportunista Gustavo 
Villapalos hace ya bastantes 
meses para gloria y loor de 
su advenediza universidad 
y , por encima de todo, de él 
mismo ... 

Pero como esta incalifica
ble manipulación histórica 
realizada por el rectorísimo 
no tiene ya desgraciadamen
te remedio, bienvenido sea, 
aunque tarde, este documen
tal sobre Alcalá y su univer
sidad el cual, al contrario 
de lo que ocurre con el cita
do de la universidad madri
leña, no sólo no dice menti
ras sino que además está rea
lizado de forma impecable 
dando una imagen totalmen
te positiva a la par que real 
de Alcalá. Cierto es que se 
echa de menos" una mayor 
profundización en la historia 
de la antigua universidad 
complutense entre la funda
ción de Cisneros y la supre
sión en el siglo pasado, y por 
supuesto que a mí me hubie
ra gustado encontrar una rei
vindicación del gentilicio 
complutense el cual, todo hay 
que decirlo , no aparece por 
ningún lado. Pero por lo de
más se trata de un documen
tal muy interesante y muy po
sitivo para Alcalá, por lo que 
les recomiendo que , si no lo 
pudieron ver, intenten que al
guien les preste una grabación 
del mismo , ya que merece 
realmente la pena. 

José Carlos CANALDA 

YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 
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Como todavía nos que
daban más fotos del Cam
po del Ángel, pero no nos 
cupieron la semana pasada, 
las traemos aquí esta sema
na para mostrarles las cha
puzas que salpican este 
barrio. 

El primer lugar objeto de 
nuestras fotografías es la ca
lle trasera (todavía sin nom
bre) de la de San José, en el 
Chorrillo. Más concreta
mente se trata del tramo co
rrespondiente al edificio co
mercial y de ocio allí exis
tente el cual, como puede 
comprobarse, tiene escaleras 
que invaden completamente 
la acera hasta dejarla inser
vible en la práctica. Claro 

Inventario de chapuzas 

de lo • Más mismo 
está que esto no importa 
demasiado ya que la calzada 
tampoco puede tener dema
siado uso, como demuestra 
el talud que se ha dejado 
sin desmontar justo enfren
te y que la estrecha hasta de
jarla poco menos que im
practicable. En resumen: 
Entre pitos y flautas, más 
que una calle ésta parece una 
trocha. 

Sigamos con el barrio. En 
la esquina de las calles To
rrelaguna y Diego Ros y Me
drano están desde hace años 

Venga a vergo hoy mismo en: 

los soportes vacíos (y dobla
dos) de unas antiguas y de
saparecidas jardineras; huel
ga decir que lo lógico sería 
poner las jardineras o quitar 
los soportes, lo cual no se ha 
dado hasta ahora. No muy 
lejos de allí el arranque de la 
escalera que lleva a la calle 
de Alalpardo presenta un as
pecto que no se puede decir 
que sea el ideal. .. Y lo peor 
de todo es que, igual que 
ocurre en el caso anterior, el 
deterioro no es producto de 
unos días. 

ALFA -mss 
·ESTE ME~ 
LA ME.IOIC 
DECISION 

Sobretasación* 
por su vehículo usado. 

ABRIMOS 
SABADOS TARDE ..=:::=- COllCECAR..=::=-

Compruébelo 
en su· concesionario. 
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Están de los nervios. 
Nuestros políticos locales, 
quiero decir. 

A contraviento elementales. Ni siquiera es
te inmisericorde verano ha 
conseguido abrasarnos de 
día junto a los bosques, ni 
exterminarnos en el calor de 
las noches sofocantes sin el 
blues de Ray Charles. Así 
que somos unos héroes. 
Auténticos supervivientes de 
las resistencia. Nada ni na
die conseguirá ya acabar con 
nosotros. Ni siquiera nues
tros políticos. 

La Armada Invencible no 
fue creada para enfrentarse 
a los elementos desatados de 
la naturaleza y la calma de 
las vacaciones de los políti
cos alcalaínos no ha conse
guido contrarrestar los em
bates de tanta marejada mu
nicipal suelta. 

Cuando salí de Cuba, no 
dejé mi ayuda, dejé mi 
amor, dice Fernando Espa
ñol -a su regreso de la re
vuelta en la vieja Habana 
rodeada de balseros que sue
ñan con la tierra prometida 
del Tío Sam, al fin y al ca
bo, nombre tan hebreo como 
el de Moisés -y Pedro En
rique Gómez le llama pinto
resco, como si se tratara de 
un paisaje postal fotografia
do por Luis Alberto Cabre
ra desde las ruinas del pol
vorín, allende el Henares. 

Los comentaristas políti
cos andan diciendo que en
tre socialistas anda el juego, 
un juego de nervios, rumo
res, tensiones musculares y 
resaca de ferias -cutres pa
ra la oposición, paletísimas 
para José Carlos Canalda
que, ya se sabe, cada uno las 
cuenta según le va en ellas. 

En el Partido Popular, 
pasada la euforia del fulgu
rante triunfo que no sirvió 
para nada -como esos ter
mómetros sin medicinas pa
ra Ruanda, por ejemplo-, 
empiezan a aflorar las reco
gidas de firmas, que siempre 
ha sido el arma interior fa
vorita de unos contra otros, 
incluso en mis viejos tiempos 
de militancia. Se ha dicho 
hasta el empacho que Espa
ña es diferente y yo creo que 
es verdad. Lo que más nos 
gusta a los españoles es que 
florezcan las diferencias. So
mos poco amigos de las su
mas y cuando las hay se las 
quema enseguida con los in
cendios veraniegos o se las 
arroja al mar con las riadas 
de la gota fría. 

De los 
Y a se presagia la cercanía 

de huestes sustitutorias, no 
hay más que imitar a Geró
nimo cuando escuchaba el 
galope tendido del Séptimo 
de Caballería pegando la 
oreja al árido terreno de 
Nuevo Méjico. Se intuyen 
signos inequívocos de ten
sión preelectoral en el brillo 
de las hachas recién desente
rradas. El fin de ese silencio 
mantecoso al que nos habían 
acostumbrado los partida
rios del nunca pasa nada ya 
está encima. 

Habrá duelos bajo el sol 
sobre la polvorienta calle del 
Saloon contra el compañero 
del mismo bando -o ban
da- y aparecerán más de
claraciones, aún, con segun
das y terceras intenciones 
como ésa de que menos pie
dza y más producción in
dustrial. Ya estoy viendo los 
sarpullidos que va a levan
tar entre los amigos de que 
nada hubiera cambiado en 
Alcalá, ni siquiera aquel uso 
tan castizo de la antigua ca
lle de San Diego. 

Cuando llega la hora de la 
verdad de los políticos -es 
decir, la hora de confeccio
nar las listas- nadie se ca
sa con nadie para toda la vi
da, por el interés te quiero 
Andrés y se pacta con el dia
blo aunque se haya disfraza
do de adversario. Hasta el 
más aplomado saca la histe
ria acumulada a relucir y por 
eso no me extraña nada que 
algunos escriban sobre las 
causas de este clima tan ra
ro que hay en la ciudad. Los 
más despiertos huelen ya la 
tierra mojada a lo lejos por 
una tormenta que se acerca 
a toda velocidad hacia noso
tros. 

Yo, sin embargo, tengo 
otra teoría. Bien diferente, 
por cierto. También me he 
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• nervios 
percatado de que algo pasa 
y eso hace que nuestros po
líticos «estén todos de los 
nervios» y se revuelvan unos 
contra otros dentro del mis
mo redil, como las ·ovejas 
cuando presienten la ·cerca
na presencia del lobo feroz. 
Sólo que ese lobo feroz no 
creo que sean sus compañe
ros de aspiración, posibles 
rivales en la preparación de 
la candidatura. El lobo feroz 
quizá seamos nosotros, los 
ciudadanos. 

Nosotros, los ciudadanos, 
hemos regresado vivos de 
las vacaciones -quienes las 
hayan disfrutado, claro-; 
hemos aguantado imperté
rritos, un año más, a los 
gamberros que boicotean el 
pregón de Ferias; no nos he
mos ahogado en el desbara
juste de las tarifas del agua; 
hemos sobrevivido a la mo
da de bailar Paquito el Cho
colatero y a las películas pe
tardas de la televisión; es
tamos saliendo milagrosa
mente adelante en una ciu
dad que tiene muchísimas 
posibilidades de que le con
cedan el premio internacio
nal de Ciudad más cochina 
del Mundo; hemos soporta
do la mirada acusadora de 
esos niños africanos ham
brientos que se asomaban 
cada mañana a las páginas 
de los diarios para culpabi
lizarnos; estamos enteros a 
pesar de las aceras levanta
das durante meses y meses, 
a pesar de los ruidos ensor
decedores en madrugadas 
de días l<:iborables y a pesar 
de las discusiones con nues
tros hijos sobre la hora noc
turna de regreso a casa; he
mos sido más fuertes que las 
averías del agua, que las 
broncas a deshora de los 
gamberros y que los defi
cientes servicios públicos 

Somos como ese árbol que 
ha crecido dentro de un so
cavón de la Avenida Juan de 
Austria y que los alcalaínos 
debiéramos adoptar como 
símbolo. Nos llenan la ciu
dad de zanjas , señales pro
hibidas, vallas impenetra
bles, cerros de basura y ven
tanillas cerradas pero noso
tros resistimos y hasta echa
mos hojas cada primavera 
como el viejo olmo macha
diano del Duero hendido por 
el rayo. Hemos florecido 
dentro del agujero al que nos 
habían condenado ellos con 
su desidia. 

Y lo saben. Por eso están 
temiendo que llegue Mayo y 
no haya manera de manejar
nos. No porque seamos ingo
bernables, sino porque los 
héroes siempre han sido muy 
mal mandados y a los super
vivientes de la silla eléctri
ca no se les puede venir con 
trucos de prestidigitador ar
mado con un sombrero de 
copa que funciona con cua
tro· pilas alcalinas de 1'5 vol
tios. 

Les hemos sufrido tanto 
que estamos inmunizados. 
Ellos, en cambio, no sopor
tan jamás la viceversa. Has
ta ahora. Eso les hace más 
blandos. 

Creo que nos temen por-
. que , quizá, sin saberlo, per
tenezcamos a la estirpe de 
Ulises y ellos a la de los 
vecinos de colegas suyos re
cién desbarbados. Por eso 
están así. Muy de los ner
vios. 

Sergio COELLO 
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PUERTA ( de fnadrid ) :::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ..•.................•.....•. 
Casa de Socorro .....•........................•. 
Cruz Roja .................. .-..•..................• 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud .•.............. 
Policía Nacioi:a.al .•..............•.......... , ... 
Policía Municipal ...........................•. 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ...............•..........•.............. 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ...............................• 
Ayuntamiento .....•..............•......•....... 
Taxis ••••.•••••...••..•......•...•..••.••.•••.•••.•• 
RADIO-TAXIS ••••...••................•..•••••• 
RENFE •.••••••••••••••••••••••••••••••.••••••••..• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .....•........................• 
Cementerio ................................•..... 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar . DNI ..•..•..••..•••••••.•• 
Casa de la Juventud ........................•. 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios .........• 
Servicio R~ogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ••••••••••.• 
.Asoc:. Lucha contra el Cáncer ...........• 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ......•..•.......•.•....•..................... 
INFORMACU ALCALA ....................• 
Oficina de Turismo ...•...•............••.•••• 
CIDAJ (Centro IDformación Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 Z2 / &Z 
888 15 21 
888 15 oz 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 2179/88 
888 0196 
888 00 21 
888 16 Z2 
888 15 64 
889 Z3 34 
88153 94 

882 00 06 I 07 
889 6612 
888 12 94 
889 Z2 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 6Z 
88139 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo y Empleo) • • • • • . . . • . . • • • • 881 34 61 
Cementerio Jardín............................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes .. ... .. . ...... .... ... . 882 24 97 
Archivo Municipal ..• .. .•..•... •. ..•.. .. ... . . . . 882 93 37 
Centro de Documentación ......... ."......... 881 70 49 
Casa de la Entrevista,........................ 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .•. 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .•..•. .... .••• 881 4Z 31 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ..• 885 40 00 
TELE FARMACIA •••.••••••••••••••••••••••••••....• 908 815 564 y 889 01 85 
GRUPO TELEFONICA (Telyeo) ................. 882 38 75 

ACADEMIA H. 0L~ 
CURSO 94~95 

• SECRETARIADO INTERNACIONAL ROLS 
Necesario tener BUP ó F.P. Duración: 2 años académicos 

• SECRETARIADO ROLS 
Necesario tener Graduado Escolar. Duración: 3 años académicos 

Asigna ta.ras 
Inglés (laboratorio) 
Francés (laboratorio) 
Mecanografía (laboratorio) 
Taquigrafía (laboratorio) 
Contabilidad y 
Gestión de Empresas 
Ofimática 

Seminarios 
Recursos Rumanos 
Técnicas de Búsqueda 
de Empleo 
Psicología Comercial 
Habilidades sociales 

·RESERVA 

TRES HORAS DIARIAS (Mañana() tarde) 
i A' 'TU PLAZA V · 

Contamos con: Laboratorio de Idiomas, de Mecanografía, 
Taquigrafía, Métodos Audio-Visuales, etc. 

SOLICITAR PROGRAMA DETALLADO EN NUESTRO CENTRO 
Dirección: ERA HONDA, 10 (paralela a Reyes Católicos) 

Telf.: 889 27 18 

10 de septiembre de 19M 
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Las mil días Por José GARCIA SALDAÑA 

Los refugios antiaéreos (1) 
Alcalá, importantísimo nudo de comunicaciones; Alcalá, cantón militar con dos aeródro
mos. Estos son los puntos clave para analizar las incursiones aéreas con bombardeo reali
zadas por la aviación nacional durante el periodo que nos ocupa. El cronista ha podido 
contabilizar con escaso margen de error hasta sesenta y cuatro de ellas, o sea un prome
dio de dos mensuales, si bien las alarmas por paso de aviones facciosos eran casi diarias. 

Esa actividad bélica tiene 
una justificación en que ca
si todo el casco urbano era 
objetivo militar. Veamos: 
En el convento de san Ber
nardo hubo durante más de 
dos años un depósito de ga
solina para aviación, que es
taba en bidones de alrededor 
de doscientos litros cada 
uno; en el palacio arzobis
pal, un almacén de acceso
rios para tanques, unidad 
que estaba acuartelada en la 
plaza de san Diego, y proba
blemente -el recuerdo es 
confuso- un surtidor de ga
solina. En lo que fue cárcel 
de Partido, un depósito de 
munición -no de bombas
para aviones, cuyo parque 
móvil estaba en el convento 
de san Felipe. En el colegio 
de Escolapias, una residen
cia para los rusos; en el cuar
tel de Mendigorría (calle de 
Libreros, hoy facultad de 
Derecho) y templo de Jesui
tas , el cuartel de El Campe
sino, cuya residencia priva
da estaba en la calle del An
gel, 2, y su plana Mayor en 
la casa palacio de Atilano 
Casado. En la plaza de toros 
hubo un polvorín que tenía 
gran actividad (como para 
que el general Hidalgo de 
Cisneros habitara en el cha
lecito frontero), más los otros 
dos polvorines excavados ba
jo los cerros. La 300 Divi
sión de Guerrilleros, que casi 
nunca estaba íntegra aquí, 
en el cuartel de la calle de los 
Colegios, si bien tenía un 
nutrido destacamento en la 
carretera de Meco, edificios 
del manicomio provincial 
sin inaugurar aún, compar
tiéndolos con el CMR (Cen
tro de Movilización y Reclu
tamiento). En las naves de la 
factoría de Forjas de Alcalá, 
grandes talleres para la repa
ración de tanques. En el an
tiguo colegio universitario 
de Basilios, frente a la ermi
ta del Cristo de los Doctri
nos, una unidad de Automo
vilismo. En la ermita de la 
Virgen del Val, el puesto de 
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mando de la Defensa Espe
cial contra Aeronaves (DE
CA), de la que volveremos a 
hablar con más extensión. Y 
así sucesivamente en casi to
dos los conventos, como di
remos en sus lugares corres
pondientes. Todo ello, sin 
olvidar los dos aeródromos, 
o sean el del Campo del An
gel y el de la carretera de 
Meco, o de Barberán y Co
llar, cuya denominación ori
ginal fue del Carmen. Así es 
que Alcalá fue un objetivo 
apetecidísimo para la avia
ción nacional, y más si se tie
ne en cuenta que en el aeró
dromo del campo del Angel 
-entonces ya casi cerrado a 
los vuelos- era el lugar de 
prácticas del CMR y de los 
guerrilleros, los cuales ha
cían gimnasia y lucha atlé
tica en él; además, en su par
te norte había una serie de 
señuelos en forma de aviones 
hechos con cartón muy bien 
pintados; los días de lluvia 
eran protegidos con lonas 
que tenían el anuncio de una 
empresa catalana de trans
portes. · 

Por razones obvias, los 
medios de difusión republi
canos procuraban silenciar 
las incursiones aéreas recibi
das. La primera noticia so
bre ellas la tenemos en el 
diario ABC de 25 de mayo 
de 1937, donde vemos cua
tro fotografías que compo
nen toda la plana y con un 
pie muy adecuado a fines 
propagandísticos, pues nos 
muestran edificios que ha
bían sido incendiados por la 
tea en julio del año anterior. 
Y en el mismo periódico de 
30 de noviembre de 1937 
leemos que la aviación fac
ciosa había bombardeado 
-lo cual es cierto y fue muy 
de mañana- el aeródromo 
de la carretera de Meco y el 
centro de la ciudad. Debió 
de ser en esta ocasión cuan
do murieron en la misma bo
ca de aquel refugio dos ofi
ciales que contemplaban, 
creyéndose seguros, el bom-

bardeo de las alamedas de la 
Esgaravita y de la Virgen del 
Val, que cubrían con su flo
resta a decenas de tanques. 
No tuvieron en cuenta que 
aquellas bombas -bombi
tas, con la óptica de hoy
casi nunca caían en vertical. 
U na de ellas vino a explo
sionar muy cerca de dicho 
acceso al refugio, que esta
ba en la ladera y hacía co
mo un embudo. Murieron 
sin haber recibido una sola 
herida. 

Continuando con la pro
paganda bélica hemos de 
consignar lo que recogió di
cho periódico el 14 de agos
to del treinta y ocho. El al
calde de Alcalá había habla
do por radio y dicho que le 
era «imposible decir en tan 
breve plazo (sic) todo el ho
rror de la guerra ni el mar
tirio sufrido por tan noble 
ciudad: Más de setenta bom
bardeos, algunos como el de 
26 de abril de 1837 que des
truyó total o parcialmente 
cuarenta casas, causando 
cincuenta y dos muertos y 
más de doscientos heridos». 
Dejemos esas cifras en un 
tercio y aún pondremos de 
más. Y también habremos 
de aseverar que el 23 de ma
yo del mismo año hubo un 
bombardeo realizado por la 
aviación propia para que la 
propaganda le utilizara con
venientemente, pues muy 
pocos días después vendría 
una comisión internacional 
y había que pasar por bue
nos, por víctimas. Para ello 
habían pegado en los muros 
exteriores, exactamente el 
día 20 de mayo, de madru
gada, unos carteles que de
cían literalmente: «Este edi
ficio es del pueblo. Respéta
le». Este cronista conserva 
un trozo de metralla de alu
minio que tiene caracteres 
cirílicos procedente de la 
bomba que hizo explosión 
entre los arbotantes prime
ro y segundo de la fachada 
norte de la Magistral , don
de se aprecian aún las hue-

Bomba de aviación de 10 kgs. 
con espoleta y soporte para su 
lanzamiento a mano desde un 
aeroplano de cabina abierta. 
La inmensa mayoría de las lan
zadas sobre Alcalá eran de este 
tipo. Las restantes, muy pocas, 
eran de ZS o de SO kgs. y eran 
lanzadas con portabombas. 

Has de dicha bomba, que no 
era de juguete, aunque vis
ta desde hoy pueda parecer
lo. Sin embargo, eran mor
tíferas; vaya si lo eran. 

Las bombas más temibles 
eran las que al descender so
naban como sirenas; éstas 
producían miedo y terror 
hasta en los chicos de diez
quince años . Por el contra
rio , cuando bombardeaban 
bajo la luz de bengalas lan
zadas previamente suspen
didas de un pequeño para
caídas , hacían que la gen
te se asomara temerariamen
te para verlo. Esa ilumina
ción era tan potente que 
pasaba a través de los ven
tanillos de los sótanos con
vertidos en refugio, rom
piendo la oscuridad total 
que reinaba en ellos. El 29 
de septiembre de 1985 pu
blicamos en este periódico 
un artículo titulado El ca
llejón de Coquete, donde 
se narra uno de esos bombar
deos. 

Hubo un bombardeo par
ticularmente inolvidable. 
Fue «el de los veinticuatro»; 
veinticuatro trimotores en 
formación , por sí solos, ya 
eran un espectáculo tan in
sólito como terrorífico. Inol
vidable. Se da cuenta de él 
en el capítulo dedicado a las 
cárceles. 

10 de.septiembre de 1994 
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Insisten en la necesidad de que los padres participen más 
en_ las APAS y se impliquen en la educación de sus hijos 

La FAPA comienza a trabajar de cara al curso 94/95 
De cara al comienzo del nuevo curso escolar 94/95, la FAPA-Federación de Asociaciones de Pa

dres de Alumnos- se ha marcado unos objetivos, insistiendo sobre todo en fomentar la participación 
de los padres en la educación de sus hijos a través de las APAS de los diversos centros. Está previsto 
también poner en marcha una Escuela de Padres en el distrito 11 y un curso de Fo.rmador de Fozmadores. 

Coordinar esfuerzos entre la 
federación y las APAS es el pri
mer objetivo que se plantea la 
F APA para este año. También 
quiere intensificar la informa
ción hacia los padres en materia 
de legislación -derechos y debe
res de alumnos, padres y 
profesores-, reuniéndose al me
nos una vez al mes con las coor
dinadoras de las AP AS por dis
tritos. La FAPA de Alcalá es al 
mismo tiempo delegación de la 
F AP A regional Giner de los Ríos, 
lo que les permite acceder a una 
información más amplia y tener 
más fuerza a la hora de reivin
dicar cualquier tema en el minis
terio de Educación. 

Durante el curso que ahora 
empieza se celebrarán elecciones 
a consejos escolares, tema éste 
que preocupa sobremanera a la 
FAPA. «Vamos a intensificar 
una campaña de concienciación 
a los padres para que voten y 
participen», explica Maite de 
Valenzuela, presidenta de la FA
p A de Alcalá y miembro de la 
junta directiva de la FAPA 
regional. · 

El aulario del Alonso Quijano, una de las preocupaciones 

· A finales del curso del pasado 
año, la FAPA comenzó a desa
rrollar un programa de anticipa
ción de horarios. Maite de Va
lenzuela se lamentó de que el te
ma no cuajara en Alcalá, aunque 
la F AP A seguirá insistiendo en 

él: «Es un programa social muy 
importante para los padres. Más 
de 200 centros en la comunidad 
de Madrid ya lo están imponien
do. Por desgracia, en Alcalá no 
está cuajando, incluso existe re
ticencia en algunas juntas direc
tivas de AP AS que no han dado 
difusión». 

La F AP A ha configurado una 
comisión de seguimiento del nue-
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vo plan educativo, LOGSE, que 
el año que viene se acabará de 
implantar en el ciclo de prima
ria. «Creemos que es imprescin
dible hacer un seguimiento de 
cómo se está implantando la re
forma, manteniendo reuniones 
periódicas sobre este tema. Es 
fundamental de cara a la calidad 
de la enseñanza». Otra comisión 
de trabajo se encarga de las obras 
que se realizan en los centros. 
Acerca de este tema preocupa es
pecialmente la Escuela de Hoste
lería, las escuelas infantiles de los 
distritos VIII y V y el aulario del 
Alonso Quijano. «No sabemos 
cómo está la Escuela de Hostele
ría, no sabemos cómo continúan 
las obras de las escuelas infanti
les de los distritos VIII y V y en 
enseñanzas medias, que nosotros 
consideramos un desastre, está el 
tema del aulario n°3», manifies
ta de Valenzuela. 

Colegio Dulcinea: solución 
temporal para los alumnos 
del aulario Alonso Quijano 

La oferta y la demanda de 
plazas para el primer curso de 
enseñanzas medias 94/95 fue 
ajustada en los centros alcalaí
nos mediante el aumento de la 
ratio en las aulas, la puesta en 
marcha de más grupos en los 
institutos 2, 4, 6 y 7 y la cons
trucción de un aulario en el 

Maite V alenzuela 

instituto Alonso Quijano. 
Si bien las obras de este 

aulario ya han comenzado, es 
previsible que no estén termi
nadas a tiempo para el inicio 
del curso, por lo que la F AP A 
comienza a mostrar su preo
cupación por lo que ocurrirá 
con los 210 estudiantes que 
iban a ocupar esas seis aulas 
de nueva construcción. El 
presupuesto está concedido 
desde hace tiempo, 40 millo
nes de pesetas, y las obras te
nían dos meses de ejecución 
antes de que comenzara el 
curso. Sin embargo, las obras 
comenzaron hace escasamen
te 15 días por problemas bu
rocráticos. La FAPA quiere 
saber qué soluciones va a dar 
el ministerio a este 'contra
tiempo' y de qué forma se ele
girá a los 210 alumnos que «les 
va a tocar la china. Hay 407 
alumnos matriculados en ese 
centro y lo que pedimos es que 
nos digan qué se va a hacer. 
Muchos padres están todavía 
de vacaciones con la tranqui
lidad de que sus hijos están 
matriculados y ahora cuando 
vuelvan se van a encontrar 
con esto». 

Mucho se teme la F AP A 
que la solución, todavía no 
hecha pública por el ministe
rio, sea la de establecer doble 
turno. La federación, que 
siempre se ha mostrado en 
contra del doble turno, apor
ta otra solución: «Sabemos 
que hay unas aulas que qµe
daron vacías en el colegio Dul
cinea. Ahí tenemos un 'col
chón' para unos· 200 alumnos 
sin necesidad de recurrir al 
doble turno, al que nosotros 
nos oponemos rotundamente. 
En este colegio pueden estar 
durante el mes o dos meses en 
los que dicen que se terminan 
las obras y después trasladar
se a su instituto, siempre que 
los padres lo aceptasen por 
mayoría». 

PUERTA de Madrid ' 



Al comenzar el cursa escolar, el dinero es una de las problemas 

«El comienzo del curso p-ede suponer a los padres 
una burrada de dinero», dice la FAPA 
Angel Díaz, librera, na es de la misma opinión 

El próximo día 15 comienza el curso escolar. Un año más los comercios venderán carteras, cuader
nos y todo el equipo que los estudiantes necesitan. Por supuesto, entre todas esas cosas se encuentran 
los libros de texto. Los padres se quejan de que son caros, los chicos no quieren los libros de sus her
manos mayores y en las librerías se forman largas colas para hacer las compras. PUERTA DE MA
DRID habló con Angel Díaz, propietario de la papelería-librería J>íaz», situada en la Ronda Ancha -
uno de los comercios especializados en la venta de libros de texto- y con Maite de Valenzuela, presi
denta de la Federación de .Asociaciones de Padres de Alumnos (FAPA). 

- ¿Cuándo comienza la 
venta de los libros de texto? 

- Nosotros siempre en julio. 
Nada más terminar el curso, em
pezamos a vender para 'el si
guiente. 

- ¿Es ahora cuando tie
nen más trabajo? 

- Sí, suele ser ahora; los últi
mos cinco días antes de empezar 
el curso es cuando más anuen
cia de público hay. 

- ¿Ustedes ofrecen los li
bros de texto de todos los co
legios, institutos y facultades 
de Alcalá? 

- Sí, de todos los colegios y de 
todos los insitutos de Bachillera
to y Formación Profesional. Pe
ro para los universitarios los li
bros son de encargo, salvo títu
los muy concretos que son de 
mucha tirada. Cualquier libro de 
encargo que nos hagan, de cual
quier editorial, se lo traemos 
cualquier día del año. 

- ¿Qué opina de la venta de 
libros en los grandes almace
nes o centros comerciales? 

- No me preocupa. Yo me li
mito a trabajar en mi librería con 
los libros de todas las editoria
les. 

- ¿Y con respecto a la ven
ta de libros en los colegios? 

- Me parece mal, por supues
to, pero ya van quedando muy 
poquitos; son sólo dos o tres co
mo mucho. Es una cosa que se 
irá eliminando sola. El problema 
que tiene es que en esos colegios 
suele ser más cantidad de libros; 
no sé por qué motivo, pero sue
len tener más. Suelen ser sub
vencionados. En los estatales no 
lo vende nadie. 

La venta de libros de texto ha 
disminuido porque 
la natalidad es inferior 

- ¿Han notado en su libre
ría si ha disminuido la venta 
por esas causas? 

- Bueno; ha disminuido un 
poco la venta por la natalidad, 
que es inferior; se nota que an
tes estaban los cursos con cerca 
de cuarenta alumnos y ahora son 
veinticinco o no llegan a treinta. 
Hay menos niños y, lógicamen-
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Angel Díaz, librero 

te, disminuye un poco la venta 
por ese motivo. Luego hay otras 
causas, pero ésas son las de la 
competencia; si le haces frente, 
a lo mejor no se nota, eso depen
de. Yo soy de los que no se preo
cupa porque nosotros trabaja
mos el lihl:o de texto todo el año. 
Cualquiera que necesite un libro 
de texto, no importa en qué mes, 
lo tiene. Aquí hay mucha pobla
ción fiotante y hay que dar ser
vicio todo el año; en Alcalá son 
muy pocas las librerías que lo 
hacen. 

- ¿Aceptan vales del ayun
tamiento? 

- Por supuesto. El año pasado 
eran de 4.500 pesetas y este año 
de 5.000. 

Un lote de libros de texto 
para un escolar oscila 
entre las diez 
y las doce mil pesetas 

- ¿Por cuánto sale un lote 
de libros de texto para un es
tudiante? 

- Para los colegios normales 
puede estar entre diez o doce mil 
pesetas, en función de que ten
gan o no Religión, Idiomas, Mú
sica. Va en función de eso; ha
brá colegios en los que salga por 
ocho mil y en otros que sean do
ce mil. Para Bachillerato tam
bién va en función de que tenga 

uno o dos idiomas, Etica o Reli
gión, si son Ciencias o Letras, de 
las optativas que hayan escogi
do; puede estar entre quince y 
dieciocho mil pesetas. 

- ¿Cuando vienen a por los 
libros aprovechan para llevar
se el resto de material como 
cuadernos, estuches etc? 

- Cada vez menos. Normal
mente eso es posterior. Ese tipo 
de necesidades se cubren poste
riormente. Las cosas un poco 
complementarias, sobre todo de 
capricho, se hacen con vistas a 
Reyes. Ahora se compra lo nece
sario: cuademos, bloc:ks etc. 
porque, lógicamente, es costoso 
para cualquier familia y se tra
ta de economizar algo. 

- ¿Cree que todos estos pre
cios son caros? 

- No. Pienso que el libro, a 
pesar de lo que digan, no es ca
ro. Son más caras las botas, las 
zapatillas de deporte o un chán
dal. El libro de texto son unas do
ce mil pesetas al año, o sea, mil 
pesetas al mes, con lo que vale 
más el bollo para las mañanas. 
Yo entiendo que el que tiene va
rios hijos y les tiene que comprar 
pantalones, no se los compra el 
mismo día; con los libros de tex
to podrían hacer igual porque 
desde el mes de julio están a la 
venta. Lo que ocurre es que los 
niños tienen que tener los libros 
a la vez porque, si se los com-

Díaz: «Los libros no son 
caros, son más caras 
las zapatillas de deporte, 
las botas, los chandals ... » 
Valenzuela: «La enseñanza 
pública es gratuita, 
pero los libros, 
desde luego, no» 

pran a uno antes, hay lío. Hay fa
milias que toman precauciones 
y los compran antes de irse de 
vacaciones; hay quien no lo ha
ce y, cuando viene después, tie
ne más problemas porque en las 
vacaciones se gasta lo que lleva. 
Depende de cómo se administre 
la familia y de lo pudientes que 
sean. 

De doce a dieciocho mil 
pesetas, sólo los libros 

Maite de V alenzuela es la 
presidenta de la Federación 
de Asociaciones de Padres de 
Alumiios. 

- ¿Qué puede suponer para 
los padres el comienzo del cur
so , económicamente hablan
do? 

- Económicamente hablando, 
el comienzo del curso puede su
poner a los padres una auténti
ca burrada de dinero. La media 
solamente del libro oscila entre 
las doce y las dieciocho mil pe
setas; depende del curso. Eso só
lo en libros, a lo que se añaden 
otras cinco o seis mil pesetas en 
material. El tema está en que los 
libros de texto, por ley, no se tie
nen que cambiar hasta los tres 
años. Pero en los cursos de la 
primaria y pre-escolar, los niños 
de tres, cuatro y cinco años uti
lizan la leptoescritura, por lo que 
los libros son de usar y tirar y al 
año siguiente otra vez hay que 
comprarlos. Las becas de libros 
del ayuntamiento sirven para 
paliar un poco el tema. En BUP 
hay unas becas de 10.000 pese
tas que da el Ministerio que tam
poco les resuelven mucho a los 
padres. 

- ¿O sea, que la enseñanza 
pública es gratuita, pero no en 
el comiénzo del curso? 

- La enseñanza_ pública es 
gratuita pero, desde luego, los li
bros no. Entonces nosotros siem
pre hemos alegado que haya en 
los centros una biblioteca públi
ca que tenga un stock de libros 
que necesitan los alumnos. En 
otros países de Europa la ense
ñanza es totalmente gratuita y 
los libros también. Eso es algo 
que está muy lejos de alcanzar
se en España pero que poco a po
co iremos consiguiendo. 



Rosalia Rodríguez 

Esas mismas fuentes declina
ron, en nombre del presidente 
regional, Pío García Escudero, 
hacer cualquier tipo de decla
raciones , asegurando que «es el 
momento de ser muy pruden
tes porque hay que llegar a so
luciones que no produzcan rup
turas de ningún tipo. Se han di
cho cosas muy fuertes entre to
das las partes y es mejor por 
ahora no hablar sobre los pro
blemas del partido en Alcalá». 

Por su parte, Bartolomé 
González afirmó desconocer 

Bartalomé González sería presidente local mientras 

Rosalía Rodríguez formaría parte de la dirección 

Al PP alcalaíno le pondrán una junta 
gestora el día 19 de septiembre 

La decisión la tomará la eJecutlva reglonal, 
que preside Pío García Escudero 

La dirección regional del Partido Popular, presidida por Pío Gar
cía Escudero, tomará en su reunión del día 19 de septiembre la de
cisión de nombrar una junta gestora que se haga cargo de la direc
ción del partido en Alcalá. Bartolomé González será, según ha po
dido-saber PUERTA DE MADRID y salvo sorpresas, el presidente 
de esta junta gestora, en la que estarán los ocho concejales popula
res, incluidas Rosalía Rodríguez y Esther García. Fuentes de la eje
cutiva regional del PP aseguraron a este semanario que el objetivo 
es que no se produzcan rupturas dentro del partido en Alcalá y que 
por medio del diálogo se traten de solucionar todas las disputas. 

qué decisiones se tomarían des
de Madrid y si finalmente se 
crearía esa junta gestora por él 
presidida. Bartolomé González 
nos dijo: «Nosotros desde Alca
lá simplemente hemos hecho 
una ~tición a la ejecutiva re
gional, tanto como una mayo
ría dentro del comité ejecutivo 
local, como un buen número de 
afiliados de Alc;:alá para que se 
tomen medidas para acabar con 
la situación que a nuestro jui
cio se está produciendo bajo la 
presidencia de Rosalía RodFí-

guez, que con su actitud pre
potente, dictatorial y antide
mocrática no permite el funcio
namiento del comité ejectuvo 
de acuerdo a las atribuciones 
que al mismo le facultan los es
tatutos de nuestro partido. He
mos pedido simplemente que, 
por el bien del proyecto políti
co de nuestro partido y del fu
turo del mismo, el presidente 
regional adopte las medidas ne
cesarias ante la forma y los mo
dos de actuación de nuestra 
presidenta». 

Bartolomé González 

Mientras tanto Rosalía Ro
dríguez se mostró muy tranqui
la por su parte a la espera de los 

_acontecimientos: «¿Dimitir? 
¿Por qué? Yo no voy a dimitir 
por respeto a los afiliados que 
me eligieron presidenta de for
ma democrática y unánime. Si 
la ejecutiva· regional decide 
crear una junta gestora para 
que yo deje;la presidencia, aca
taré cualquiér decisión como 
siempre lo he hecho. Soy muy 
disciplinada y seguiré trabajan
do para el partido». 

EIPENDEDURIA DE TABACOS número 3 
CASA DEL FUMADOR Jacinto Vega 

to ... septiembre 11e tlM 

El lunes, 12 de septiembre 
(horas de comercio) 

D. William Ventura, Maestro 
Cigarrero, efectuará una demostración 

de la confección manual de 
cigarros puros en nuestro local, 

el. Mayor, 37 -ALCALA DE HENARES 

Esperamos su grata visita. -

PUERTA de Madrid 



Rosalía Rodríguez aún presidenta del PP local tranqu~· a$n":s, elec~iones ~e la par-
, 1 - úéipac1on mas ampha de todos 

«Nadie me va a quitar la satisfacción de haber barrido a !~~ =~n~~;~;~;ó!er~;:;!t~º~.~ 
, la dec1s1on de que yo no conh-

IOS socialistas en Alcala siendo yo la presidenta del PP» ~ú~º~ !r:;:~t~; ~:!~:~:~:~i~~ 
La presidenta local del Partido Popular reconoció en declaraciones realizadas a PUERTA DE MA

DRID que se muestra tranquila ante la situación que se ha producido en su partido y que está a 
la expectativa de que se le comunique oficialmente lo que está ocurriendo y el desenlace final. 
«¿Oposición, enfrentamiento? Aquí el único enfrentamiento y la única oposición es la que venimos 
haciendo al PSOE y que voy a seguir realizando». Rosalía Rodríguez desconoce si al fmal el comi
té ejecutivo de Madrid nombrará una gestora que se haga cargo de la dirección del PP en Alcalá, 
pero lo que tiene muy claro es que no va a dimitir: c<La mayor satisfacción que tengo, y ésa no me 
la puede quitar nadie, es que durante mi presidencia hemos barrido al PSOE en las últimas elec
ciones que ha habido en Alcalá. Ganamos por 10.000 votos, siendo yo la presidenta». 

Rosalía Rodríguez afirmó 
que continúa siendo la presi
denta local del PP: «Lo único 
que sé es alguna información 
que me ha venido de Madrid 
acerca del envío de firmas con
tra mí por parte de miembros 
del comité ejecutivo y de afilia
dos. Lo curioso es que en el úl
timo comité ejecutivo que cele
bramos, a mediados del mes de 
julio, nos despedimos con un 
beso y ahí están las actas, en las 
que todos son halagos y alaban
zas hacia mi persona. Estába
mos muy unidos, como si fué
ramos una piña». 

Pero ése fue el primer acto de 
la particular historia que está 
viviendo el PP en Alcalá: «En 
el mes de agosto, concretamen
te en las fiestas de los Santos 
Niños, noté una actitud hostil 
hacia mi, algo que me extrañó 
mucho porque incluso se com-

. portó conmigo hasta con mala 
educación. No le di importan
cia y pensé que podría ser un 
mal momento el que estuviera 
pasando este niño. Mi sorpre
sa fue absoluta en las ferias, 
puesto que comprobé cómo to
das aquellas personas que has
ta ese momento me estaban 'ha
ciendo la pelota' en el partido, 
me retiran el saludo. Estas per
sonas llamaban a la gente y la 
invitaban a pasar a la caseta y 
les contaban lo que luego mu
chos me han venido a decir, 
que yo me tenía que ir de la 
presidencia porque soy una 
dictadora. Eso es todo lo que ha 
pasado. No hay ningún proble
ma político en el partido, pero 
éstas son las consecuencias de 
los resultados del 12 de junio». 

Sobre este aspecto dijo Rosa
lía Rodríguez que «es humano 
que haya personas que quieran 
el asalto al poder o que quieran 
ocupar puestos dentro del par
tido. Lo que no es muy ético es 
hacerlo como lo ha hecho esta 
gente, sin ningún debate inter
no. Y no ha habido debate in
terno, no se ha discutido nada, 
porque no tienen argumentos 
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políticos. Eso los descalifica, al 
cabecilla de todos, Bartolomé 
González con su actitud traido
ra, y a los que le han rodeado 
con promesas de cargos y 
puestos». 

Traición 
A falta de confirmaciones 

oficiales y de disposiciones po
líticas al respecto, Rosalía Ro
dríguez se siente molesta con 
las actitudes personales que se 
han producido: «Bartolomé 
González, todo el mundo lo sa
be, ha estado pegado a mis fal
das durante mucho tiempo, sin 
importarle mi talante, si era 
dictatorial o no lo era, si era al
ta o baja, si era guapa o fea. 
Hasta ese momento le había 
convenido mi manera de ser 
pero ya no debe de interesarle; 
se ha debido de plantear que ya 
está harto de estar pegado a Ro
salía y de ser un segundón pu
diendo ser el primero. Lo peor 
es que ha convencido a los de
más con mentiras y con enga
ños, diciendo que yo había he
cho una lista para las elecciones 
municipales en la que no iba 
ninguno de ellos y que los que
ría echar a todos». 

La presidenta local del PP 
afirmó también: «Yo entiendo 
que aquí hay muchas ambicio
nes personales y muchas ansias 
de poder. En definitiva son una 
pandilla de traidores porque, si 
estas personas tienen algún car
go, es porque yo se lo he dado 
personalmente». 

Rosalía Rodríguez recordó 
que en las elecciones internas 
para la dirección del PP se vo
ta a la presidencia y a un equi
po: «Es la presidenta quien en 
definitiva nombra los cargos. Si 
Bartolomé González era mi ase
sor y el tesorero es porque yo le 
he nombrado y así sucesiva
mente con todos los demás que 
me han traicionado. No han ju
gado limpio, pero no voy a en
trar en descalificaciones por 
respeto a mi partido y a que si
go siendo la presidenta». 

La presidenta se siente mo
lesta con Bartolomé Gomález: 
«Se ha autoproclamado salva
dor de la patria, como antes se 
autoproclamaba mi delfín». Lo 
que tiene muy claro es que no 
va a dimitir: «No puedo dimi
tir por respeto a todas las per
sonas que me han votado, que 
han sido muchísimas, porque 
hay que recordar que la de 

ciplina que me ha caracteriza
do siempre. Llevo 16 años en el 
partido y eso es lo que nadie 
puede ponerme en entredicho; 
he trabajado como militante de 
base durante los primeros doce 
años sin tener ningún cargo y 
en el caso de que deje de ser 
presidenta continuaré como 
siempre, trabajando y luchan
do porque esto cambie. Esto es 
algo que ellos no pueden decir, 
algunos porque acaban de lle
gar después de haber estado ta
pando los carteles del PP en 
campañas electorales, otros 
porque estuvieron muy poco 
tiempo y se fueron porque no 
consiguieron ser concejales vol
viendo después conmigo». 

De Bartolomé González dijo 
Rosalía Rodríguez que «está en 
el partido para acumular pre
sidencias. Nada más llegar, a 
los seis meses, se le nombró pre
sidente local de Nuevas Gene
raciones pegadito a mis faldas 
porque él sabía a quién se arri
maba. A continuación por em
peño mío fue de número 2 en 
la lista de las elecciones muni
cipales. Después se le nombró 
presidente del distrito VII, des
pués presidente regional de 
Nuevas Generaciones y ahora 
quiere ser presidente local del 
partido para luego intentar ser 
alcalde presidente de Alcalá, 
que ésa es su auténtica meta». 

«A mí nadie me va a quitar 
las ganas de trabajar por mi 
partido. Estoy donde estaba y 
voy a seguir trabajando. Lo 
que es una pena es que tenga
mos que salir a la palestra con 
divisiones que realmente no 
existen, puesto que esto es sólo 
la ambición de poder de algu
nos. Peor está el PSOE, que es
tán a la greña y casi llegando a 
las manos», afirmó Rosalía Ro
dríguez para añadir que «yo no 
voy a dar la espantada como 
han dado otros anteriormente. 
El partido ha subido en todos 
los sitios, pero en Alcalá más 
deprisa. Lo curioso es que han 
ido diciendo que en el comité 
ejecutivo están de floreros, que 
no les dejo hacer nada; pues 
con ello me atribuyen directa 
mente todos los éxitos que ha 
habido. A mí me podrán nom
brar una gestora pero la satis
facción de haber barrido a los 
socialistas en Alcalá estando yo 
a la cabeza del partido, esa, no 
me la quita nadie». 
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lilrtolomé González se explica sobre la crisis del PP alcalaíno 

<<YO no me siento un traidor>> 
El concejal del PP Bartolomé González declaró a PUERTA DE MADRID que la situación que vive 

su partido con la división que se ha producido entre él y la presidenta local, Rosalia Rodríguez del 
Río, es fruto del debate interno: «No se trata de ningún asalto al poder, de ninguna lucha por el puesto 

_ni de ninguna ambición personal. Siempre anteponiendo los intereses de los ciudadanos y del propio 
partido, de lo que se trata es de clarificar un proyecto político que es el que ha marcado nuestro presi
dente, José María Aznar. Sin embargo, a nuestro entender hay alguna& personas que imposibilitan es
te normal desarrollo del partido. Se trata en este caso de la propia presidenta, Rosalia Rodrigue2>1. 

Desde esa perspectiva, se
gún Bartolomé González, la 
decisión adoptada, tanto por 
el comité ejecutivo local como 
por el grupo de concejales y 
diversos af'tliados, ha sido po
ner en conocimiento del pre
sidente regional, Pío García 
Escudero, la situación: «Noso- · 
tros no estamos de acuerdo en 
la forma que tiene nuestra ac
tual pr~sidenta de realizar 
manifestaciones de todo tipo. 
Entendemos que hay que que 
moderar el lenguaje y la for
ma de actuar. Esto es algo que -
venimos demandándola a 
nuestra presidenta». 

A tal efecto, en las cartas 
enviadas a Pío García Escude
ro por parte de afiliados y de 
miembros del comité ejecuti
vo local, se pide al presidente 
regional que adopte las medi
das necesarias por el descon
tento creado en este sector del 
partido «ante la insostenible 
situación generada por parte 
de la presidenta, doña Rosaía 
Rodríguez del Río, con su ac
titud prepotente, dictatorial y 
antidemocrática, no permi
tiendo el funcionamiento del 
comité ejecutivo de acuerdo a 
las atribuciones que al mismo 
le facultan los estatutos del 
partido». 

Apoyo en una situación 
coyuntural 

En la sociedad alcalaína ha 
sorprendido que esta situa
ción se produzca pocos meses 
después de que Rosalía Rodrí
guez fuera elegida práctica
mente por aclamación presi
denta local del PP: «En aquel 
momento la situación era muy 
distinta; se habían marchado 
cuatro concejales y era el mo
mento de cerrar aquella heri
da. No era el momento idó
neo, pero esto no viene de 
ahora. Esto viene desde hace 
mucho ti~mpo , pero en aquel 
momento se le dio, en efecto, 
un apoyo mayoritario a la 
presidenta. Pero también hay 
que decir que el Partido Po
pular tiene 1. 000 aítliados y 
eso no se puede olvidar». 
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Hace tres meses Rosalía 
Rodríguez era levantada en 
hombros y aclamada como 
«presidenta, presidenta». Era 
la noche electoral de 12 de ju
nio, cuando por primera vez 
el PSOE perdía en Alcalá su
perado por el PP con 10.000 
votos de diferencia. Bartolo
mé González afirmó respecto 
a aquellas aclamaciones: «No 
se puede confundir, y aquí es 
otro de los problemas que ha 
habido, el ámbito de unas 
elecciones. No tienen nada 
que ver unas elecciones al par
lamento europeo, con unas 
municipales y con unas gene
rales. El día 12 de junio triun
fó un proyecto político a ni
vel nacional que no influye 
para nada en la política local. 
En aquel momento se votó al 
PP a nivel nacional sin tener 
en cuenta lo que se haya he
cho o se haya dejado de hacer 
a nivel local». 

Relación destruida 
Ha causado estupefacción 

en la opinión pública la rup
tura de relaciones entre la pre
sidenta, Rosalía Rodríguez, y 
Bartolomé González, una re
lación de amistad y trabajo 
que parecía inquebrantable y 
que en el mes de agosto se ha 
destruido con todo lo que pue
de suponer para la homoge-

neidad del PP: «Cuando uno 
está en política, ante todo es
tán los intereses de los ciuda
danos y del propio partido. 
Cuando uno está e~ política 
tiene que tener muy claro es
to. Yo siempre me he carac
terizado por ser un hombre de 
partido y estoy muy orgullo
so de ello. La amistad es im
portante, pero hay veces que 
la amistad hay que dejarla de 
un lado, sobre todo cuando 
uno tiene muy claro que sí 
que tiene que haber lealtad, 
pero no sumisión. Lo nuestro 
ha sido una unión de dos com
pañeros de trabajo que en un 
momento determinado pensa
ban de una forma y que por 
problemas de tiempo y de lo 
que es la situación actual, tie
nen dos puntos de vista 
distintos». . 

Bartolomé González no 
cree haber traicionado a Ro
salía Rodríguez; defensores de 
la actual presidenta han argu
mentado que Bartolomé Gon
zález llegó a la presidencia re
gional de Nuevas Generacio
nes gracias a la propia Rosa
lía: «El día de mi elección co
mo presidente regional de 
Nuevas Generaciones dije en 
mi discurso que agradecía a 
mis compañeros de Alcalá y 
personalicé ese apoyo en la fi
gura de Rosalía Rodríguez, 
que en aquel momento era la 

presidenta. Pero yo dije bien 
claramente que mi agradeci
miento era para mis compañe
ros de Alcalá. Y o he empeza
do a hacer política en Alcalá, 
sigo aquí trabajando y es nor
mal que tenga ese agradeci
miento porque todo lo que he 
aprendido lo he hecho aquí. 
No solamente he trabajado 
con Rosalía, sino con muchas 
otras personas, desde José 
María Benedicto, que fue mi 
primer presidente, a todo el 
comité ejecutivo que él presi
día hasta las últimas personas 
que han llegado al partido». 

Moderación 
Lo que Bartolomé González 

y otros af'tliados critican a Ro
salía Rodríguez son las formas 
y modos de actuación de la 
presidenta. Esto contrasta con 
la imagen que hasta ahora ha 
sido muy celebrada en el se
no del partido con la propia 

, presidenta a la cabeza, de una 
oposición beligerante al 
PSOE. Hasta ahora se tenía la 
seguridad en el PP de que 
cuando Rosalía Rodríguez 
arremetía contra el PSOE las 
bases populares disfrutaban 
popularizándose aún más la 
presidenta y el partido: «Es
tá claro y es lo que siempre 
defenderé, es la claridad. Hay 
que hablar con claridad y de
cir la verdad. No se puede 
mentir en política aunque al
gunos digan que ésta es el ar
te de mentir. El problema es 
que hay muchas formas de de
cir las cosas y no por decirlas 
más fuerte se lleva más 
razón». 

Bartolomé González tam
poco está de acuerdo con las 
afirmaciones de la secretaria 
general, Esther García 
Romero-Nieva, acerca de que 
la estrategia planteada por el 
propio Bartolomé González 
para derrocar a Rosalía Ro
dríguez está dirigida por per
sonas ajenas al propio parti
do cuyo deseo es controlarlo: 
«Eso es falso; en el Partido 
Popular siempre se ha trata
do de buscar el fantasma fue
ra cuando ha habido algún 
problema. Aquí no hay nin
gún grupo externo al PP que 
esté tratando de hacer ningu
na estrategia. Esto es un pro
blema que ha venido desde 
dentro del partido y desde 
aquí hay que solucionarlo. No 
ha habido ningún movimien
to externo y yo no entraría 
nunca en ese juego; nunca fa
voreceré a ningún grupo de 
presión, ni interno ni exter
no al partido». 
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«La ejecutiva regional se reunirá y decidirá» 
«No soy un traidor» 

Bartolomé González insis
te contra los que piensan que 
es un traidor: «No me siento 
traidor, ni utilizado. Estoy 
actuando según los principios 
políticos y según lo que yo 
creo que se debe hacer». So
bre si, aparte de comporta
miento y talante de la presi
denta, había razones de tipo 
político en esta discusión, di
jo: «Por supuesto, siempre son 
razones políticas. Yo nunca 
voy a entrar en razones per
sonales. Lo nuestro es un pro
yecto político que tenemos 
que ofertar a los ciudadanos, 
pero tenemos que hacer que 
los ciudadanos se comprome
tan con ese proyecto. Lo que 
ha ocurrido por parte de Ro
salía Rodríguez es que no ha , 
permitido que ese proyecto 
político llegara a la sociedad 
y que participara la mayoría 
de él. Nosotros estamos en un 
partido de centro derecha, un 
partido moderado, y lo que 
tenemos que hacer es acercar
nos cada vez más al ciudada- ... 
no. Cuando hemos tratado de 
hacer eso siempre nos hemos 
encontrado el obstáculo y la 
barrera de Rosalía Rodrí
guez». Bartolomé González 
reconoció que Rosalía Rodrí
guez es una mujer muy cono
cida y popular en Alcalá: «El 
problema es que la populari
d 'ad puede ser buena y puede 
ser mala. Hay personas que 
hablan bien de Rosalía y hay 
personas que hablan muy 
mal. ¿Valorar en qué medida 
son más o menos unas u otras? 1 

Eso lo dirán las urnas cuando -
llegue el momento porque 
hasta ahora no hemos tenido 
ninguna toma de contacto con 
las urnas porque las generales 
y las europeas no son válidas 
para esto». 

González aseguró también 
desconocer el papel que ten
drá la ejecutiva regional: «No
sotros nos hemos limitado a 
comunicar lo que a nuestro 
juicio aquí está ocurriendo. 
La ejecutiva regional decidi
rá lo que tenga que decidir y 
nosotros asumiremos lo que 
diga. Y o soy miembro del co
mité ejecutivo regional y, que 
se quiera o no se quiera allí a 
Rosalía Rodríguez, es algo 
que no puedo decir. Son mu
chas personas y cada una pen
sará de una forma. La ejecu
tiva regional se reunirá y de
cidirá lo que se hace con 
Alcalá». 
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En estos últimos días se ha 
comentado que Bartolomé 
González se enfrenta a una 
fuerte oposición en la ejecuti
va regional de Nuevas Gene
raciones, que se habló de sus
tituirlo también a él por una 
gestora, y de hecho se va a in
troducir en esta ejecutiva a 
una serie de personas para re
forzar el control sobre el pro
pio Bartolomé González, 
quien niega que tenga crisis 
como presidente de Nuevas 
Generaciones de Madrid pe
ro admite que va a haber cam
bios: «De momento en Nuevas 
Generaciones de Madrid no 
ha habido ningún cambio. Va 
a haber una serie de modifi
caciones; llevamos cinco me
ses trabajando y mucha~ per
sonas eran nuevas. Es el mo
mento de hacer unos reajus
tes. No ha habido ninguna in
jerencia de la dirección nacio
nal y contamos con todo su 
apoyo. Los cambios que se 
van a hacer son claramente 
funcionales». 

Nada que ver con el asunto 
de las máquinas 
tragaperras 

El escándalo levantado por 
los periódicos en torno a una 
empresa de máquinas traga
perras, coincidiendo con la 
actual crisis del PP alcalaíno, 
ha hecho que estos días al
guien ~eculara sobre si esto 
podía afectar o no a Bartolo
mé González, habida cuenta 
de que su familia regenta una 
empresa dedicada al negocio 
de las máquinas tragaperras; 
él mismo se encargó de des
mentirlo: «Las máquinas tra
gaperras no dependen para 
nada de los ayuntamientos. 
Recreativos Franco se dedica 
a la fabricación de máquinas. 
La única relación que tene
mos con esta empresa es que 
les hemos comprado máqui
nas, lo mismo que se las he
mos comprado a otras empre
sas. Nosotros somos una em
presa operadora que adquiri
mos máquinas y prescindimos 
de los pasos que haya dado la 
empresa que ha fabricado esa 
máquina para conseguir los 
permisos, es decir, que esté 
homologada por el ministerio 
del Interior. Los permisos de 
instalación se le conceden a la 
empresa operadora, pero este 
problema que se ha produci
do no interfiere en nuestro 
negocio». 

.. · 10ostería • 
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MENU DEGUSTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES V SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Ensalada de pimientos asados con cecina de ciervo 
*** 

Bacalao a la miel con pasas y almendras 
*** 

Morcillo de cerdo braseado con verduras 
*** 

Melocotón al vino de Arganda 

PRECIO~ 2.500 ptas. + 6°/a l. V .A. 
Además seguimos ofreciéndoles 

nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, ' 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVAllTIN 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05· 27 
ALCALA DE HENARES 

Formación Profesional Reglada 

Obtención del Título de 

Modalidad a distancia en el: 

Instituto de Educación secundaria 

ALONSO DE AVELLANEDA 
C/ Vitoria nº 3 - Tfno: 888 11 74 

Para personas de ambos sexos, trabajadoras 
o no, mayores de 18 años . 

Enseñanza oficial y gratuita. Módulo Expe
rimental de Nivel 2 según la LOGSE. 

Período de Información y solicitudes 
hasta el día 13 de septiembre 

en el mismo Instituto. 
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acuna 

• Pisos de 2, 3 y 4 dormitorios desde ~ 
13.000.000 ptas. 

•Locales Comerciales 145.000 ptas./m2
• 

• Plazas de Garaje. 
• Pisos 185 m2

• 

•Pisos Duplex 220 m2
• 

E N 1 A L 
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~ •• ~°..M~NI~o;s 
~rr ... #iln§ ~.L. 

EL g¡ESTIGIO Y EL -WoNFORT 
DE ALCALÁ DE HENARES 

~ 28 Chalets adosados construidos sobre el 
. ~último solar libre en el VAL. 

~1 ENTREGA: ENERO 96 .,,. 
":f 

• ?40 m2 con garaje semisótano. 
• Atico. 
• 4 dormitorios. 
• 2 baños y aseo. 
• Cocina amueblada. 

COMUNIDADES PINAR S.L. 
INFORMACIÓN Y VENTA Avda Lope de F1gueroo (Esquino C Av1la) Tel (91) 882 62 03 
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Los viandantes teDÍall que pasar por la calle como podían: los niños, como se ve a la derecha, disfrutaban con la aventura. 

Miles de litros de agua perdidos y muchas molestias a ciudadanos 
en una situación que se repite con mucha frecuencia 

La instalación del gas natural provocó 
la espectacular rotura de una tubería 
en el paseo de la Estación 
El concejal de Aguas, José María Velasco, se mostró indignado: 
«Esto hay que solucionarlo porque no podemos estar siempre así» 
Tras repararse la avería, cientos de ciudadanos tuvieron agua 
turbia en su domicilio durante varias horas 
LOs vecinos no entienden que se permita a Gas Natural cortar una 
de las principales vías de la ciudad en septiembre cuando 
se podría haber hecho en agosto, en pleno período vacacional 

La máquina puesta sobre la tubería impedía que al agua formara un gran surtidor 
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Otra rotura de una tubería 
de agua durante la instalación 
de las conducciones del gas 
natural ha vuelto a traer a la 
ciudad complutense unas 
complicaciones bien conoci
das. Miles de litros de agua 
perdidos, cientos de ciudada
nos que se quedaron durante 
un par de horas sin abasteci
miento de agua hasta que los 
empleados municipales arre
glaron la rotura; y malestar, 
mucho malestar ante el espec
táculo de un surtidor lanzan
do agua potable al asfalto y 
con una pala excavadora co
mo causante del desaguisado. 
Se trata de una imagen bien 
conocida en diversos barrios 
de la ciudad complutense, co
mo el Campo del Angel, el 
Chorrillo, el barrio de la pla
za de Toros, Reyes Católicos: 
«Cuando vimos que llegaban 
con la pala excavadora y que 
abrían la calle, nos temimos lo 
peor», han dicho algunos ve
cinos de estas zonas tras el 
malestar producido por las 
roturas. 

Pero el malestar esta vez 
era más que manifiesto en el . 
concejal de Aguas, y en el de 
Seguridad Ciudadana, José 
María Velasco y Pablo Gon
zález respectivamente, con
templando el surtidor de agua 
a presión: «Esto no puede 
continuar así, habrá que po
ner medidas». 

Esta vez ha sido en el pa
seo de la Estación, y ya no es 
solamente el corte de la calle 
y las molestias que genera una 
obra en la que hay que abrir 
una zanja; es que entre los ve
cinos consultados e incluso en
tre algunos de los conductores 
que utilizan una de las prin
cipales vías de tráfico que hay 
en la ciudad, el eje formado 
por las calles Ferraz, Cánovas. 
del Castillo y Daóiz y Velar
de, no se entiende cómo se es
tá haciendo esa obra en sep
tiembre, prácticamente con la 
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Tanto los viandantes como los vehículos se encontraron con problemas derivados de la inundación de las calles. 

m.ayor parte de la población 
ya en Alcalá tras las vacacio
nes, cuando se hubieran cau
sado m.enos m.olestias en el 
m.es de agosto. El m.artes 6 de 
septiem.bre, día en que se pro
dujo la rotura de la tubería, 
las obras obligaron práctica
m.ente a cortar el tráfico en el 
paseo de la Estación desde las 
cuatro de la tarde; la Policía 
Municipal hubo de estar regu
lando el tráfico en uno de los 
cruces m.ás importantes que 
hay en Alcalá, ya que la aper
tura de la zanja llegaba a ese 
punto. 

Una hora saliendo agua 
Eran aproximad~ente las 

siete y cinco de la tarde de ese 
m.artes 6 de septiembre cuan
do la pala excavadora abrió la 
zanja en la intersección entre 
el paseo de la Estación y la ca
lle Ferraz, y rom.pió una con
ducción de agua potable. La 
presión del agua hizo que una 
especie de surtidor saliera ha
cia la superficie. Los agentes 
de la Policía Municipal que 
regulaban el tráfico comuni
caron la situación para inten
tar localizar al personal del 
servicio de aguas del ayunta
m.iento, ya que ni Gas Natu
ral ni la em.presa adjudicata
ria de las obras de instalacio
nes de conducciones tienen 
previsto un servicio de averías 
en las redes de agua para so
lucionar con toda rapidez un 
problem.a de estas caracterís
ticas. 

De ahí hasta la llegada de 
los em.pleados m.unicipales de
pendientes del servicio de 
aguas transcurrió más de m.e
dia hora, cuestión ésta agra
vada por la aparición de otra 
avería en lcr calle Dulcinea. En 
un m.omento dado se retiró la 
pala excavadora para com.pro
bar la gravedad de la avería 
y el surtidor se elevó a más de 
un metro de altura, por lo que 
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Los concejales José Maria Velasco y Pablo González tenían 
estas caras de visihle enojo por la repetición de estas averias. 

hubo que poner otra vez la pa
la a modo de precario tapón. 

Por toda el paseo de la Es
tación, por la calle Cánovas 
del Castillo y por la calle Fe
rraz, los m.iles de litros de 
agua buscaban bocas de alcan
tarilla formando una auténti
ca riada. Decenas de perso
nas, algunas de ellas en la ter
cera edad, tuvieron que m.e
ter sus pies en esa riada para 
cruzar la calle por cualquiera 
de los cruces. Mientras tanto 

el tráfico se convertía en caó
tico, a pesar de los esfuerzos 
de la Policía Municipal con 
varias patrullas en el lugar, 
cada vez que un autobús ur
bano o cualquier otro autocar, 
se veía obligado a pasar por 
allí, ya que sus dim.ensiones 
hacían difíciles las m.aniobras 
de conducción. 

U na vez que llegó el perso
nal del servicio municipal de 
aguas, procedió a cortar las 
llaves desde el parque O'Don-

nell por toda la calle Daoíz y 
V elarde hasta la calle Cánovas 
y luego continuaron por la ca
lle Ferraz hasta que lograron 
detener con el corte apropia
do la im.presionante fuga. A 
partir de esos m.omentos se 
pudo descubrir que se trata
ba de un cruce de arterias, 
concretam.ente una tubería de 
150 m.ilím.etros, y que la ave
ría no era tan grave como en 
un m.om.ento se pensó, dado el 
volum.en de agua que salía al 
exterior y la proximidad de 
conducciones generales. En 
un principio se llegó a pensar 
que la avería podría afectar a 
decenas de miles de ciudada
nos de los distritos VI y VII. 

En el lugar se presentaron 
los concejales de Aguas, José 
María Velasco, y de Seguri
dad Ciudadana, Pablo Gonzá
lez, adem.ás del jefe m.unicipal 
de Servicios, Juan Antonio 
Camargo, debido a las pro
porciones que tom.ó la fuga de 
agua y los problemas que 
ocasionó. 

dlay que poner mediclaS>t 
El concejal de Seguridad 

Ciudadana se mostró preocu
pado por la incidencia que po
dría tener en el tráfico roda
do la avería y en la posibili
dad de que alguien se pudie
ra caer dentro de alguna de las 
zanjas completamente anega
das por el agua: «Tenemos 
una preocupación desde la co
misión de gobierno por· ~ue 
esto no se repita. Y o creo que 
con este tipo de averías y los 
problemas de agua que tene
mos, hay que procurar que es
to no vuelva a ocurrir ponien
do las medidas que sean nece
sarias». 

José María V elasco recordó 
que el ayuntamiento le puso 
a Gas Natural una m.ulta de 
un millón de pesetas por una 
avería sim.ilar en la zona de 
Reyes Católicos: «La empre-
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sa nos ha puesto un recurso 
contra esa multa, pero vien
do esto lo que vamos a tener 
que hacer es paralizarles la 
obra porque esto no puede 
continuar asÍ». V elasco seña
ló que la empresa responsable 
de estas averías es directa
mente Gas Natural: «Esta em
presa adjudica las obras de 
instalación a una contrata, pe
ro la responsable es Gas Na
tural y es a ella a 
quien le pusimos la 
multa. Desde el ayun
tamiento vamos a ser 
implacables y mi pro
puesta es la de lapa
ralización de las 
obras. Ellos tienen 
que tener un equipo 
para prevenir estas 
circunstancias y aquí, 
como se puede ver, no 
tienen ni equipo ni 
nada; por el contra
rio, es el ayuntamien
to quien tiene que re
parar la rotura. Es 
cierto que luego les 
cobraremos los gas
tos , pero esto no pue
de continuar así por
que no se puede tole
rar que una empresa 
nos esté haciendo 
continuamente ave
rías. Para ellos les es 
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Los vecinos no se explican cuál 
puede ser el :misterio por el cual 
las averias provocadas con estas 
obras se repiten una y otra vez. 
Realmente, se puede hacer con
jeturas, pero habría que saber 

qué pasa ... y cortarlo ya. 

muy fácil meter la máquina y 
no mirar lo que hay debajo». 

José María Velasco asegu
ró que Gas Natural tiene pla
nos de las conducciones que 
hay cuando tienen que abrir 
zanjas: «Además deben hacer 
calas y no meter la máquina 
como la están metiendo». Fi
nalmente la avería no fue tan 
grave como en un principio se 
pensó: «El corte de agua pue
de ser de dos horas como mu
cho y no va a afectar a mucho 
vecinos», aseguró V elasco. 

Malestar de vecinos 
El malestar era palpable en 

vecinos y transeúntes cuando 
descubrían la impresionante 
fuga: «Lo que yo no entiendo 
es cómo no tienen a mano una 
llave para cortar el agua e im-

•• 

pedir que se pierdan tantos 
litros. Es que lleva casi una 
hora saliendo agua», afirmó 
Juan. Antonia y María se 
mostraron molestas: «Ahora 
estaremos sin agua, ni se sa
be el tiempo que nos tendrán 
así. No entendemos cómo es 
posible que no sepan que por 
ahí abajo pasa una tubería de 
agua. Por la parte del Chorri
llo y del Campo del Angel 

esto ocurre cada dos por tres; 
hacen un socavón y se cargan 
una tubería, tendrían que te
ner más cuidado porque se 
pierde mucha agua». 

Ramón contemplaba la fu
ga: «¿Qué ocurre, que no tie
nen planos? Tendrían quepo
ner los medios para que esto 
no ocurriera?» Una vecina 
que prefirió no identificarse 
afirmó: «Esto es una guarra

da. Vivo aquí al lado 
y ahora nos dirán que 
no tenemos agua, y si 
no, que nos la suben 
de pr~cio» . Manuel 
también habló de los 
planos que tendrían 
que tener los obreros: 
«Tendrían que traba
jar con planos para 
evitar estas averías. 
Es lamentable que se 
estén perdiendo tan
tos litros, porque es 
que lleva una hora sa
liendo agua. Tendría 
que haber también 
una llave cercana pa
ra cortar el agua na
da más producirse la 
avería». 

En los mismos tér
minos se expresó Ma
nolo, que junto a Ma
nuel observaban la 
avería. 
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Policías municipales tienen que esforzarse para dirigir el complicado tráfico de la zona 

La remodelación de la entrada a Alcalá en el Chorrillo no ha gustado a los vecinos 

<<iEsto es un caos de tráfico!>> 
La supresión de giros a la Izquierda por el ensanche de la canetera de Daganzo 
y la construcción de una mediana ha ocasionado la protesta de conductores y vecinos 
«Cada vez que se trata de hacer una chapuza en Alcalá nos la traen al Chorrillo», 
comenta una vécina 
concejales de IU, visitan el lugar y estudian posibles propuestas para solUcionar el pra111en1 

La remodelación de la rotonda del Chorrillo ha traído consigo una reorganización del tráfico que no gusta 
a los vecinos de ~ zona: d:sto es un auténtico caos que nos recuerda al que hicieron tiempo atrás, eso sí, 
sin obras, en Nueva AlcaléÍ>I, señalaron los concejales de Izquierda Unida, Joaquín .Arias y Francisco Gonzá
lez Adrada que visitaron el lugar y conversaron con vecinos. El ayuntamiento ha realizado las obras de me
jora de la entrada eje Alcalá, concretamente desde la incorporación a la carretera de Camarma hasta la ro
tonda del Chorrillo reformando ésta por completo, pero la respuesta de los vecinos no se ha hecho esperar 
al quejarse de la r~rganización del tráfico que se ha realizado: dio tiene ningún sentido y es que cuando 
se trata de hacer alguna chapuza siempre vienen al Chorrillo a dejámoslall, comentaron algunos vecinos. 

Las obras han consistido 
entre otras cosas en el ensan
che de la carretera de Dagan
zo en el tramo anteriormente 
señalado: «En realidad ha si
do un lavado de cara y poco 
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más», argumentó el concejal 
de IU, Joaquín Arias para 
añadir: «El equipo de gobier
no ha pretendido eliminar los 
giros a la izquierda, pero aquí 
tenemos el caso de que hay 

tres y sólo han eliminado uno 
de ellos», explicó en la con
fluencia de la carretera de Da
ganzo con el camino viejo de 
Ajalvir: «Esto no es una solu
ción porque lo que habría que 

hacer en esta confluencia de la 
carretera de Daganzo con el 
camino viejo de Ajalvit y con 
el camino del .ceJ,ent~rio y 
las calles de lv1asa; 'sena una 
rotonda que regulara el tráfi
co y las incorporaciones». 

Arias también apuntó como 
problemática la rotonda, o 
media luna, tramo que sirve 
para distribuir el tráfico de las 
calles Torrelaguna, carretera 
de Daganzo, San Ignacio de 
Loyola y paseo de los Pinos. 
La construcción de una me
diana en la propia carretera 
de Daganzo, autént~co proble
ma en opinión de los vecinos, 
impide el giro a la izquierda 
a los vehículos que se incor
poran desde la calle San Igna
cio de Loyola, obligándoles a 
dirigirse por la derecha a la 
otra media luna de esta roton
da partida, la que se encuen
tra frente al centro 'Max Fi
ne': «Esto es un increíble», 
decía un automovilista cansa
do de encontrarse semáforos 
en rojo cuando antes sólo se 
encontraba uno pa~a salir de 
la calle San Ignacio de Loyo
la: «Esto no está pensado con 
la cabeza porque no hay más 
que ver el ensanche que han 
hecho de la media luna que 
había junto al paseo de los Pi
nos. Antes cabían dos coches 
paralelos perfectamente, aho
ra, con el ensanche de la ca-

' rretera de Daganzo para cons-
truir la mediana, sólo cabe 
uno». Eso supone, segú~ va
rias de las personas consulta
das, la posibilidad de que se 
produzcan atascos, ya que con 
el paso cortado por semáforo 
rojo en esta media luna, sólo 
cabe la mitad de los coches 
que cabían y éstos Je pueden 
ir amontonando en .la misma 
carretera de Daganzo con el 
consiguiente atasco. 

«Y o utilizo habifualmente 
la entrada de Alcalá desde Da
ganzo y Camarma y también 
la de Alcalá desde el Gurugú», 
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Francisco bonzález y Joaquín 
Arias, concejales de ro. vieron 
el resultado de la remodelación 
de tráfico y ~eron los comenta
rios de los •ecinos sobre ella. 

1 

dijo una cJnductora para aña
dir: «Siempre he creído que 
esta entrada desde Daganzo 
estaba bien y que la que ne
cesitaba una remodelación ur
gente era ll otra. La sorpresa 
es que aqu~lla no la han toca
do y en ést~ han hecho un des
barajuste._ fo q'!e pasa es q~e 
uno no sa!i'e que va a ocurrir 
si hacen ol:>ras en la otra; qui
zá la dejen peor»; comentarios 
todos ellos desfavorable reco
gidos entrel,conductores y rea
lizados a l os reporteros de 
PUERTA DE MADRID. 

Rotonda 1 

completa { 
Para.el concejal de Izquier

da Unida, Joaquín Arias, una 
solución posible es la de com
pletar la rotonda de 1 viasa, la 
que distribuiría mejor el trá
fico de la propia carretera de 
Daganzo, de Iviasa y de la ca
rretera de ~jalvir, auténtico 
quebradero de cabeza por la 
utilización . de vehículos de 
transporte (pesado que hacen 
de esta vía. 

1
0tra solución a te-

' ner en cue~ta con la anterior
mente expuesta, es la de con
cretar el tráfico en la otra me
dia rotonda, la del paseo de 
los Pinos: / «Aquí se podría 
aprovechaJ( para traer la sali
da del camino del Cemente
rio, pues sería mucho más di
recta y mc;nos problemática 
que la actual, porque ahora 
mismo se t:rae todo el tráfico 
a esta media luna de la carre
tera de Ajalvir e Iviasa». 

Joaquín Arias apuntó la in
comunicación en la que han 
quedado los núcleos de vi
viendas situados en las calles 
Antonio Cabezón y José Se
rrano: «Lo que habría que 
pensar desde la oficina técni
ca de tráfic4 del ayuntamien
to sería co~ectar esos núcleos 
de viviendas porque elimina
ría muchos problemas. No 
hay más q~e ver la disposi
ción en la ue han quedado 
los núcleos omprendidos en
tre la propia carretera de Da
ganzo, carretera de Ajalvir y 
camino del Cementerio. Yo 
no soy técnico pero éstas son 
sugerencias realizadas por los 
vecinos y aunque en algunas 
podamos tener dudas lo cier
to es que el proyecto ejecuta
do es manüJestamente mejo-
rable». (' 

NERTA ..,Madrid 

El concejal de Izquierda 
Unida apuntó que «es necesa
rio mejorar esto, por eso ha
brá que habilitar una partida 
presupuestaria para dar una 
solución más apropiada». 

Margarita Porras, vecina 
del barrio del Chorrillo, seña
ló que «a medida que transcu
rrían las obras esto parecía 
que no iba a tener ningún fun
damento. El problema es que 
a los que vivimos aquí en el 
Chorrillo nos han dejado en 
una ratonera sin salida hacia 

la carretera de Daganzo y Ca
marma, es decir, hacfa la iz
quierda. Somos muchos los 
que tenemos que hacer este 
giro para ir a nuestros traba
jos y ahora nos obligan a ir 
hacia la derecha para dar la 
vuelta junto al paseo de los pi
nos. De esta forma nos encon
tramos seis semáforos cuando 
antes sólo teníamos uno. Es
to nos hace perder mucho 
tiempo y encontrarnos con 
muchos camiones de transpor
te que hacen menos fluido el 
tráfico». 

SECRETARIA COMERCIAL 
PRECISA 

Importante Empresa del sector de alimentación 
para sus oficinas de Guadalajara 

SE REQUIERE: 

- Formación Profesional 2° Grado. 
- Mecanografía. 
- Conocimientos de informática. 
- Experiencia en Ventas. 
- Edad 25-35 años. 
- Vehículo propio. 

Interesados pueden dirigirse, adjuntando «currículum 
vitae» y fotografía tamaño carnet a: 

$ELECCION DE PERSONAL 
Apartado de Correos 154 
GUADALA ARA 

Los vecinos quie~en 
poder girar a la ·izquierda 

A los vehículos de transpor
te , algunos de gran tonelaje , 
en lugar de permitirles el gi
ro desde la carretera antigua 
de Ajalvir a la carretera de 
Daganzo, se los obliga a diri
girse hacia la derecha: «Está 
claro que esta situación colap
sa el tráfico. Entre unas cosas 
y otras nos podemos tirar me
dia hora para salir de nuestro 
barrio», comentó Margarita 
Porras: «Yo me siento una 
perjudicada com_o. cientos de 
vecinos de este ~a~io , al en
contrarnos se~foros pa
ra hacer un giro d~5 metros; 
me parece absurd~ es como 
si fueran a perJUcficarnos di
rectamente , como si fuéramos 
los últimos monos de Alcalá. 
Cada vez que se trata de ha
cer una chapuza el). Alcalá nos 
la traen a nosotros ;' nosotros 
no somos ciudadanrls de ter
cera ya que tenei:p.os derecho 
a las mejoras y al bie~estar co
mo en cualquier otro barrio. 
Lo cierto es que cuando hacen 
aquí algo parece como si no lo 
pensaran». 

Margarita Por ras apuntó 
como solución urgente la ne
cesidad de que los vecinos pu
dieran tener la posibilidad de 
girar hacia la izquie_3<1a supri
miendo así la isleta c~ntral del 
camino de Ajalvir: <~De todos 
modos yo creo que se puede 
remodelar este espacio de otra 
manera más efectiva». 
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En Azuqueca de Henares 
¿Vivir en el centro o vivir en un chalet?. 

Para los que quieren vivir en el 
centro. 
Tauro es un conjunto de viviendas situa
das en el centro de Azuqueca de 
Henares, a 5 minutos andando de la esta
ción de tren. 
Para los que prefieren la comodidad de 
tenerlo todo a mano, para los que gustan 
del placer de acercarse a cualquier lado 
paseando, para los que quieren disfrutar 
de la cercanía de vecinos y amigos. 
La privilegiada situación de Tauro, en 
cuanto a comunicaciones y servicios, lo 
colocan en el centro de la mejor decisión 
de compra. 

PilríJ los que quieren vivir en un 
chalet. 
Amplitud, comodidad, independencia. 
Todo lo que busca en un chalet lo tiene 
Tauro. 
Una excelente distribución, unas magnífi
cas calidades de construcción y unos cui
dados acabados. 
Así es Residencial Tauro, un conjunto de 
26 chalets diseñados para disfrutar del 
hogar al detalle (baño principal con bañe
ra de hidromasaje) y con total tranquili
dad (alarma y caja fuerte). 

Para los que quieren vivir mejor. 
Tauro reúne lo mejor de vivir en el centro y lo mejor de 
vivir en un chalet con unas condiciones muy ventajosas 
en cuanto a precio y forma de pago: 16.331.000 +/VA 
para un chalet de 198 ni sobre una parcela de 148 ni: 
Entrada 
(IVA icluido): 

A los 6 meses 
(IVA icluido): 

2.120.•flL 
l •••• flL 

A la entrega de llaves, 
único pago: 

Hipoteca: 

Chalet tipo: 

M ' PARCELA M ' EDIFICACION PRECIO 

148 197'81 18.331 .. .... 
6%1VA 979 .. .... 
TOTAL 17 .310.880 flL 

Y todo ello con la garantía de Inmobiliaria JIFU: más de 
20 años de experiencia avalan la seriedad y calidad de 
los proyectos inmobiliarios JIFU. 

Para tenerlo todo, elija un chalet de Residencial Tauro. 

1111111 . . . . . . . 
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«Revoltillo» final de las ferias de 1994 
Ya decíamos la semana pasada que esto de las ferias compluten
ses da para mucho en el capítulo informativo si se quiere dejar 
constancia del desarrollo de todos sus actos. Así que he aquí unas 
cuantas páginas más sobre las ferias de agosto con la que ya da
mos por completada la información de este año. Aquí van más 

YA NO SE LLEVAN 
PAÑUELOS A LA PLAZA 
DE TOROS 
PARA PEDIR OREJAS.- La 
costumbre de llevar un pañue
lo blanco bien grande a la pla
za de toros se va perdiendo. 
En realidad se va perdiendo 
la costumbre de usar pañue
los de tela. Usamos papel. Y, 
como se puede apreciar en la 
fotografía, pedimos las orejas 
con todo lo que tenemos a ma
no, en este caso concreto con 
el programa taurino que ela
boró PUERTA DE MADRID 
y se distribuyó a granel en el 
interior de la plaza. Habrá 
que advertir a nuestros presi
dentes neófitos de · estas cir
cunstancias, que todo lo que 
se agita vale para pedir tro
feos. Pero los presidentes al
calaínos no tienen ese proble
ma: aunque no son muy vete
ranos, saben apreciar las bue
nas faenaas y se afanan en 
atender la voluntad popular. 
Para eso son políticos. 

UN TRUENO TOLEDANO EN ALCALA.- Emiliano Nuero 
fue «El Trueno» y ahora es «El Toledano». Actuó por esas pla
zas de España en su años mozos con el sonoro nombre artísti
co de «El trueno» y después, como sonaba mucho, pasó atore
ro de plata y cambió tal denominación por la de «El toleda
no»: Es de Santa Olalla (Gregorio Sánchez, Carlos Collado «Ni
ño de la Taurina», Antonio Bernal «Molleja» ... ) y viene a cuen
to porque ahora hay un torero de moda que se denomina «El 
trueno» y Emiliano le desea toda clase de suerte, ya que él no 
la tuvo en exceso y decidió pasarse a peón de brega. Así que 
nos fotografiamos con él y también le deseamos suerte. 

PUERTA de llCldrkll 

juegos de peñas, más protagonistas, más curiosidades, más opi
niones, una «miniencuesta» con los ciudadanos sobre lo que les 
ha parecido la feria y otra con esos feriantes que últimamente se 
quejan de que «el negocio no da>>. Y para abrir boca, empezamos 
con un aperitivo ligero de instantáneas de la feria. Aquí está. 

MUCHA PAPELETA Y POCOS PREMIOS.- Sin la menor 
duda, cada alcalaíno tendrá su bicicleta nueva, pero con mu
chísima probabilidad no será procedente de las tómbolas de 
ferias. Las papeletas son muchas y los premios más bien esca
sos. ¡Y ojo, que el boleto cada vez vale más caro! ¿Existe al
gún control en los canastos de papeletas de las t.ómbolas como 
existe, por ejemplo, en el de los alimentos? A veces la gente 
se desencanta porque gasta enormes cantidades de dinero en. 
busca de la suerte y se va sin premio y con los bolsillos vacíos. 
Tampoco es para tanto porque a nadie se obliga a jugar y ya 
se sabe que lo importante no es ganar, sino participar ... 
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RAMON, UN HOMBRE 
SENCILLO.- Ramón del Ol
mo, todo el mundo lo conoce, 
es un hombre sencillo, pero él 
dice que se transforma en un 
jugador agresivo sobre una 
pista de tenis. El caso es que, 
diga lo que diga él, mientras 
no coge la raqueta, se hace 
querer y se siente orgulloso de 
que mucha gente le haya mos
trado su cariño. Otros alcalaí
nos populares ya tienen una 
calle a su nombre. Tras su ex
posición puede sugerirse que 
Ramón sea considerado otro 
alcalaíno ejemplar y se cree la 
«calle de Ramón del Olmo». 

SALIR EN LA FOTO, ESA ES LA CUESTION .- Como a veces fotos tan expresivas como ésta 
no salen publicadas por exceso de material, traemos una muestra de la juventud alcalaína que 

quería salir en la foto y se encontrarán muy decepcionados s no se ven en el periódico. Están 
casi todos, pero alguno no pudo entrar en la foto porque el objetivo de la cámara no dio para 
tanto. Pero no hay que preocuparse: otra vez será, que a vosotros os quedan muchas ferias 
por delante para disfrutar y a nosotros muchas ferias en las que trabajar y de las que informar. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
.Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. · 
~ . Muy fuerte. Por si tiene que tirarse de los pelos. 

Solicite consulta llamando al teléfono BONO 
882 75 75 - -

PLAZA DE CERVANTES, 7 · ALCALA DE HENARES 'G'/0 DTo· 
• ,..,a-na 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 

'ºde septiembre de , .... 

OFERTA DE EMPLEO PUBLICO·~~ 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

Convocadas 28 plazas laborales y de funcionarios 

EXAMENES EN BREVE PLAZO 

Para la mayoría de los puestos sólo se requiere 

• Certificado de Estudios 

• Sueldos de acuerdo con el convenio municipal 

Para información más detallada: 

Centro de Estudios· 
r;ifl D 1 M ~~J.~;:8 ~¡ ~;e 
~ • • • 28801 ALCALA DE HENARES 

-
Una buena preparación es la clave del éxito 

Comienzo del cursillo para· todos los puestos el 15 de Septiembre 
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LA MORA ATIPICA.- En el desfile de Moros y Cristianos se 
supone que las moras deben ir ataviadas con su indumentaria 
típica y tapadas como la que lleva de su mano al caballo con 
el niño encima, pero alguna se dejó la túnica en casa por el 
calor y decidió lucir su gracia y su salero. 

CONATO.DE MANIFESTACION.- No estaban muy confor
mes los empleados de la plaza de toros ese «día de autos». Ma
cías trataba de apaciguar los ánimos, pero su razón era de pe
so: querían que se los tratara de igual a igual con los «advene
dizos» de Madrid. Al final hubo acuerdo, pero algún emplea
do ejemplar tuvo que derramar sus lágrimas de rabia. 

LOS COHETES HACEN ¡PUM! , HACEN ¡PAM!.- Para 
aquellos que no estuvieran en las fiestas o no pudieran acudir 
a los fuegos artificiales mostramos una instantánea de Ún mo
mento en que el cielo alcalaíno se iluminó y los presentes diji
mos aquello de «¡Ooooh!» Hace muchos años la pólvora era 
una cita para todo el pueblo de Alcalá; ahora tenía que estar 
prohibida para que lo les dé por comeptir a los de los petardos. 

PUllTA de Madrid 

LECCIONES DEL «CHARRO II».- Eduardo Holgado , hay 
que decirlo, es un charro afincado en Alcalá que , además de 
otras muchas cosas , entiende; de toros. Nos figuramos que en 
este momento de la feria taurina disfrutaba -y por partida 
doble- junto a los concejales del PP Bartolomé González y 
Pedro Escribano. Pero donde de verdad se lució Eduardo fue 
en las tertulias taurinas del mesón del otro charro -El Cha 
rro I- , que todos los días de ferias se celebraba para el afi
cionado que gusta de comentar el festejo taurino del día. 

GRAN EXITO DEL PROGRAMA TAURINO DE PUERTA 
DE MADRID.- Por primera vez, PUERTA DE MADRID editó 
un programa taurino para la feria 1994. Con grandes colabo
radores , el programa hacía una minuciosa descripción de lo 
que se podía esperar de cada día de feria. En la portada, una 
magnífica foto de nuestra plaza de toros. Luis Alberto Cabre
ra, autor de la fotografía , consiguió tan estupenda imagen del 
coso que hace creer que con un poco de pintura y un adecen
tamiento esta plaza serviría al menos cuarenta años más. 

CARLOS LOPEZ, UN 
HOMBRE DE MERITO.- Si 
a las siete de la mañana se di
rigía a los encierros de vaqui
llas para ser el que tiraba los 
cohetes de aviso, a las doce de 
la noche estaba en la plaza de 
toros para ver cómo transcu
rría el festejo. La feria tauri
na no se podría celebrar si 
Carlos López no formalizara 
toda clase de permisos perti
nentes y los documentos de la 
seguridad social de los profe
sionales del toro también son 
tramitados por este hombre , 
que a su edad disfruta como 
un gran alcalaíno d e la feria . 

10 de septiembre de 1994 



La Feria de Artesanía en la Plaza de las santas Niñas 
Macramé y tapices de bas

tidor salen de las manos de 
Carmen y Gracia. Residen
tes en Nuevo Baztán se estre
naban por primera vez en 
una feria este año. Cortinas, 
maceteros, lámparas, hama
cas y tapices se exponían en 
su 'stand'. «Lo que hacemos 
nosotras lleva muchas horas; 
sobre todo el tapiz. Los tr~
bajos de macramé son más 
agradecidos porque ves antes 
el resultado. Pero el tapiz lle
va muchas horas de trabajo, 
de diseño, de cosas que no 
te gustan y deshaces. Pero a 
nosotras nos gusta hacerlo que 
es de lo que se trata. Desde 
luego para vivir no sacamos 
con esto», explicaba Carmen. 
Desde 2.500 a 56.000 pesetas, 
el público podía elegir entre 
los diversos trabajos de la ca
seta. Normalmente trabajan 
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un oficio para malvivir 
La Feria de Artesanía de las fiestas de Alcalá de Henares se inau
guró el 21 de agosto y estuvo en funcionamiento hasta el día 27. Más 
de veinte casetas se ubicaron en la Plaza de los Santos Niños y mos
traron al público el trabajo de ceramistas, artesanos en cuero o en 
materiales textiles. Artistas alcalaínos y de varios lugares de Espa
ña participaron en esta feria; la mayoría de ellos coincidía en que 
el ser artesano es un oficio para malvivir. 

de encargo en su taller de 
Nuevo Baztán. «Cuando son 
trabajos de encargo los pre
cios dependen de la medida 
y los materiales. Hay más 
encargos que compra directa. 
La compra directa es muy 
rara». 

Gracia comentaba que la 
oportunidad de participar en 
la feria les surgió gracias a una 
amiga. «Me dijo que bajáse
mos a Alcalá para darnos a 
conocer». 

Jimmy, Maria, Rafa y Pepe 

«La artesanía está 
muy mal en España» 

Desde Córdoba, Jimmy, 
Rafa, Pepe y María trajeron 
cerámica popular y cuero re
pujado. Los cuatro comparten 
un taller en su tierra junto con 
otra persona. Intentan, según 
cuentan, compaginar la vía 
comercial con la artística, de 
creación personal. «De la ar
tesanía se puede malvivir. 
Tiene que enfocarse uno por 
la cuestión más comercial; no 

se pueden hacer todos los tra
bajos que uno quisiera. La ar
tesanía está muy mal en Espa
ña», manifestaba María. Ra
fa, artesano en cuero, semos
traba algo más optimista. «Sí 
se puede vivir de la artesanía. 
Somos jóvenes y, aunque es 
difícil, sí se puede vivir del 
arte». 

Para su primera incursión 
en la Feria de Artesanía de Al
calá de Henares, estos cordo
beses trajeron trabajos muy 
diversos: cerámica popular 
pintada con técnicas de sobre 
cubierta, tanto relojes como 
espejos, escultura en arcillas 
de alta temperatura, imita
ción de azulejos antiguos de 
los siglos XVII y XVIII. Res
pecto al cuero, en sus stands 
-dos- se mostraba el típico 
repujado de Córdoba con or
namentación renacentista y 
mozárabe, carpetas de despa
cho, agendas y cuadros peque
ños para colgar. Lo más bara
to 600; lo más caro, 6.000 pts. 

Jimmy señalaba que, aun
que las cosas no les vayan 
siempre como quisieran, in
tentan mantener alta la moral 
«aunque no se gane dinero y 
pensar que, si hay que deco
rar platos, se decoran, sin sa
ber si los vas a vender o no; 
y pensar que algún día ten
drás salida en una tienda, en 
una feria o con algún cliente» . 

. Mejor organización 
que el año pasado 

«El año pasado falló lfl or
ganización pero éste parece 
que se está recuperando. Al 
haber más casetas hay más 
público». Así opinaba Angel, 
un artesano madrileño que vi
ve en Los Santos de la Humo
sa, donde tiene su taller. An
gel es uno de los pioneros en 
la Feria de Artesanía de Alcalá 
de Henares. Sus trabajos los 
hace habitualmente con rodi
llo y para dar color al barro 
utiliza una técnica romana 

' :-.. 
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Carmen y Gracia 

que se llama 'neriage'; usa 
formas extravagantes y extra
ñas que hacen que no parez
ca cerámica. «De esto se mal
vive a no ser que te muevas 
muchísimo; si se puede, hay 
que ir a todas las ferias pero 
muchas de ellas son cerradas». 

una feria 
de poca venta 

Córdoba, Nuevo Baztán, 
Los Santos de la Humo
sa ... Artesanos de muy distin
tos lugares han participado en 
la Feria de Artesanía de Alcalá 

de Henares en la que, por su
puesto, también hubo artistas 
locales. Es el caso de M ª del 
Carmen, a quien todo el mun
do conoce por Kiki. Ella es 
otra de las veteranas en esta 
feria. «A mí me gusta estar 
aquí en la calle. Me gusta es
tar con la gente pero la de Al
calá no es una feria muy bue
na, no es de mucha venta. La 
gente compra poco y supongo 
que tendrán poco dinero por
que gustarles sí que les gusta». 

Modelados, piezas hechas a 
mano, piezas de torno, esmal
tes de distintos tipos y cartón 

fallero era lo que Kiki ofrecía 
al público. «En cerámica lo 
trabajo todo. Lo más barato 
de lo que he traído pueden ser 
400 pesetas y lo más caro un 
espejo que lleva mucho traba
jo y vale 17.000». 

Esta artesana alcalaína se 
dedicaba antes a dar clases y 
ahora tiene un taller en la ciu
dad. Hace encargos y alguna 
venta para bodas y cumplea
ños «de gente que me cae 
bien. Voy tirando. Son mu
chas horas de trabajo y no 
puedes cobrar mucho porque 
la gente no paga mucho. Los 

ROVER SERIE 200 Y 400 

Kiki 

que viven mejor son los que 
dan clases . De la v enta exclu
sivamente vive muy poca 
gente». 

Algunas esculturas de K iki 
representaban mujeres gor
das , desnudas o con muy po
ca ropa. Al mencionarle que 
recuerdan a las esculturas de 
Botero que se exhiben en el 
Paseo de la Castellana d e Ma
drid, se ofende un poco. <(Las 
he hecho antes de que a Bote
ro le conociera nadie en Espa
ña. Las de Botero son como 
flotadores i n flados y mis gor
das son muy sex ys». 

Le prometemos 
que por.mucho cal9r ~qe haga, 

nunca le faltara el a1re. 

Aire acondicionado o SOo/o del 
impuesto de matriculación de regalo.~:-

Desde 1.518.300 ptas:" 

E ste verano y hasta f inales de m es, le D isfrute de dos series que combinan la belleza de líneas 

regalamos el aire acondicionado o el 5 0 % del con la p otencia de sus motores. Y siempre con 

impuesto de matriculación, según el modelo. todas las ventajas que conlleva el compromiso R over. 

ROVER SERIE 200 Y 400 
S O BRETO DO ES UNROVER 

• Aire acondicionaJo en series 200 y 400, excepto modelos diese! y Coupe y aquellos con 50% imp. Matriculación de regalo: 2 l 4i 3 y 5 p. y 2 l 4Si 3 p. Promoción válida pa ra unidades 

disponibles en stock en Península y Baleares. Precio final recomendado incluido IVA, transporte y oferta promociona!. 

Q U 1 A U T Q S.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 
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«Los Cointra», ganadores del 'Tira-Tara', muy satisfechos. El único equipo femenino, compuesto por jardineras 

Los Jardineros organizaron un nuevo y 'ligero' concurso 

El 'Tira·Tara' consistió en arrastrar un 
camión de 10.000 kilos durante 40 metros 

'Tira-Tara' fue el concurso que organizó este año la peña de Los Jardineros. La prueba consistía en 
recorrer 40 metros arrastrando un camión que pesaba 10.000 kilos. Los concursantes participaban en 
equipos de 10 personas y ganaba el que menos tiempo empleara en realizar la prueba, que se celebró 

el jueves 25 de agosto, a las 22'00 horas, en la plaza de Cervantes. 

Concursaron un total de 12 
equipos, algunos de ellos de 
peñas y el resto de gente de 
fuera. Sólo se animó un equi
po femenino compuesto por 
'jardineras' que obtuvieron 
un aceptable puesto en la cla
sificación. «Parecía fácil», 
cuenta un jardinero, «pero 
cuando llegabas a la meta a to
do el mundo le dolían los ge
melos. Era más duro de lo que 
parecía en un principio». 

Los ganadores fueron un 
grupo de amigos que se bau
tizaron como 'Los Cointras', 
empleando 39 segundos en re
correr los 40 metros tirando 
de, ¡ahí es nada!, 10.000 ki-
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los. El premio que obtuvieron 
fue un barril de cerveza, de 60 
litros, que se pinchó en el lo
cal de Los Jardineros y que 
sus propietarios se bebieron 
íntegramente durante los días 
que restaban de ferias. 

Una vez finalizado el con
curso, Los Jardineros, Los 
Cointras y todos los que se 
quisieron apuntar se fueron 
hasta el local de la peña mon
tados en el camión del que po
co antes habían tenido que 
tirar. «Fue muy divertido, 
los ganadores se lo pasaron 
pipa. Recorrimos la ciudad 
en el camión saltando y pitan
do». Aunque el 'Tira-Tara' 
no se había incluido en el pro
grama, Los Jardineros re
partieron pasquines el día 
del pregón y pegaron carte
les en las casetas y locales de 
las peñas, por lo que la par
ticipación fue considerable. 
También estuvo muy anima
do de público que no quiso 
perderse tan aparatoso con
curso. 

Ayuda a Ruanda 
La peña de Los Jardineros 

decidió antes de ferias desti
nar íntegramente el BOTE 
que consiguieran en su local 
para crear un fondo de ayuda 
para Ruanda. La recaudación 
ha Jiido por su parte de 
125.000 pesetas que sumadas 
a lo aportado por otras asocia
ciones, empresas y entidades 
de Alcalá se entregará a Mé
dicos sin Fronteras, a través 
de la cuenta que el ayunta
miento de Alcalá ha abierto 
-Banco Central Hispanoa
mericano, sucursal 284, cuen
ta 1.182.838- y en la que to
davía se pueden realizar 
donativos. 

Los jardineros quieren 
agradecer a todas las personas 
que han colaborado con ellos 
y han hecho posible esta apor
tación. 

PUERTA de Madrid 
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Organizada por la peña tos Crillaos 

La 'carrera de cubos de basura' este año 
por equipos y en la capilla del Oidor 

La peña Los Grillaos celebró uñ año más su 'Carrera de Cubos de 
Basura'. En esta edición hubo que introducir sobre la marcha algu
nos cambios como por ejemplo la ubicación del concurso que si bien 
estaba previsto se celebrara en la plaza de Cervantes se realizó en 
la Capilla del Oidor dada la cantidad de gente que a la hora de la 
prueba escuchaba a la orquesta de la plaza y paseaba por allí. 

La mecánica del concurso 
también cambió. Si hasta aho
ra los participantes debían 
competir saltando dentro de 
un cubo de basura, este año 
se les han facilitado las co
sas. Competían en equipos de 
tres personas y mientras uno 
de ellos se introducía en el 
cubo, los otros do.s eran los 
que tenían que transportarle 
de una meta volante a otra. 
En estas paradas, los pobres 
concursantes debían ingerir 
todo tipo de bebidas alcohó
licas a palo seco , y además 
calientes , introducir la cabe
za en un cubo de agua y des
pués en un barreño de hari
na hasta encontrar dos cara
melos, y por último abrir 
la boca y recibir una buena 
cantidad de nata montada 

para acabar de redondear 
' dulcemente ' la prueba. Ade
más, todas estas vicisitudes 
tenían que ser realizadas en 
el menor tiempo posible, re
sultando vencedor aquel equi
po que realizó el recorrido 
en menos minutos , en este 
caso tres concursantes de la 
peña El Cazo que recibie
ron su trofeo: un precioso cu
bo de basura realizado en 
barro. 

El concurso contó este año , 
a pesar de lo intempestivo de 
su hora -las 2'00 de la ma
drugada del sábado 27-, con 
mucho público que pudo dis
frutar de las peripecias de los 
participantes en sus insólitos 
transportes mejor que cuando 
el concurso se celebraba en la 
plaza de Cervantes. 
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Algún que otro chapuzón en el Río Henares en un concurso 

que se ha convertido en uno de los más atractivos 

Diversión y destreza en el descenso 
del Henares en balsa organizada 
par la peña El caza . 
No hay demasiadas normas que camplir. Se trata solamente de llegar 

a la meta en primer lugar y a golpe de remo. Una meta que se sitúa 
cerca de la presa de Cayo tras un trecho recorrido que parte aguas 
arriba de la ermita del Val. El caso es que el descenso del río Henares 
en balsa se ha convertido en uno de los concursos más atractivos de 
las ferias y así lo han entendido muchos espectadores que año a año 
acuden a la ribera del Henares a ver las evoluci~nes de los remeros. 

PUERTA de Madrid 
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La peña ·«El Cazo» en una de 
sus salidas nocturnas, 

precisamente tras proclamarse 
vencedores de la <<Carrera de 

cubos de basura». 

Y no solamente en eso se 
puede comprobar el éxito de 
este concurso, sino en la cada 
vez mayor participación de 
balsas, tanto de peñas como 
de particulares, que encuen
tran fascinante la experiencia. 
Como siempre, el combustible 
que utilizaron los remeros no 
fue otro que los botellines de 
cerveza y el clásico zurracapo
te, que los remos cuesta mo
verlos y hay que ir bien per
trechado. ¡Menos mal que al 
final no hay control antido
ping! porque tan peculiar 
combustible segúro que daría 
positivo. 

El descenso finalizó junto a 
la presa de Cayo y menos mal 
que no siguió, debido a la pro
pia presa, aguas abajo, ya que 
a esa misma hora los bombe
ros se encontraban aguas aba
jo y a la altura de la Tabla 
Pintora, rescatando el cuerpo 
sin vida de una anciana que 
estaba ahogada. Esa, desde 
luego, fue una de las preocu
paciones de los Policías que 
habían acordonado la zona y 

que durante unos momentos 
temieron que irrumpieran las 
balsas. Una vez que supieron 
el lugar de finalización queda
ron tranquilos y continuaron 
con las tareas de rescate y 
diligencias. 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GARANTIZADOS (hasta 36 meses) 
1i1 ( f;1: G f;B t· 1 ( li·1~1 !;f1 1'1r; t:il 1~ r;f 1l;B1!1·1;1.1f1 

VER NUESTRAS 
OFERTAS: 

• R-5: 
Desde 450.000 Ptas. 

• Renault Clio: 
Desde 600.000 Ptas. 

• Renault Twingo: 
Desde 750.000 pts. 

• R-19: . 
Desde 750.000 pis. 

• R-21: desde 1.000.000 

Y MUCHAS MAS 

NO ESPERE Y ESTRENE COCHE EN VACACIONES 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 

PUERTA de Madrid 

Pero aguas arriba el buen 
humor reinaba. Algún que 
otro chapuzón alegró a parti
cipantes y espectadores mien
tras que otros se afanaban por 
llegar a la meta en primer lu
gar. Los vencedores fueron 

los componentes de una balsa 
particular -no de peña
que recibió el nombre de Ma
ría V y es que el descenso se 
ha convertido en una tradi
ción a la que muchos se apun
tan por sus muchos alicientes. 

COMUNIDAD DE MADRID 
CONVOCATORIA AL CUERPO AUXILIAR 

convocadas 64 plazas en el Boletín 
Oficial de la comunidad el día , .IX.94 

Disponemos de los nuevos textos. 
Plazo de instancias hata el 21 de septiembre. 
Información gratuita y sin compromiso en 

C/ Teniente Ruiz , 1 (Cuatro Caños) 
Tfs.: 889 60 64 - 880 39 10 - Alcalá de Henares 

VACACIONES EN ESPAÑA O EN CUALOUIER LUGAR DEL MUNDO 
GRANDES OFERTAS EN: 
* Hoteles y apartamentos 
* Circuitos por Europa 
* Pasajes de avión 

PR1c1os ISP!CIAl.!s 
* Islas PARA CRUPOS 
* Grandes viajes 
* Billetes de tren, barco o bus 

Precios excepcionales en alquiler 
de vehículos en península e islas 
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Estas simpáticas amigas no dudaron en posar para PUERTA DE MADRID con las gorras c<reggae», uno de los artículos más vendidos de 
las ferias. A la derecha, en un momento te ibas con tu colgante al cuello: un colgante que muy pocos dejaron de comprar. 

Dos nuevas atracciones mecánicas en el recinto ferial. Ya se sabe: renovarse o morir. 

Cada año se renueva para seguir siendo atractivo para el público 

El recinto ferial: la <<Salsa» de las Ferias 
En el recinto ferial se concentran cada día miles y miles de personas con la intención de divertirse 

un rato. La oferta es amplia: se puede tomar algo para entretener el apetito, divertirse en alguna atrac
ción mecánica, probar suerte en alguna tómbola e incluso ir de compras. Aunque hay cosas que se 
repiten feria tras feria, cada año el recinto se presenta renovado y atractivo para todos los públicos. 

Las novedades que han da
do carácter a esta Feria 94 son 
muchas. Respecto a atraccio
nes mecánicas, dos nuevos 
aparatos, uno de ellos espe
cialmente espectacular, vinie
ron a sumarse a la oferta que 
había hasta ahora. En uno de 
ellos había que meterse en una 
pequeña cápsula que te subía 
boca arriba hasta la cima de 
una torre para luego dejarte 
bajar a toda velocidad. El otro 
se instaló como novedad en el 
parque de atracciones de Ma
drid hace algo más de un año 
y éste es el primer verano que 
recorre las ferias españolas, 
entre ellas la de Alcalá donde 
ha disfrutado de un enorme 
éxito. Mientras 36 personas, 
capacidad.del aparato por via
je, montaban en esta atrac
ción y disfrutaban de sus gi-
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ros, los menos atrevidos los 
veían desde abajo: toda una 
experiencia para ambos. 

En el aspecto culinario, el 
pollo asado, los pinchos mo
runos, las berenjenas, el coco 
o el chocolate con churros si
guen siendo lo más típico, 
aunque hay algunas noveda
des que también se van impo
niendo . como los cucuruchos 
de patatas fritas aderezadas 
con todo tipo de salsas o pa
tatas asadas rellenas con ja
món de york, aceitunas y 
mahonesa. 

Los artículos que se regalan 
en las tómbolas y en los pues
tos de tiro, dardos o pelotas 
son los que más varían. Las 
«chochonas» y los <perritos pi
loto» pasaron a la historia, es
te año el regalo ha sido un 
enorme martillo o bate de 

béisbol hinchable para gol
pearlo sobre la cabeza más 
cercana. Los bonsáis -eso sí, 
sintéticos- y las tómbolas de 
plantas, muy ecológicas, tam
bién han tenido mucha acep
tación. 

De compras 
A la hora de ir de compras 

la oferta es muy amplia. Pul
seras, colgantes y demás aba
lorios de la suerte, camisas y 
camisetas, bolsos, material de 
ferretería, cerámica ... : los 
souvenirs que ofrece la feria 
son muchos y sus precios ase
quibles, incluso se puede re
gatear. 

De entre las cosas más cu
riosas que se han vendic;lo es
te año en el recinto ferial al
calaíno estaba un gorro de 

lana con trenzas incorpora
das, para emular a Bob Mar
ley y bailar con propiedad el 
«reggae», tan de moda este ve
rano. 

Otro de los artículos más 
vendidos ha sido, sin duda, 
un ·colgante con tu nombre, 
realizado con letras metálicas 
enganchadas en un cordón de 
cuero. Nada mejor para ser 
identificado con prontitud. 

Muy personal era también 
un pin o llavero con la foto del 
comprador. Grupos de ami
gos, parejas o marchosos no 
dudaron en fotografiarse pa
ra tener un recuerdo de por 
vida de estas ferias 94. 

130 feriantes 
PUERTA DE MADRID 

entrevistó a alguno de los 130 
feriantes que se dieron cita en 
Alcalá entre el 20 y el 27 de 
agosto. Por ejemplo, habla
mos con Hadí, antiguo escri
tor y guionista iraquí de tele
visión, quien regentaba uno 
de los puestos que permitían 
llevarse a casa la imagen de 
uno mismo reflejada en un 
pin o en un llavero. Hadí nos 

PUERTA de lladrid 



Los martillos y los bates de béisbol hinchables han sido los regalos de la temporada. Chochonas y perritos pilotos pasaron a la historia. 

Badí regentaba uno de los puestos que convertía tu imagen en llavero o pin. A la derecha, una de las tómbolas de bonsáis. 

explicó en qué consistía esta 
novedad. 

- ¿Cómo se le ocurrió la 
idea de crear un negocio co
mo éste? 

- Teníamos que vivir y no 
encontraba un trabajo relaciona
do con mi profesión. Por eso tu
ve que em:Pezar a trabajar en es-

- to, aunque yo también trabajo 
como artesano. 

- ¿Es la primera vez que 
viene a Alcalá? 

- No. Be hecho esta feria ya 
varios años, pero presentando 
otro género. Hace dos semanas 
he estado también en la Feria de 
los Santos Niños. 

- ¿Qué proceso sigue una 
fotografía hasta que es conver
tida en pin o en llavero? 

- Son tres aparatos. El prime-
ro de ellos es la cámara de vídeo, 
el segundo es un aparato de ha
cer fotos y el último es un apa- , 
rato de televisión. Tomamos las 
fotografías frente a la cámara de 
vídeo, donde va' el dispositivo 
que saca las'fotos y , luego, salen 
en pantalla. 

- ¿Cuánto tiempo dura~~-
te procedimiento? -

- Una media hora. 

Una misteriosa mujer, que 
prefirió no decir su nombre , 
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ofrecía la posibilidad de con
seguir un bonsái sintético si se 
elegía una papeleta premiada 
entre las muchas contenidas 
en una urna. 

- ¿Ha visitado en más oca
siones las ferias de Alcalá? 

- Sí, en muchas. 
- Pero este es el primer 

año que presenta usted los 
bonsais. ¿Con qué otras tóm
bolas ha venido a Alcalá? 

- Con cosas distintas de las 
habituales. Pájaros y cosas 
así. 

- ¿Cómo va este año el 
negocio? 

- Muy mal. Estoy todo el día 
aquí y no vendo nada. 

Si durante una visita al re
cinto ferial las fuerzas fla
queaban, una buena solución 
era acudir al puesto del alme-

Las patatas asadas con guarnición, un entretenimiento sabroso 
para el estómago que trae a Alcalá desde hace dos años el 

almeriense Pedro Femández 

riense Pedro Fernández , 
quien traía por segundo año 
sus sabrosas patatas a Alcalá. 

- ¿Por qué cree que son 
tan exitosas las patatas asadas 
que usted ofrece? 

- Son muy ricas y, al mismo 
tiempo que sirven de cena, re
sultan muy baratas. 

- ¿De cuántas formas dis
tintas las prepara? 

- Con nada más que sal y pi
mienta tenemos las 'patatas bra
vas'. Con estos dos ingredientes 
más ali-oli, tomate frito, jamón 
de York, aceitunas deshuesadas 
con sabor a anchoa, salsa brava 
y mostaza las llamamos 'patatas 
asadas con guarnición'. 

- ¿Dónde surgió esta forma 
de aliñarlas? 

- Es un invento inglés, pero 
también las comen así en .Alema
nia y en Turquía. 

Juguetes y chucherías 
Para Rosario V aldivia , 

propietaria de un pequeño 
puesto de frutos secos y jugue
tes , la gente «ya no se gasta los 
dineros». En los diez años que 
llev a viniendo a Alcalá ha po
dido _comprobar cómo el pú
blico de Alcalá se decant a por 
el coco, las manzanas de cara-
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Rosario Valdivia 

melo y las chufas. En cuanto 
a los juguetes más vendidos, 
Rosario afirma que tradicio
nalmente ha sido la carretilla, 
pero que este año el más po
pular es el martillo de plásti
co. 

Aromas en la feria 
Comprar una imitación de 

perfume en el recinto ferial es 
posible gracias al puesto re
gentado por María Isabel 
Lus: «Son buenas imitaciones. 
Tengo un representante al 

Maria Isabel Lus 

cual se las compro, yo la fór
mula no la sé». El público 
femenino es el que acude al 
puesto de María Isabel, de
cantándose las jovencitas 
por las imitaciones de «Anaís 
AnaÍs» y «Carolina Herre
ra» y las mayores por «Cha
nel». 

Comprando camisetas 
El senegalés Cheikh Barry 

se dedica a vender camisetas 
con los nombres de los grupos 
musicales de moda. Los jóve-

Se convoca Concurso para la selección de Equi
po Directivo y docente de la CASA DE OFICIOS, 
PARQUE DE LOS CERROS, plazo de presentación 
de propuestas desde la publicación del anuncio que 

· será hasta el próximo día 16 de Octubre de 1994. 

Los Concursantes deberán presentar Proyecto de 
actuación para ejecutar el Proyecto ya aprobado por 
el INEM, así como Currículum Vitae de todos los 
componentes del equipo. 

Alcalá de Henares, 7 de Septiembre de 1994 
El concejal Delegado de Medio Ambiente 

Fdo: José María Velasco 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Cheikh Barry 

nes alcalaínos prefieren la 
compra de camisetas de «Guns 
and Roses» y «Metallica», 
aunque este año la gente pa
rece comprar poco. El precio 
de las camisetas oscila entre 
ochocientas y dos mil pesetas, 
siendo vendidas en igual nú
mero tanto las más caras co
mo las más baratas. 

Aires andinos 
Mirko Pinedo es de Perú. 

Ofrece al público alcalaíno la 
posiJ:>ilidad de adquirir rebe-

Mirko Pinedo 

cas y jerseys de alpaca de su 
país, de Brasil, de Ecuador 
y de Guatemala. En su segun
da visita a Alcalá reconoce 
la dificultad para vender te
jidos de invierno en pleno ve
rano, pero la gente los com
pra buscando algo diferente 
y exótico. Junto a las prendas 
de vestir, Mirko vende instru
mentos musicales tan vario
pintos como las flautas de re
sina de Brasil o flautas simi
lares a las utilizadas en el im
perio inca para invocar al dios 
lluvia. 

CONTRATACION 
En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co

munidad de Madrid de fechas 29 y 25 de agosto de 
1994 respectivamente, aparece publicación relati
va a concurso para la contratación del servicio de 
desarrollo del programa de escuela abierta. 

Tipo: 16.000.000.- Ptas./año. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección 
de Contratación de este Ayuntamiento de 10 a 13 
horas hasta el próximo día 21 de septiembre de 
1994. 

Alcalá de Henares, 7 de septiembre de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Francisco Cruz 

Una atracción de feria 
La atracción que convoca 

día a día a un número mayor 
de público es el «Discovery». 
Este invento americano refor
mado en Italia ha conseguido 
en Alcalá llamar la atención 
de chicos y de grandes. Para 
Francisco Cruz, uno de los en
cargados de la atracción, ésta 
es lo suficientemente segura y 
su único riesgo consiste en ser 
subido a través de un tubo en 
un pequeño coche para desli
zarse después a través de una 
especie de tobogán. 

Dulce algodón 
El algodón de azúcar se ha 

convertido en uno de los ele
mentos más tradicionales de 
la feria. Mari Fe se encarga de 
hacerlo y venderlo junto a su 
marido y sus dos hijos, si
guiendo la tradición que ini
ciaran sus padres hace diecio
cho años. 

Las más picantes berenjenas 
El padre de Manolo Sán

chez estuvo viniendo a Alca
lá a vender sus berenjenas du
rante casi cuarenta años y él 

José Rodríguez 
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Marüé 

no ha faltado a una sola edi
ción desde que nació: «Son ya 
muchos los años que he esta
do viniendo y peor que éste 
no lo he visto. Está todo muy 
mal, Se paga mucho por el si
tio y entre el género y lo que 
vale el puesto, te sale por más 
de 200.000 pesetas». En cuan
to al tipo de berenjena más 
vendida, continúa siendo la 
picante, aunque este año re
sultaron tan, tan picantes que 
tuvo que rebajarles el sabor. 

Probar suerte en la tómbola 
Micrófono en mano, José 

Rodríguez intenta llamar la 
a.tendón de los paseantes con 
sus ocurrentes frases para que 
acudan a la tómbola. Este año 
la gente sigue decantándose 
por la «mountain bike», aun
que se le ha añadido el «perri
to pom-pom». «Llevo treinta 
años viniendo y este año va 
fatal. Además, nos han quita
do un día de ferias y, como es-

Rocío Cánovas 

Manuel Sánchez 

to no mejore, vamos a tener 
un fracaso total. También hay 
mucha competencia, tanto de 
tómbolas como de aparato». 

¡Al rico goffre! 
Parajosé Martínez éste es 

su primer año en Alcalá. Sus 
goffres pueden elegirse entre 
cinco sabores distintos: choco
late, que es el más vendido en 
las ferias, mermelada , nata, 
licor y caramelo. "Y o creo que 
la gente está muy afectada por 
la crisis. Este año no sé qué 
pasa, pero no hay mucho ne~ 
gocio». 

En el corazón 
de «La Araña» 

De los siete años que lleva 
Rocío Cá.novas viniendo a las 
ferias alcalaínas con su atrac
ción «La Araña», éste está 
siendo el año con peores resul
tados económicos. Desde su 
taquilla de venta de tickets, 
contempla la atracción y afir
ma en cuanto a la seguridad 
de ésta: «Sí, es segura. No ha 
pasado nunca nada y la tengo 
ya desde hace más de veinte 
años». 

José Martínez 
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un atropello, molestias a los vecinas y denuncias en el pasea 
de las curas, junto al local de la peña 

Los Jardineros aseguran que no podían controlar 
la avalancha de gente que llegaba a su local tras 
cerrar el recinto de las peñas 

Desde su fundación, la peña de Los Jardineros ha preferido alquilar un local durante las ferias a ins
talarse en el Campo de la Paloma. Su filosofía ha sido siempre pasarlo bien en las fiestas, animar la 
ciudad con su jolgorio, y no limitarse a estar tras una barra sirviendo copas. En los dos últimos años 
y dado que el recinto de las peñas cierra a las 4'00 de la mañana, una avalancha de gente ha visitado 
su local, sin hora de cierre, como una altemativa para seguir la 'marcha'. Si bien en las Ferias 93 no 
tuvieron demasiados problemas por estar ubicados en la calle Gallegos, de poco tránsito y pocos veci
nos, no ha sido así este año, en el que han estado instalados en un local del Paseo de los Curas. 

La cantidad de gente que se 
ha concentrado en ese local ha 
provocado denuncias por las 
molestias y ruidos que se cau
saba a los vecinos e incluso al
gún que otro incidente como 
el atropello que sufrió una jo
ven. Para los Jardineros tam
poco ha sido agradable esta si
tuación ya que se han visto 
obligados a controlar a toda la 
gente que se acercaba hasta su 
peña para evitar peleas o -de
sórdenes. «La gente se toma
ba aquello al asalto. Era ter
minar La Paloma e irse todo 
el mundo a la peña. Y encima 
no aceptaban lo que había ' 
dentro, el jaleo normal, y nos 
encontrábamos fuera cinco, 
seis o diez coches con las puer
tas abiertas y la música 'ba
kalao' a tope. Había gente a 
la que le decías que quitaran 
eso, no te hacían ni caso y 
tampoco te ibas a liar a tor-

. ' \_ .. ' 
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Local alquilado por la peña Los Jardineros 
tas con ellos. Por eso te pasa
bas a partir de las 4 ó 5 de la 
mañana todo el tiempo con
trolando y ya no te lo pasas 
bien» . 

Si bien los ' jardineros ' se 
· consideraban responsables de 
lo que ocurriera dentro de su 
local pero no de lo que ocu
rriese fuera, no quisieron 

desentenderse del asunto pe
ro aún así no podían contro
larlo dada la cantidad de gen
te que se concentraba en el pa
seo de los Curas: «Nosotros 
hemos puesto los medios que 
podíamos pero no podemos 
estar como policías detrás de 
la gente: no vayas para allá , 
no cruces la calle sin mirar ... 
El ayuntamiento tenía que 
haber controlado un poquito , 
porque nosotros no teníamos 
manera. Era como pasar por 
la Zona o por el Boisán, por
que aunque les decíamos que 
no servíamos ya para que se 
dispersaran , de la calle no se 
movía nadie. Y aunque no 
seamos culpables cualquier 
cosa que pase va a repercutir 
en la peña. En el atropello no 
ha sido el coche que pasaba, 
que no ha moderado su velo
cidad ni la chica que estaba 
'pedo' que no ha mirado al 
cruzar, dirán que han sido los 
jardineros por estar abiertos 
aquí». 

Los Jardineros recuerdan 
cuando no estaba abierto el 
recinto de la Paloma y las co
sas eran bien distintas: 
«Cuando estaban abiertas las 
peñas se dispersaba más la 
gente y mientras ibas de una 
a otra te daba tiempo a que se 
te pasara (la borrachera). Pe
ro en la Paloma se tiran de ca
seta en caseta, bebiendo, y te 
llegan de un descontrolado 
que aguantas tú a todos los bo
rrachos de Alcalá. El único si
tio que les quedaba era aquí 
y echar a toda esa gente era 
imposible. Menos mal que no 
vendemos alcohol, excepto 
cerveza y calimocho, eso nos 
salva todos los años». 

Soluciones 
La presidenta de la peña, 

Ana Mª Viana, manifestó la 
intención de la peña de tratar 
este tema en su próxima reu
nión. «Tenemos que hablar de 
como lo vamos a hacer el año 
que viene porque estamos pa
ra pasárnoslo bien y lo que no 
vamos a hacer es estar aguan
tando esto. Queríamos tener 
una peña a la que ·todo el 
mundo pudiera ir a cualquier 
hora y al final vamos a tener 
que cerrarla a partir de una 
determinada hora para noso
tros, otras peñas y los amigos. 
Lo que no se puede es que a 
partir de las 4 de la mañana 
el local parezca un bar de co
pas y todo te lo achaquen a tí. 
Seremos igual que las otras 
peñas aunque no queramos, 
no hay solución». 

PUERT~ de Madrid 
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Mari Nieves Ventosa 

Otra de las soluciones bien 
pudiera ser, en opinión de es
tos peñistas, que todas las pe
ñas se instalaran por la -ciudad 
diversificando la oferta y no 
concentrándola exclusiva
mente en un sólo sitio. O tam
bién encontrar un local con 
pocos vecinos y poco tráfico 
para molestar lo menos posi
ble, aunque en este caso tam
bién hay un problema y es 
que «la gente es muy reacia a 
alquilar locales a las peñas y 
tiene que ser lo que consigas». 

Quejas de los vecinos 
Los vecinos de la zona han 

vivido también esta semana 
de ferias muy intensamente. 

Ruidos, suciedad y destrozos 
son algunas de sus quejas. 

Mari Nieves Ventosa tra
baja como empleada en una 
floristería cercana al local de 
la peña:«Aquí han roto los 
brazos de los toldos, uno de 
ellos me lo han rajado de cua
jo. No se podía dormir desde 
prácticamente las cinco de la 
tarde que empezaban.hasta las 
ocho de la mañana del día si
guiente. Teníamos que regar 
todas las mañanas la acera 
porque había un olor a vino 
y a cerveza que no había 
quien estuviera aquí. Una no
che se pegaron una chica y un 
chico y, por lo que se ve, se 
hicieron sangre. Tocaron el 
cristal y todavía está mancha-

Cati Sánchez Morillo 
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do, yo misma tuve que estar 
limpiando la sangre de la pa
red. Además, por aquí han 
hecho destrozos. Una mañana 
al llegar a la tienda vi una mo
to que estaba ahí tirada y te
nía todas las barras arranca
das. Entiendo que la juventud 
se tiene que divertir, pero ha 
sido fatal la forma en la que 
han estado aquÍ». 

Cati Sánchez Morillo, veci
na del número 11 de la calle 
Paseo de los Curas, se mani
festaba así: «Mi ventana pe
ga por el patio a ellos y cuan
do venían a las tres de la ma
ñana con el tambor, ya te 
arreglaban. Se puede enten
der, así son las fiestas y más 
que ellos eran los que venían 
cuando se cerraba por ahí. 
Nos hemos quejado todos los 
vecinos por igual, pero hemos 
dicho que había que aguantar 
una semana de fiestas». 

La persona que alquiló el 
local a la peña se sentía doli
da por el trato que estaba re
cibiendo de los vecinos y pen
saba que estaba siendo más el 
ruido que las nueces: «Com
prendo que éstos son días de 
bulla. Hubo unas noches in
soportables y una de ellas ti
raron una pedrada a un coche, 
yo veía que pasaba algo pero 
hasta el día siguiente que me 
lo dijo un hijo mío, no me en
teré. Pero es que la gente exa
gera mucho. En la calle de 
atrás me comentó un señor 
que habían pinturrajeado co
ches y que habían . intentado 
quitarles las placas de matrí
cula, pero yo le dije que todo 
se lo tienen que atribuir siem
pre a las peñas. A otra vecina 
le tiraron pintura por la cabe
za. Al día siguiente no podía 
salir del embargo qud: tenía. Si 
es en otro sitio me hubiese 
molestado, pero la forma que 
ha tenido la gente de tratar
me no la hubiese empleado. A 
todos los que me decían algo 
les contestaba que fuesen al 
ayuntamiento, porque ahí lo 
frenarían si eso no podía ser 
así. Me imagino que esto lo 
harán todos los años y en otros 
sitios y nunca ha habido tan
ta queja. Los chicos de la pe
ña han sido majos con noso
tros. No me arrepiento de ha
bérselo alquilado pero no lo 
volvería a hacer. Y o les pre
guntaba a los organizadores , 
les decía que a ver qué iban 
a hacer, que no fuesen malos 
y ellos asentían con la cabeza 
diciendo que no podían res
ponder de todos. Pero es mu
cho más el ruido que las 
nueces». 
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ACTUACIONES 
EN VIVO 

C/. Santiago, 8 
Alcalá de Henares 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* ·~EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

:r=·· ~ 
·· ·V 1 

el. Gallegos, · 3 
; ALCALA DE HENARES 
1 1 Colabora: c·~ctjalía de Servicios 

Sociales · Excmo. Ayuntamiento 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT A'.cION 
- Servicio a domicilio

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 

Cannen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

VENDO 
MAGNÍFICA CASA 

SIGLO XVII 
Alcalá de Henares (centro) 

Impecablemente rehabilitada 
2 plantas, 650 m/2 útiles. 

Patio, pozo, garaje. 

Propietario: 402 01 02 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS EN ALQUILER 
EDll1CIO ALTO STANDING 

1 Por días, meses, etc. Según necesidades 

Teléf.: 883 56 55 
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En la prueba final hubo poca emoción: los contrincantes, peñistas ambos de la peña Los Pichis, decidieron sobre la marcha que uno se 
tiraría al agua, imagen que muestra la fotografía. A la derecha, los tres primeros puestos, con premio, fueron para peñistas de Los Pichis. 

Optima organización en el concurso-estreno de l.05 Doblones 

32 participantes lucharon sobre el tablón de «Al Abordaje» 
Con un 10 en organización se saldó el concurso JU Abordaje» de la peña Los Doblones, que este 

año se estrenaba en las ferias de Alcalá. Participaron 32 jóvenes -chicas no se animó ninguna-, 
peleándose de dos en dos sobre un tablón. Para redondear la prueba y antes de subir, debían be
berse un chupito de ron a palo seco. 

Bajo el tablón había una 
piscina llena de barro y el que 
caía primero al agua era eli
minado. Estaba prohibido 
darse con la mano y sólo se 
podía empujar al contrario de 
cintura para arriba con una 
especie de remo forrado de go
ma espuma en sus extremos. 
De las 16 primeras peleas, de
cididos los contrincantes por 
sorteo, quedaron 8 que pelea
ron eliminando a cuatro y és
tos a dos . De esta última pe
lea salió el ganador, aunque 
con poca emoción ya que al 
tratarse de dos peñistas de Los 
Pichis decidieron sobre la 
marcha quién caería al agua 
sin ni siquiera empujarse. El 
tercer clasificado fue también 
un Pichi, por lo que se puede 
decir que el triunfo fue total 
para ellos en este concurso. 

El concurso, que se celebró 
el viernes 26, a las 23'00 ho-
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ras, en la Capilla del Oidor, 
convocó a gran cantidad de 
público que se mostró expec
tante durante toda la prueba. 
Los peñistas no dejaron de 
animar en ningún momento 
con los bombos y el típico rit
mo de samba que ya han he
cho suyo. 

Chiringuito 
hasta los topes 

Es el' primer año que Los 
Doblones salían a la calle pa
ra animar y disfrutar de las 
Ferias y Fiestas de Alcalá. El 
balance de su participación ha 
sido muy positivo: no sólo lo
graron convocar a mucha gen
te y muchos participantes en 
su concurso, sino que también 
se les ha visto participar acti
vamente en la mayoría de ac
tos del programa. Además su 
chiringuito ha sido el más vi
sitado de todo el recinto de las 
peñas, hasta tal punto que el 
acceso era prácticamente im
posible. La música 'bakalao' 
que sonaba a todo volumen 
era un atractivo reclamo pa
ra los jóvenes que se arremo
linaban a cientos frente a la 
caseta . 

. . · 
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Los alcalaínos fueron generosos en las ferias 

se recaudó 1.soo.000 pesetas para ayudar 
a Ruanda entre todas las colaboraciones 

Los hosteleros con terrazas en la plaza de Cervantes, la peña Los Jardineros, los feriantes, el empre
sario Martín González y los espectadores de los actos culturales celebrados en la universidad cisneria
na durante las actuaciones; todos ellos han contribuido en la ayuda de Alcalá a Ruanda. Finalizadas 
las ferias y en presencia del alcalde y de diversas personas que han colaborado y participado en la 
ayuda, se procedió al recuento de la recaudación total, que ha ascendido ímalmente a l.289.892 pese
tas que hacen pensar que los alcalaínos han sido generosos en las ferias. 

La urna instalada en el pa- neriana durante las actuacio- gando a ascender a 162.892 
tio de Santo Tomás de Villa- nes; fue abierta y contabiliza- pesetas y eso que hubo un día 
nueva de la universidad cis- do el dinero que contenía, lle- · en el que nadie del ayunta-

miento se preocupó de llevarla 
a través de la Policía Munici
pal y que hubo otro día que 
llegó con mucho retraso y ape
nas pudo estar menos de me
dia hora hasta que la actua
ción finalizó. 

Por su parte, la Asociación 
de Feriantes hizo entrega de 
un cheque de 500.000 pesetas. 
Los empresarios de la hoste
lería que instalan terrazas en 
la plaza de Cervantes también 
contribuyeron. Cada terraza 
entregó un cheque de 50.000 
pesetas por lo que se sumaron 
400.000 pesetas. 

A esto hay que añadir las 
208.000 pesetas de recauda
ción de la obra de teatro en el 
palacio Arzobispal, que el em
presario Martín González ce
dió a la ayuda a Ruanda. Fue 
una recaudación mínima pe
ro que engorda la cuenta 
humanitaria. 

A ello hay que sumar el bo
te que la peña Los Jardineros 
tenía en su local y que fue des
tinado también a la ayuda. En 
total sumaban 119.000 pese
tas. Este dinero será entrega
do a la organización 'Médicos 
sin fronteras', aparte, está 
abierta una cuenta corriente 
en el Banco Central Hispano, 
en la oficina de la plaza de 
Cervantes. Esta cuenta es la 
siguiente 284/1.182838, 
abierta a nombre del Excelen
tísimo Ayuntamiento de Alca
lá de Henares. 

OPOSICIONES MARMOLES MOLINA 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachiller o F .P. 11 
Sueldo bruto: 2.800.000 Pts. 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 881 97 38 (a partir del 12 de septiembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 

PUERTA de Madrid 

OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Náve 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABADOS MAÑAIA Y TARDE 
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Juan Carlos Carnerero y Edyta Kraska José Carlos Moreno, Rosa y sus hijos 

El ambiente de la calle, la misma programación y la expectación 
ante los actos ha sido mucho menor que en años anteriores 

«Han sido unas ferias flojas», coinciden muchos alcalaínos 
Estas ferias no han entusiasmado; la programación ha sido objeto de muchas más criticas por parte 
de los ciudadanos, que de alabanzas. El ambiente tampoco ha sido un dechado de virtuosismo festivo; 
en realidad ha habido días, según han confesado algunos lectores de PUERTA DE MADRID que no 
parecí~ que hubiera ferias. Las peñas, o algunas peñas, han recibido más criticas que nunca en cuanto 
a su actuación en ferias. Y hasta el mismo recinto ferial está siendo cada vez más cuestionado por S'tlS 
escasas dimensiones. En f"m, las ferias no han gustado y muchos alcalaínos lo han comentado así por 
las calles: «¡Vaya unas ferias más flojas!». PUERTA DE MADRID salió a la calle y preguntó a algunos 
alcalaínos su opinión sobre estas ferias. 

Una crítica en la que han 
coincidido muchos alcalaínos 
ha sido la del poco ambiente 
que ha habido en la plaza de 
Cervantes por las noches, ex
cepción hecha de la gala rea
lizada por la orquesta Alca
traz. El resto de orquestas han 
pasado sin pena ni gloria y sin 
haber creado demasiada ex
pectación. Han faltado or
questas atracción, como el 
mismo Martín González llega 
a reconocer en el balance de 
las ferias. 

«Pocas alternativas para 
un público adulto». 

Precisamente en un con
cierto en la plaza de Cervan
tes se recabó la opinión de Jo
sé Carlos Moreno López, ofi
cial de química farmaceútica, 
qúim consideró que las ferías 
de este año no han sido bue
nas: «Cierto es que la econo
mía no anda demasiado bo
yante y que nos tenemos que 
adaptar a lo que hay. Lo que 
ocurre es que yo estoy tan 
arraigado a Alcalá que al ver 
unas ferias tan flojas lo sien
to especialmente en mi fuero 
interno, porque lógicamente 
me acuerdo de ferias muy bri
llantes y con un mejor nivel 
que éstas. Al menos, lo prin
cipal es que no ha habido de
masiados jaleos. Y o conside
ro que lo que está mal es la 
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falta de atracciones para com
placer a todos los públicos». 

. . s.~ mujer, Rosa, opinó en pa
, recidos términos: «El público 

adulto tenemos muy pocas al-
ternativas. El público mayor 
tampoco tiene las atracciones 
que debería de haber; las dos 
que ha habido en la plaza de 
toros es para gente joven, 
aparte de que son carísimas. 
La única diversión que tiene 
la gente mayor es venir a la 
plaza a ver alguna orquesta y 
eso es muy poco. Y o me he de
cepcionado mucho con este 
programa de ferias». 

Juan Carlos Carnerero 
y Edyta Kraska 

Camareros de profesión, 
Juan Carlos Carnerero y Edy
ta Kraska, ella, de nacionali
dad polaca pero afincada en 
Alcalá desde hace unos años, 
opinaron sobre las ferias. El 
primero aseguró que no le ha
bían gustado: «Han sido unas 
ferias muy flojas con relación 
a los espectáculos y a todo. En 
comparación con otros años 
las he encontrado mucho peo
res. Ya el año pasado las en
contré un poco flojas, pero lo 
de este año ha sido mucho 
peor». Juan Carlos Carnerero 
aseguró que una medida pa
ra dar ambiente a las ferias se
ría la de sacar a las peñas del 
campo de fútbol de La Palo-

ma y distribuirlas por la ciu
dad: «Las peñas tienen que es
tar por la calle; ahora sola
mente están allí y aquello pa
rece una discoteca pero por la 
calle no hay nada más»-

Carnerero señaló que ha 
echado de menos una buena 
programación deportiva en 
ferias: «Ha habido muy pocos 
deportes y el resto del progra
ma me ha parecido flojo. Los 
espectáculos me han parecido 
un poco caros porque hay mu
chos sitios donde son gratui
tos o mucho más baratos». 

Edyta Kraska afirmó que 
«estas ferias me han parecido 
menos alegres que otros años, 
pero eso sí, he comido muy 
bien en el recinto ferial. Allí 
me comí a la una de la madru
gada un pollo asado que estu
vo muy rico. También comí 
patata asada con guarnición, 
lo que pasa es que había que 
esperar mucho tiempo a que 
te la pusieran porque había 
mucha gente. Yo no he podi
do ir -a las actuaciones porque 
he tenido que trabajar, así es 
que no sé si han sido buenas 
o malas, pero la verdad es que 
las ferias en su conjunto han 
tenido menos ambiente de 
gente joven». 

Víctor Femández 
Miembro de la Asociación 

de Vecinos 'Cervantes', Víc-

. . .) ~ .. "' . . 

tor Fernández, quien también 
se mostró decepcionado con 
las ferias: «Lo que más me ha 
decepcionado es que la juven-

1 tud, en líneas generales, no 
sabe divertirse como no sea 
colgándose de las ramas de los 
árboles. La programación ha 
sido más bien floja; han fal
tado grandes figuras. El pro
blema es que tampoco tene
mos espacio suficiente como 
para traer esos grandes artis
tas. Lo de la organización del 
teatro ha sido fatal aunque la 
verdad es que el patio del pa
lacio Arzobispal ha quedado 
muy bien; es pequeño pero la 
infraestructura que ha tenido 
ha estado perfecta. Otro pro
blema que veo es que las pe
ñas están muy separadas del 
recinto ferial; los peñistas tie
nen su propio recinto y los de
más alcalaínos tienen el recin
to ferial». 

Antonio Ramón 
Rodríguez 

Responsable de la secc1on 
sindical de Comisiones Obre
ras en el ayuntamiento, Anto
nio Ramón Rodríguez tampo
co se mostró muy satisfecho 
con las ferias: «Me han pare
cido muy mal; las ferias ten
drían que cambiar mucho, en 
primer lugar de fechas. Hay 
que pensar que son a final de 
mes y la gente acaba de venir 
de vacaciones. La economía es 
bastante precaria y además las 
ferias son demasiado largas. 
El desfile de carrozas no ·me 
ha gustado nada, aunque sí 
me ha gustado la actuación del 
Ballet Nacional de Cuba ya 
que me ha parecido una re
presentación cultural impor
tante. Lo que más echo de me
nos es la participación ciuda
dana porque comparada con 
otras regiones, aquí en Alca
lá hay muy poca. Quizá no se 
ha vivido demasiado senti
miento de fiestas». 
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Víctor Fernández 

Priscila Ganosa 
A Priscila Garrosa, funcio

naria del ayuntamiento sí que 
le han gustado estas ferias: 
«Y o no las he visto tantos de
fectos como dice la gente; a mí 
me ha gustado mucho la pro
gramación, aunque la verdad 
es que he sentido mucho lo de 
la obra de teatro porque la 
que han traído al fin.al no te
nía ni punto de comparación 
con la de Antonio Gala, a la 
cua_l pensaba ir. En conjunto 
las ferias me han parecido 
bien porque hay opciones pa
ra todos los públicos y gustos. 

Según la Concejalía de Se
guridad Ciudadana, el Cuer
po de Policía Local ha con
tado con una media de 71 
agentes de servicio al día, 
siendo un total de 5 72, dis
poniendo de un parque mó
vil de 16 vehículos y 6 mo
tos. La novedad presenta
da este año por el servicio 
de policía ha sido el corte 
a la circulación de la zona 
centro, medida que ha con
tribuido a evitar el gran nú
mero de incidentes provo
cados en años precedentes 
por la enorme presencia de 
público en dicha zona. El 
problema del tráfico ha re
sultado especialmente pro
blemático en las calles adya
centes al recinto ferial, es
pecialmente los primeros 
días de fiestas al coincidir 
eón la operación de asfalta
do. En lo referente a deco
misos, han sido requisados 
un total de 852 cajetillas de 
tabaco de diferentes marcas, 
46 camisetas pertenecientes 
a un puesto de venta ambu
lante y 10~ sombreros de 
iguales características, así 
como más de 30 kilos de cho
rizos, 26 de morcillas, más 
de 100 barras de pan, 4 ki-
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Antonio Ramón Rodríguez 

A mí por ejemplo no me atrae 
el recinto ferial pero es mucha 
la gente que va y es muy im
portante su papel. También 
me ha parecido excelente la 
programación cultural que ha 
habido en el patio de la uni
versidad, así como la del pa
lacio arzobispal, que ha sido 
muy buena. Aunque yo no fui 
al desfile de carrozas, sé que 
este año no han salido las ani
madoras brasileñas. Creo que 
es un gesto de buen gusto por 
parte de la comisión de Fes
tejos el suprimir estas exhibi
ciones. También sugiero que 
para el próximo año se revise 

Priscila Garrosa 

esta reminiscencia, cuando 
menos trasnochada, de las 
'Reinas por un día' reconver
tidas hoy en 'damas de ferias'. 

Carlos de Turégano 
Carlos .de Turégano parti

cipó en las ferias trabajando 
en una caseta: «Yo soy una 
persona a la que las ferias le 
gustan para dar una vuelta un 
día y no más. Con todo y con 
eso, a mí las ferias este año no 
me han gustado; pienso que se 
podrían haber montado de 
otra manera. Es necesario que 
haya un recinto ferial mucho 

según los datos del ayuntamiento: 

Más alcohol y menos borracheras 
En una rueda de prensa ofrecida por el Concejal-Delegado de 

Seguridad Ciudadana Pablo González García y el concejal de Sa
nidad José María Irastorza, se dieron a conocer los elatos oficia
les de las ferias concernientes a estas dos áreas del Ayuntamiento. 
Un elevado consumo de alcohol, un número similar al de 1993 en 
cuanto a intervenciones sanitarias y un mayor control de los ali
mentos en colaboración con el Area m de Salud Pública de la 
CAM, son las notas más características de unas fiestas que, se
gún los propios concejales, han contado con la aprobación de casi 
un 70% de la población alcalaína. 

los de panceta y 100 mazor
cas de maíz. 

Las intervenciones, tan
to de Cruz Roja como las 
realizadas en la Casa de So
corro, resultaron ser simila
res a las del año anterior, 
siendo en su mayor parte 
atenciones a luxaciones y 
mareos. Además, dos perso
nas precisaron atención mé
dica debido a ataques de 
corazón, siendo ambas aten
didas en el puesto de Cruz 
Roja instalado en el recinto 
ferial. Para lrastorza, res
ponsable de sanidad, las in
cidencias negativas de las 
fiestas están provocadas ca
si en su totalidad por pro-

blemas de alcohol. El consu
mo de este producto ha sido 
ligeramente superior al de 
otros años, provocado en 
parte por la prolongación en 
el horario. Pero, curiosa
mente, los casos registrados 
de intoxicación etílica, 12 
en total , son similares o in
cluso inferiores a los de años 
anteriores. 

En estas ferias el Ayunta
miento alcalaíno ha conta
do en materia de control 
de manipulación de alimen
tos con la ayuda del gabine
te del Area 111 de Salud Pú
blica de la Comunidad de 
Madrid. Dicho organismo 

Carlos de Turégano 

más grande para que se pue
dan albergar las atracciones. 
Lo que ocurre es que hay ac
tuaciones en un sitio y en otro 
y que sería bueno que hubie
ra un recinto mucho más 
grande para que estuviera to
do junto. A mí me ha gusta
do que viniera Serrat y creo 
que los Celtas Cortos han es
tado muy bien, pero se debe
ría programar mejor las cosas. 
Resulta que se habían progra
mado unos toreros para la fe
ria taurina y que luego no han 
venido. Las ferias se deberían 
organizar y planificar con 
mucho más tiempo». 

se ha encargado de chequear 
mañana y tarde tanto el re
cinto ferial como el de las 
peñas, así como determina
dos bares y restaurantes de 
la zona. De este seguimien
to diario se ha podido com
probar cómo el número de 
decomisos de alimentos no 
aptos para el constimo ha 
descendido en relación a los 
producidos en las mismas fe
chas de 1993. En cuanto al 
número de denuncias pre
sentadas ante la Oficina Mu
nicipal de Información al 
Consumidor, se ha situado 
en un total de 9, frente a las 
25 recibidas las pasadas 
ferias. 

Asimismo, José María 
lrastorza dio a conocer los 
resultados de una encuesta 
llevada a cabo en el recinto 
ferial por el Ayuntamiento 
alcalaíno según la cual casi 
un 70 por ciento de los alca
laínos habrían estado con
formes con el transcurso de 
las ferias , mientras que sólo 
en torno a un 6 por ciento 
habrían estado en contra. El 
tanfo por ciento restante o 
no sabía o prefería no mani
festarse. 
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No descansan: política' sindicaUsmo convivieron 
durante la feria en la caseta del PCE 

¡Qué tendría la sardina que se 
come Francisco González Adrada 
que tanto se ríe Luis Calvo? 

Francisco González Adrada, concejal de lzqaierda Unida, se esta
ba comiendo una sardina a la plancha en la caseta del PCE en el 
recinto ferial. Frente a él se encontraba Luis Calvo, respomable de 
commüc:ac:ión de la Unión Comarc:al de Comisiones Obreras, quien 
no podía contener la risa como puede comprobarse en la fotografía to
mada por un reportero de PUERTA DE MADRID. Político y sindica
lista frente a frente y unidos por una misma bebida, el mojito cahano. 

Pero lo intrigante son las ri
sas de Calvo, quien por cier
to, según se ha venido comen
tando últimamente, puede ju
gar un papel muy importan
te dentro del proceso de elec
ción de delegados para la 
asamblea regional de IU y pa
ra la asamblea local con la 
elección de la lista que se pre
sente a las elecciones munici
pales. Y es que en IU las com-

Peña complutense El 
Ouijote: l&a peñistas 

La peña complutense El Qui
jote, con 160 peñistas~ es una de 
las más numerosas de nuestra 
ciudad. Hasta ahora, siempre 
que PUERTA DE MADRID ha
cía un reportaje sobre peñas 
coincidía que sólo pillaba juntos 
a cinco o seis de sus miembros. 

Por eso no quisimos dejar pa
sar la ocasión de fotografiarles 
cuando nos encontramos a aigu
nos más juntos. Los «quijotes» 
·posaron así de sonrientes para 
nosotros , luciendo su uniforme: 
camiseta y falda o pantalón blan
cos con fajín y pañuelo rojos, los 
colores de la RSD (Real Sociedad 
Deportiva Alcalá) ya que, como 
es bien sabido, esta peña surgió 
hace ya 17 años como peña fut
bolística seguidora del equipo al
calaíno. Más adelante se suma
ron también a animar las ferias · 
y fiestas de Alcalá y ahí están. 

binaciones que se puedan pre
sentar son amplias y desde 
muchos frentes para lograr co
tas de poder y que el sector 
mayoritario deje de serlo tan
to. Así pues, movimientos ha 
habido y muchos durante es
tos días. 

Entre González Adrada y 
Luis Calvo existe una amistad 
histórica que se remonta a 
muchos años atrás. De ahí el 

buen humor que mantienen 
compartiendo mesa y bebida, 
además de bromas sobre 
ausencias destacadas en la ca
seta del PCE de militantes y 
antiguos militantes que no se 
acercaron por el lugar, o so
bre la calidad de los chorizos 
en la caseta del PSOE compa
rada con los de IU y cuestio-

Queremos hacer llegar a 
toda aquella persona que Je 
pueda interesar un balance 
del trabajo realizado por 
.(Juestro personal voluntario 
durante la celebración de las 
Ferias 94. 

La cn1z Roja Española de Alcalá 
de Henares informa 

Se han atendido un total 
de 207 personas en la Base 
de Socorro instalada en el re
cinto ferial; atenciones que 
han realizado tanto el médi
co como los socorristas allí 
presentes. Se han cubierto 
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Intervenciones durante las ferias 
por el personal voluntario 

31 servicios especiales entre 
actuaciones en Plaza de Cer
vantes, Festejos Taurinos, 
Palacio Arzobispal, Univer
sidad Cinseriana, etc. ade-

más de realizar 21 traslados 
urgentes en ambulancia al 
Hospital Príncipe de Astu
rias por gravedad del pa
ciente. 

nes de ese calibre. Suponemos 
que ese es el sentido de la risa 
abierta de Luis Calvo, a no 
ser que a la sardina de Fran
cisco González Adrada le pu
siera una guindilla o algo por 
el estilo. Si bien, en la caseta 
del PSOE considerarían que 
a González Adrada le sobran 
guindillas en su labor política. 

9on todo ello, Cruz Roja 
Española quiere agradecer 
un año más la confianza que 
los ciudadanos alcalaínos si
guen depositando en noso
tros. Así como desear la 
pronta recuperación de la 
voluntaria Sil.vía Carnerero, 
lesionada cuando prestaba 
sus servicios en un festejo 
taurino. 
CRUZ ROJA ESPAÑOLA 

Asamblea Local 
de Alcalá de Henares 
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Aunque existe un acuerdo tácito para 11 ,) * 

esto no suceda, muchas peñas no lo cumplen 

¡Puede la peña organizadora 
llevarse los premios de su concurso? 

Los conC1UB0S de peñas son parte importante en el progra
ma de las Ferias de Alcalá, tanto que, cada año más, el pro
grama diario de actividades se resume a eso. Hay dos tipos 
de conC1UB0S: los que se organizan para que participen los al
calaínos en general y los que se organizan para que los ganen 
las propias peñas organizadoras. Este es un aspecto que las 
peñas ya han tratado en 8118 reuniones pero que nunca acaba 
de solucionarse del todo. 

Había un acuerdo tácito 
entre las peñas por el que la 
peña organizadora podía par
ticipar en su concurso pero 
nunca llevarse premio alguno, 
sólo concursaría para darle 
más color a la competición. 
Esto no lo cumplen todas las 
peñas, dando la sensación de 
puertas para fuera que los pe
ñistas organizan concursos a 
su medida para autoentregar
se los premios. 

La impresión para el públi
co en general no puede ser 
más decepcionante y si en al
guna ocasión tuvieron la in
tención de presentarse a un 
concurso sólo ver en quienes 
recaen los premios les echa 
para atrás. Este año, muchas 
peñas han insistido en captar 
participantes que no fueran 
peñistas para hacer sus con
cursos más atractivos para to
dos los alcalaínos y así debe
ría de ser. 

Las peñas olvidan en mu
chas ocasiones que su misión, 

al menos la original y por la 
que todavía están luchando 
muchos peñistas hoy en nues
tra ciudad, es animar Alcalá 
de Henares y hacer partícipes 
de su alegría a todos los alca
laínos, no guisárselo y comér
selo ellos todo. 

Cada año más peñistas 
echan de menos la animación 
que reinaba en la ciudad. 
Muchos culpan al recinto de 
las peñas por haber concen
trado el ambiente excesiva
mente, haciendo cómodos a 
los miembros de las peñas que 
ya no se molestan en salir por 
las calles de Alcalá haciendo 
extensivo su jolgorio a vecinos 
y visitantes. Otros, sobre to
do las peñas que nacieron ya 
con el recinto instalado, pien
san de forma distinta. Y a 
comprobaremos en las próxi
mas ferias cual de las dos op
ciones tiene más seguidores y 
si se cambia algo o todo sigue 
como hasta ahora. 

d>e feria en feria>t y sin perderse a Serrat: Agachado, el empresario 
Martín González, y su esposa, Begoña, con traje blanco. A su izquier
da, Angel Sánchez Barajas, colaborador de Martín González. Detrás, 
de sport, la concejala de cultura del PP en Majad.ahonda, Ana Ma
ria Fernández Mallo. A su lado, Santiago Martín CaS11SO, director 
del teatro municipal de Torrejón de Ardoz, «José Mª Rodero», junto 
a su ~. la concejala de ro del ayuntamiento de Torrejón, Ana 
Mª Reboiro, acompañados por su hija. Y detrás, Oli Ribera, direc
tor técnico del Ayuntamiento de Majad.ahonda. (Foto: Pilar Navío) 
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una familia que sabe participar 
«a tape» en las ferias 

carmen Martínez León vistió 
de alcalaínas a todas sus hijas 
Esta entusiasta partícipe en los actos 
festivos creó y desarrolló hace años 
el traje típico alcalaíno 

Desde que Carmen Martínez León recreara el típico traje al
calaíno, éste ha sido una presencia constante en las fiestas de 
Alcalá y también, ¿cómo no?, en las ferias de agosto. En la fo
tografía podemos ver a Carmen rodeada por 8118 hijos atavia
dos con los trajes típicos, en la más emblemática calle de nues
tra ciudad: la calle Mayor. · 

La participación de la 
familia de Carmen en todos 
los acontecimientos com
plutenses es siempre digna 
de destacar, aunque en es
ta ocasión es más reseñable 
si cabe ya que los dos hijos 
mayores de Carmen han 
actuado de «damas» duran
te las ferias 94. Mientras 
que Rafa era nombrado 
«Mister>> de ferias por la 

peña El Hormigón, Mª 
Carmen actuaba de acom
pañante de la Dama de la 
escuela de Folklore Com
plutense, también creación 
de Carmen Martínez León. 

El pequeño todavía no 
puede presentarse a «Mis
ter>> pero si no lo consigue 
así, sin lugar a dudas tam
bién dejará el pabellón fa
miliar muy alto. 
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En la Plaza de cenantes y en el campo de La Paloma 

La orquesta «bocio» actuó en las Ferias 
Dos fueron las actuaciones de la orquesta alcalaína «Exodo» du

rante las Ferias. El viernes día 26 el quiosco de la Plaza de Cervan
tes y el sábado día 27 el recinto de las peñas fueron los escenarios 
que sirvieron de marco a los dos conciertos ofrecidos por esta for
mación. Al coincidir ambas actuaciones con los últimos días de fe
ria, el público, aparte de numeroso, tenía ganas de animación. Así, 
a los gritos de «¡Queremos bailar!» la orquesta tuvo que dejar en el 
primero de los conciertos las baladas y pasar a interpretar cancio
nes que respondiesen a la petición del público. 

Para los siete componen
tes de «Exodo» el hecho de 
actuar en su ciudad de resi
dencia era un motivo especial 
de ilusión según explicaba el 

Francisco Sánchez Ordó
ñez acudió al espectáculo de 
moros y cristianos que se ha
bía organizado para el pro
grama de ferias 1994 de Al
calá. El desfile salió de la 
puerta del ayuntamiento en 
la Plaza de Cervantes , con
tinuaron por la calle Libre
ros y la Avenida de Guada
lajara para terminar el es
pectáculo en el interior de la 
Plaza de Toros. A la puerta 
de la misma, muchos de los 
asistentes se sorprendieron 
ya que, para entrar, había 
.que pagar 600 pesetas. El 
motivo de ello era una suel
ta de vaquillas que se había 
organizado. Este vecino de 
Alcalá fue uno de tantos que 
no pudo disfrutar del final 
del acontecimiento. Algunos 
no llevaban ese dinero y 
otros no quisieron pagarlo. 

Sánchez Ordóñez se que-

to de septiembre de t9M 

batería David, una de las úl
timas incorporaciones del gru
po, momentos antes de em
pezar el primero de los con
ciertos. 

un alcalaíno se queja de que no le avisaron 
de que había vaqulllas 

No pudo ver a los Moros y Cristianos 
porque le hacían pagar • pesetas 

Uno de los espectáculos preparados para estas pasadas ferias 
fueron los Moros y Cristianos. El día 26 de agosto el desfile salió 
de la puerta del ayuntamiento en dirección de la Plaza de Toros 
donde el público iba a poder disfrutar del fin del espectáculo. Al
gunas personas se sorprendieron de que, a la puerta de la Plaza, 
hubiese que pagar 600 pesetas porque se iban a soltar vaquillas. 
Una de esas personas manifestó su queja a través de PUERTA 
DE MADRID. 

jaba de que nadie había da
do la información de la ne
cesidad de pagar ese dinero. 
Asímismo, señalaba que él 
había acudido a presenciar 
el espectáculo de Moros y 
Cristianos y no a una suelta 
de vaquillas sin previo avi-

so. «No pudo disfrutar nadie 
del acontecimiento que se 
dio de moros y cristianos ex
cepto los que ya se encontra
ban dentro, que habían pa
gado 600 pesetas para ver 
vaquillas. Y o iba con un 
amigo y a la puerta de la Pla-

Los otros miembros de la 
orquesta son Maite, que inter
preta alguna de las canciones 
y anima al público con sus 
bailes incansables; Sergio 
aporta la voz principal; Tote 
es el responsable de los tecla
dos; Chencho, bajista; Fer
nando, guitarra, y Carlos, téc
nico de sonido y luces. 

Esta orquesta complutense 
ha actuado ya por poblaciones 
muy diversas de España. Su 
música moderna, los tangos y 
los pasodobles de la Orquesta 
«Exodo» antes de llegar este 
año a las ferias alcalaínas ya 
habían amenizado lugares co
mo Leganés, Arganda, la pro
vincia de Guadalajara o Cáce
res. En cuanto a los planes fu
turos, la formación alcalaína 
tiene previstas actuaciones en 
las fiestas de varios pueblos 
durante todos los fines de se
mana del mes de septiembre, 
así como algún concierto, aún 
sin confirmar, en salas de 
fiesta. 

za de Toros todo el mundo 
se quedó igual de extrañado 
que yo, porque queríamos 
acompañar a esta comparsa 
al interior de la Plaza pero 
nadie se atrevió a cruzar pa
labras con José Macías 
-concejal de Asuntos Tau
rinos que se encontraba en la 
puerta del recinto-. Todo 
el mundo dijo 'bueno, pues 
vámonos'. Y no es eso por
que estas fiestas son popula
res de Alcalá de Henares, no 
creo que sean de unos cuán
tos señores». 

Este vecino de Alcalá pro
testó ante el concejal y la Po
licía Municipal por esa fal
ta de información. Según 
nos contaba, las fuerzas del 
orden le pidieron que se ca
llase añadiendo que, si no lo 
hacía, tendrían que detener
le por alteración del orden 
público. 
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El público de mayor edad disfrutó-bailando 

La Orquesta «Escobarino» cerró las 
actuaciones en la Plaza de Cervantes 

El sábado día 27, última jomada ele ferias, el público ele mayor edad 
pudo disfrutar bailando con el repertorio de pasodobles ofrecido en 
el quiosco de la Plaza por los seis miembros de la orquesta madrile
ña «Esc:obarinOlt. A lo largo de sus ya casi treinta años de existen
cia, esta orquesta ha visitado en numerosas ocasiones la ciudad com
plutense, por lo que sus componentes son peñectos conocedores de 
los gustos del público alcalaíno. 

Manolo Escobar, fundador 
a los veintiún años y actual te
clista de la formación, expli
caba así el tipo de música in
terpretado por su orquesta: 
«Hacemos un poquito de to
do. Desde pasodobles a 'rock 

and roll' clásico, pero encami
nado todo ello a gente de 
treinta años para arriba. Aho
ra bien, esto no impide que si 
vienen bailes de moda como 
el famoso 'bailecito' o 'la can
ción del canario' de este ve-

Los peñistas se quedaron esperando 
la charanga del ayuntamiento 

El desconcierto de la tamborrada 
se puso en el programa, pero no se celebró 

La tamhorrada prevista en el programa de Ferias para la madru
gada del sábado 27 de agosto finalmente no se celebró por incom
parecencia de la charanga del ayuntamiento, que era la que debía 
aglutinar a los peñistas, para, todos juntos, recorrer las calles de 
Alcalá al ritmo de los tambores. 

El punto de encuentro era 
la plaza de Cervantes pero allí 
no apareció charanga alguna, 
exceptuando la que había con
tratado la peña de Los Jardi
neros para animar su local y 
participar en la tamborrada. 

Los peñistas esperaron al
go más de media hora la cha
ranga municipal pero en vis
ta de que ésta no apareció ni 
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tampoco ninguna persona que 
organizase el asunto, cada pe
ña optó por irse por donde ha
bía venido. 

La tamborrada se había eli
minado del programa hacía ya 
algunos años a causa de las 
molestias que provocaba en 
los ciudadanos que, por mo
tivos laborales, se encontra
ban descansando a esas horas. 

rano los tengamos que incluir 
en el repertorio.» 

Según nos explicaba este 
grupo, durante esta tempora
da la gira no está siendo todo 
lo buena que sería de desear 
por los miembros de la or
questa, ya que tienen contra
tadas menos actuaciones que 
en años precedentes: «En ge
neral, la gira de este año se 
presenta, como para todos, 
muy mal. El mes de agosto se 
ha salvado un poquito porque 
hemos hecho las fiestas de La 
Paloma, de Las Vistillas y de 
San Lorenzo. Pero, sin duda, 
septiembre se presenta muy 
flojo.» 

En cuanto al original nom
bre del grupo, «Escobarino», 
Manolo daba una, no menos 
original, explicación, muy ló
gica para quienes estén meti
dos en esto de la música des
de hace algún tiempo: «Cuan
do se fundó estaba de moda la 
música italiana y, por eso, de
cidimos llamarlo así.» 

El desconcierto de la tamborrada logró que el público estuviera es
perando un festejo que al final fue eliminado. 

Este año la tamborrada se 
programó de nuevo aunque fi
nalmente no se celebró ante 

el desconcierto de todos los 
que acudieron a participar en 
ella. 
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como siempre, 
hubo mucho público a 
lo largo del recorrido 
para presenciar 
el desfile de carrozas 

Como ya es costumbre, los 
alcalaínos se echaron un año 
más a la calle en gran núme
ro para presenciar el último 
acto del programa festivo, el 
desfile de carrozas. A la dere
cha tenemos tres muestras del 
interés popular que una y otra 
vez provoca este espectáculo, 
cuyo nivel debería ser mejo
rado en muy diversos aspec
tos hasta constituir el mejor 
acto del programa, lo que se
ría absolutamente lógico por 
lo que hemos dicho: porque es 
el acto del programa quema
yor expectación despierta. 

V amos a ver si poquito a 
poco ... En las fotos de esta co
lumna tienen ustedes dos fo
tos de sendas actuaciones de 
la escuela de circo de Talen
ce, que también participó en 
el desfile mostrando sus mu
chas habilidades. 
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tus suspiros por sonrisas. 

Y UN RENAULT NUEVO. 
Renault suma a las 100.000 pts. de descuento que te ofrece el Gobierno, 

otras 100.000 pts., como mínimo, si cambias tu viejo coche, con más de 1 O años, 
por un ·Renault nuevo. 

ITWldGo Precio con la promoción 970.000 ptas. @ 
RENAULT 

Pre<io recomendado, incluye IVA, transporte. oferta promocional y subvención gubernamental aplicable a turismos en las condiciones previstas en la normativa legal (plan RENOVE). Val ido para vehiculos en stock. No acumulable a otras ofertas. 

AUTOCAR P.E 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

C.C. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



Un Recuerdo hecho Joya 

' Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro · 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 

JOYERIA 

OCA NA 

Plaza de Cervantes, 52 
Telf.: 880 I& 85 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

• 3 dormitorios, • Salón y 
cocina con terrazas, 

•Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
'! Telf.: 519 23 26 

~HGCOBROS ~ 

cobramos 
en toda #España 
nno. li51i. 50 27 
c/ Enmedio, 4 - 2° B 

28850 - Torrejón de Ardoz 
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Joaquín Arias vive sus últimos meses de concejal 
mientras prepara lo que va a hacer fuera de la corporación 

«Encabezar una lista es malo para la salud 
porque hay muchos coscorrones» 
«Me hubiera gustado que el Ballet Nacional de Cuba me hubiera 
regalado unas zapatillas porque a mí me gusta ir de puntillas 
por la vida, sin hacer ruido, no como a otros en IU» 

El inicio del curso político se presenta más que interesante ya que incluye como telón de fondo 
la elaboración de las listas de candidatos a las elecciones municipales de 1995. Y si las ferias 
han estado calientes, este inicio de curso promete eso y más si cabe. El que lo tiene muy claro 
en Izquierda Unida es su concejal Joaquín Arias, que tras anunciar que en las vacaciones se com
praría un burro y después de reflexionar como a él le gusta, debajo de una encina, confiesa que 
ha venido con la mente despejada: HEncabezar una lista es malo para la salud porque hay mu
chos coscorrones». 

Joaquín Arias señaló al
gunas de sus reflexiones a 
requerimiento de PUERTA 

, DE MADRID: «Imagino 
que van a ser muchos y mu
chas los que quieran asomar 
la cabeza en esa lista, por 
tanto alguno se puede llevar 
un buen coscorrón. Y o quie
ro conservar la salud y por 
eso prefiero quedarme como 
he estado casi siempre, en 
segundo, tercer o cuarto 
plano». 

Arias aseguró que está vi
viendo sus últimos meses co
mo concejal: «Eso lo tengo 
clarísimo y ha sido una de 
mis reflexiones de este vera
no con mi burro por La 
Mancha. Eso me ha servido 
para reafirmarme en mis 
posiciones. La vida es lo su
ficientemente bella como 
para uno pasarse la vida de 
concejal». 

El todavía concejal de IU 
aclaró que a Alcalá le debe 
mucho: «Las personas que -
viven aquí me han ayudado 
muchísimo en todos los sen
tidos. Por esta ciudad tenía 
que hacer esto, ser concejal 
y aportar cuanto pudiera, 
pero una vez pasados estos 
cuatro años ya no me plan
teo vivir de la política por
que para ayudar a los demás 
no hace falta precisamente 
ser concejal». 

En algunos sectores de IU 
se cree que Joaquín Arias es
tá dispuesto a dar más de un 
capón, metafórico se entien
de, a más de un compañero 
o compañera suyo que quie
re ser concejal: «Joaquín lo 
que no va a hacer es una co
sa, irse a su casa y sentarse 
en una silla. Yo voy a seguir 
como he estado siempre, a 
nivel sindical. Me gustaría 
volver a la sección sindical 
de Comisiones Obreras en el 

ayuntamiento. También 
voy a plantearme el volver 
a la dirección de Comisiones 
Obreras a medio plazo, si 
así lo estiman los compañe
ros. Algo que . también me 
gustaría es estar en el movi
miento ciudadano. He em
pezado afiliándome a la aso
ciación de vecinos de mi ba
rrio y también quiero estar 
en el consejo político de Iz
quierda Unida». 

De todos modos los capo
nes de Arias siguen sin estar 
claros: «Los principios por 
los que vengo luchando des
de hace tanto tiempo se 
mantengan. No creo que va
ya a dar ningún capón, pe
ro sí voy a procurar que va
yan las personas que defien
dan los principios que yo 
defiendo, y quien mejor re
presente los intereses de los 
ciudadanos alcalaínos». 

Las ferias han transcurri
do para Arias con tranqui
lidad y pasando algún que 
otro rato en la caseta del 
PCE. De hecho no se le vio 
en la actuación del Ballet 
Nacional de Cuba, adonde 
fueron muchos militantes 

y cargos de IU: «No es que 
no me hubiese gustado ir, lo 
que pasa es que a mí me en
señaron de pequeñito que lo 
primero es la obligación an
tes que la devoción. Soy 
consciente de que para ha
cer política y una buena 
campaña electoral me fui a 
la caseta de ferias, que es 
donde se saca ese dinero. A 
lo mejor otras personas 
piensan que eso cae del cie
lo y van a mesa puesta. Y o 
no quiero que nadie me re
gale nada». 

Arias también confesó 
que le hubiera gustado que 
el Ballet Nacional de Cuba 
le regalarara unas buenas 
zapatillas de ballet: «ES que 
yo siempre me he planteado 
ir por la vida de puntillas, 
sin hacer mucho ruido, y 
pasar desapercibido porque 
en esta vida lo que verdade
ramente merece la pena no 
es ser importante sino inten
tar ser útil a los demás. Hay 
algunos en IU que parece 
que van haciendo más rui
do cuan~o andan pero ese 
no es mt caso». 
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PLAN 460.000 

ALCALA DE HENARES - - ' 

VIVIENDAS EN REGIMEN DE COOPERATIVA V.P.O. 
RESIDENCIAL <<LOS ESPARTALES>> . 

MODALIDAD A • 70 m2 /Utiles 
3 Donnitorios + 1 Baño + Salón + Cocina + Plaza Gara¡e + Trastero , · 
MODALIDAD B • 80· m2 /Utiles 
3 Dormitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Gara¡e + Trastero 
MODALIDAD C • 90 m2 /Utiles 
4 Dormitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 

INFORMACION E -INSCRIPCIONES: 

e¡· Ramón y Ca¡al, n 6 3 -1 

INSCRIPCION GRATUITA 
Mañanas: 1 O a 14 horas • Tardes: 17 a 20 horas • Sábado 1 O a 14 horas 

Las. cantidades entregadas estarán aseguradas con una póliza 
· de la Correduría Técnica Argentaria 

Cooperativas gestionadas 
COOPERATIVA «LA CODORNIZ». 

" " "VECINOS UNIDOS». 
" " «JOVENES DE ALCALA». 
" " «VIVIR EN ALCALA». 
" " «RESIDENCIAL LOS ESPARTALES». " ,, «PEPA (Funcionarios y Empleados Públicos) . 

4 dormitorios 

CONSTRUYE 

FINANCIACION 

J;, Caja Postal 
ARGENT ARIA 

TODO ELLO CON LA GARANTIA DE 

XETAF 
GESTION y PROMOCION 

PLAZAS LIMITADAS 
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urbano Brihuega nos presenta «el mapa de la enseñanza» en Alcalá 

25.aaa niños volverán al colegio el día 15 
Un total de 25.000 niños alcalaínos empezarán el día 15 sus clases de educación infantil, primaria 

y EGB en un año en el que la LOGSE completa lo que va a ser la educación primaria, hasta quinto cur
so, quedando los cursos de sexto, séptimo y octavo como provisional y sentenciada reminiscencia de 
la antigua EGB, que será solamente un recuerdo dentro de tres años. De los 25.000 escolares que co
menzarán las clases, casi 19.000 están matriculados en los 29 colegios públicos de la ciudad. ·Otros 6.000 
tienen la matricula en los 14 colegios privados concertados. En Alcalá tan sólo hay un colegio privado 
por completo, el Santo Tomás. La enseñanza primaria y EGB vive momentos de expectación con la de
finitiva implantación de la LOGSE, y aunque se siguen viviendo problemas de varios tipos, como así 
reconoce la Federación de APAS, la situación más problemática viene por la escolarización en las en
señanzas medias debido principalmente a la propia evolución demográfica. 

El mapa de la es.colariza
ción en Alcalá lo componen, 
además de los colegios de edu
cación primaria y EGB ante
riormente contabilizados, 12 
institutos públicos de ense
ñanzas medias, cinco escuelas 
infantiles, una casa de niños, 
un centro de educación de 
adultos dependiente del mi
nisterio de Educación, una es
cuela municipal de adultos, el 
centro FIA, el conservatorio 
de música y la escuela oficial 
de idiomas; eso, al margen de 
la enseñanza a distancia, de la 
enseñanza universitaria y de 
otras instituciones dedicadas 
al mundo de la educación. 

Un total de 580 niños de ce
ro a seis años están matricu
lados en las escuelas infanti
les y casa de niños, de los cua
les 175 son de nueva incorpo
ración este año. 400 niños son 
de nueva incorporación en la 
enseñanza infantil de tres 
años en los colegios públicos 
complutenses, 1.525 son nue-

ti de septiembre de t9M 

vos matriculados en Alcalá 
para la educación infantil de 
cuatro años y 1.575 se han 
matriculado este año para em
pezar primer curso de prima
ria, todo ello en los centros 
públicos. Las nuevas matricu
las se completan con los 575 
niños matriculados en los cen
tros concertados. 

La evolución demográfica 
es la que más preocupa al pro
ducirse el trasvase de proble
mas de escolarización de la 
EGB a las enseñanzas medias. 
Este curso habrá 11.450 estu
diantes de enseñanzas medias 
matriculados en Alcalá. De 
ellos, 6. 000 cursan el B UP, 
3.300 la nueva Educación Se
cundaria Obligatoria y 2.150 
la Formación Profesional. Las 
nuevas matrículas se reparten 
de la ~iguiente manera: 1.540 
alumnos empiezan este año el 
primer curso de BUP, 1.080 
el tercer curso de ESO y 385 
el primer curso de FP-1. Por 
tanto, son 3.005 alumnos nue-

vos en Enseñanzas Medias, 
casi el doble de los que empie
zan el primer curso de 
primaria. 

El mapa escolar 
Con la división por distri

tos presentamos el mapa esco
lar de Alcalá, con los centros 
e instalaciones existentes. Se 
prescinde en este mapa de la 
enseñanza universitaria, con
centrada especialmente en los 
distritos Centro y VI, adon
de está adscrito el campus 
universitario. 

Distrito Centro 
El distrito Centro está do

tado con dos colegios públi
cos, que son el remodelado 
Cardenal Cisneros y el vetus
to y prácticamente condena
do al cierre Historiador Por
tilla. En cambio hay cuatro 
colegios concertados, el Esco
lapias (Calasanz), Filipenses, 

. San Felipe Neri y el San Fran
cisco de Asís (conocido popu
larmente como el de las Jua
nas). En este distrito está tam
bién el único colegio privado 
de Alcalá, el Santo Tomás. 

Por lo que se refiere a las 
enseñanzas medias, el distri
to Centro alberga el instituto 
Cardenal Cisneros, en el re
modelado edificio del antiguo 
centro de Maestría. No hay en 
este distrito ninguna escuela 
infantil. 

Distrito El Juncal 
El distrito Eljuncal (o nú

mero 11), está dotado con cin
co colegios públicos que son el 
Antonio Machado, eljuncal, 
el Manuel Azaña, el Puerta de 
Madrid y el Santos Niños. 
También hay una escuela in
fantil, llamada también Puer
ta de Madrid, y la Casa de los 
Niños. En el distrito hay una 
parte de la escuela municipal 
de adultos, pero no hay cole
gios concertados. Se comple
ta la dotación de instalaciones 
educativas del distrito El Jun
cal con el instituto de Ense
ñanzas Medias Mateo Ale
mán, dedicado a la Formación 
Profesional. 

Distrito m 
El distrito III tiene seis co

legios públicos: El Reyes Ca
tólicos, el Infanta Catalina, el 
Francisco de Quevedo (estos 
tres, situados en la misma ca
lle -San Vidal-), el Empe
reador Fernando, el Beatriz 
Galindo y el Luis Vives. El 
panorama de la educaci6n 
primaria y de EGB se comple
ta con un colegio concertado, 
el LUX, situado en la calle 
Los Molinos. 

En enseñanzas medias hay 
dos centros, el instituto núme
ro 4 , o María Isidra de Guz
mán, y el número 8, los dos, 
en la calle Gardenia. En cuan
to a escuelas infantiles, hay 
una, la llamada Carrusel, en 
la calle Violeta. 

Como particularidad hay 
que destacar que en este dis
trito está el Centro de Profe
sores, concretamente en el an
tiguo colegio públicó San As
turio Serrano. 

Distrito IV 
El distrito IV sólo tiene 

cuatro centros de educación, 
si bien muchos niños del ba
rrio de Nueva Alcalá se bene
fician de la cercanía de ·un 
centro escolar, el colegio Luis 
Vives, que está en el distrito 
III. 
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La evolución demográRca traslada la demanda 
de la enseñanza primaria a la secundaria 
Son en total tres colegios 

públicos, el Iplacea y el He
nares, en la misma calle y que 
compartirán el pabellón poli
deportivo escolar situado en
tre ambos, y el Zulema. 

En el capítulo de las ense
ñanzas medias en este distri
to está ubicado el polivalente 
instituto número 3, que ha 
servido también de escuela de 
idiomas, que ha tenido diver
sos problemas de dobles tur
nos y que ahora vive nuevos 
problemas con unas obras de 
ampliación que van a afectar 
a más de 200 alumnos a los 
que habrá que dar una solu
ción. Este instituto tiene el 
nombre de Alonso Quijano. 

Distrito V, El V al 
El distrito V tiene en sus lí

mites un total de tres colegios 
públicos, el Miguel de Cer
vantes, el Nuestra Señora del 
V al, y el Arcipreste de Hita. 
Además hay tres colegios con
certados, el Minerva, el Es
cuelas Pías y el San Joaquín 
y Santa Ana. En este distrito 
es inminente la construcción 
de una escuela infantil, una de 
las mayores necesidades exis
tentes. En cambio, son tres los 
centros de enseñanzas medias; 
está el primer instituto mixto 
de bachillerato construido en 
Alcalá, el Complutense. Tam
bién está el número 6 o Alca
lá N ahar y el Alonso de A ve
llaneda, dedicado ya a la En
señanza Secundaria Obligato
ria. El distrito V se completa 
con uno de los centros más pe
culiares de la enseñanza en Al
calá, el antiguo colegio Pablo 
Picasso; en él se alberga una 
parte de la Escuela Municipal 
de Adultos, los centros de edu
cación a distancia y los equi
pos de apoyo a la educación. 
Mayor versatilidad no cabe. 

Distrito VI 
El distrito más grande de 

Alcalá cuenta en su entorno 
seis colegios públicos, el Ciu
dad del Aire, el Dulcinea, el 
Doctora de Alcalá, el Miguel 
Hernández, el Cristóbal Co
lón y el Juan de Austria. 
Cuenta también con dos cole
gios concertados, el CEP y el 
Lope de Vega. 

El distrito se completa con 
una escuela infantil, llamada 
Los Cuentos. Cuenta con un 
instituto de enseñanzas me
dias, el Ignacio Ellacuría y 
con el centro FIA (Formación 
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Integral de Adolescentes), si
tuado en la antigua finca de 
Cañogordo. 

Distrito VD 
El distrito VII es el menos 

dotado en cuanto a enseñan
za obligatoria; encerrado por 
los distritos Centro, VI y 
VIII, la infraestructura pro
pia de este distrito es más bien 
escasa pues solamente tiene 
un colegio público, el Daoiz y 
V elarde y un colegio concer
tado, el Santa María de la 
Providencia (conocido popu
larmente como el de las Ado
ratrices). En cambio en este 
distrito está la Escuela Oficial 
de Idiomas y aquí se alberga 
también la Universidad de 
Enseñanza a Distancia, apro
vechando las instalaciones del 
colegio Daoiz y Velarde. Un 
antiguo centro escolar, el co
legio donjuan 1 es la sede ac
tual de la Escuela de Adultos 
del ministerio de Educación. 

Distrito VID 
Campo del Angel-Chorrillo 

Este distrito tiene tres co
legios públicos, el García Lor
ca, el Pablo Neruda y el An
tonio de Nebrija. Además hay 
dos colegios concertados, el 
San Ignacio de Loyola y el 
San Gabriel. 

El distrito reúne dos escue
las infantiles, la González 
Blasco y la Garabatos. Tiene 
también dos institutos de en
señanzas medias, el Pedro 
Gumiel y el Antonio Macha
do, éste, el antiguo Centro de 
Enseñanzas Integradas, insta
lación que ha recibido a lo lar
go de su historia varios nom
bres, el de universidad labo
ral, con el que se creó y el de 
Instituto Nacional de Ense
ñanzas Integradas (INEI), 
También está en construcción 
un nuevo centro, el de Ense
ñanza Secundaria Obligatoria 
número IV, en la carretera de 
Camarma, y cuyos alumnos se 
encuentran hasta el término 
de las obras y su inaugura
ción, en el aulario de la anti
gua universidad laboral. 

En el distrito VIII también 
está el conservatorio de músi
ca, finalmente ubicado en la 
antigua universidad laboral. 
Como peculiaridad hay que 
señalar que aquí se encuentra 
también la subdirección terri
torial del MEC y el Instituto 
de Técnicas de la Educación. 

Participación en el VIII Festival de Habaneras 
y canción Marinera 

Actuación de la coral Urica complutense en Getlo 
110 han sido contratados en las Ferias de Alcalá, pero sí 
en las de Guadala)ara, Tonelodones y AZUqueca de Henares 

El pasado 20 de agosto la Coral Lírica Complutense, participó en el VIII 
Festival de Habaneras y Canción Marinera que, con motivo de las fiestas 
patronales de Algorta, se celebra anualmente en esta bella ciudad vizcaína. 

La Coral Lírica Complutense, 
compuesta por más de cuarenta 
voces, era esperada por un públi
co exigente y conocedor de la 
música coral, ya que este Festi
val fue ampliamente difundido 
por todos los medios de comuni
cación vascos. Dos días antes de 
esta actuación, representantes de 
la Coral Lírica fueron entrevis
tados en las «mañanas de la CO
PE», donde cantaron en directo 
el tenor Fernando Calleja y la so
prano Petri Sanz. 

La actuación de la Coral Líri
ca tuvo lugar en el Puerto Viejo 
de Algorta, dentro de municipio 
de Getxo, pueblo marinero a 15 
kilómetros de Bilbao, en la en
trada de la ría del Nervión, cu
ya plaza de San Nicolás estaba 
abarrotada de público. 

Ofrecieron un concierto del 
más variado repertorio de nues
tra música zarzuelística, inter
pretaron obras de Arrieta, F. Ca
ballero, M. Torroba y Jesús Ro
mo; destacando la actuación de 
las sopranos María Petra Sanz, 
Aurora Blanco y Maite Serrasí, 
los tenores Julián Cacheiro y 
Luis Alberto Giner, el barítono 
Miguel Pallarés y el bajo Luis 
Díaz, acompañados al piano por 
la joven Nieves Hernández y to
dos ellos bajo la dirección coral 
y musical de la maestra Montse
rrat Font Marco, que tan acer
tadamente viene dirigiendo a la 
Coral desde el pasado verano. 

Destacó el brindis de Marina, 
que fue recibido con mucha ex
pectación y fuertes aplausos, ce
rrando con la Marcha de la 
Amistad de Los Gavilanes: 

«Amigos, siempre amigos ... 
amistad, amistad, clamen los 
hombres todos en la tierra, siem
pre amigos, gritad, y acaben ya 
los odios y la guerra», que fue co
re~da por todo el público, pues
to en pie y con grandes aplausos. 

Todo un éxito de esta embaja
da complutense a la que le fue 
entregado un trofeo, represen
tando el Molino de Aixerrota, y 
que fueron atendidos y alojados 
exquisitamente por los organiza
dores y Comisión de Festejos del 
municipio. 

La Coral Lírica Complutense, 
que no ha sido contratada en las 
Ferias y Fiestas de Alcalá, actua
rá acompañada por la Orquesta 
Lírica de Madrid, el próximo 10 
de septiembre en el Palacio del 
Infantado de Guadalajara, den
tro de su programa de ferias y 
fiestas , como ya lo hicieran ~l pa
sado año, cosechando un enorme 
éxito de público y crítica. Tam
bién han actuado el 8 de septiem
bre en Torrelodones , y el próxi
mo 16 lo hará en las fiestas de 
Azuqueca, dentro de la marcha 
ascendente de esta Coral, que tan 
alto deja el pabellón alcalaíno 
allá por donde actúa. 

Una lástima que la Comisión 
de Festejos de nuestro Ayunta
miento, tan atareada en contra
tar a grupos millonarios , no in
cluya en nuestras ferias y fiestas , 
a tan genuinos intérpretes loca
les , privándonos de la oportuni
dad de escuchar a tan prestigio
so grupo, en nuestras fiestas 
mayores. 

Domingo FILARDI EGEA 



Patrona, Alcaldesa J Doctora de su Universidad 

Actos en honor de Nuestra señora del Val 
Alcalá de Henares, celebra en este mes de septiembre la festi

vidad de la Virgen del Val, Patrona, Alcaldesa y Doctora de su 
Universidad, con una serie de actos religiosos que ya comenza
ran el pasado día 8 y hasta el 16 de septiembre con un Solemne 
Novenario. Los actos, patrocinados por la Concejalía de Cultura 
del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, finalizarán el 
lunes 19 de septiembre con la Procesión de regreso a la Santa Igle
sia Magistral-Catedral. 

Del a al 11 de septiembre 
SOLEMMNE NOVENA

RIO a las 17'30 de la tarde en 
la Santa Iglesia Magistral - Ca
tedral comenzando con el rezo 
del Santo Rosario y ejercicio 
del novenario. A continuación 
Santa Misa con Sermón y cán
tico de la Salve. Predicará la 
novena D. Pablo Pérez Rodri-
go, Canónigo. 

SABADO, 17 
A las 8 de la tarde, 

Procesión a la Ermita con la 
Imagen de Nuestra Patrona, 
acompañada hasta las afueras 
de la ciudad por el Ilmo. Cabil
do de la Santa Iglesia Magistra
Catedral y Excma. Corpora
ción Municipal. A partir de ese 
momento se comenzará el rezo 
del Santo Rosario para termi
nar en la Ermita con el canto de 
la Salve. 

A las 5'30 de la 'madrugada, 
Rosario de la Aurora, par

tiendo de la Plaza de Cervan
tes. 

LA ADORACIO• •OCTURJIA 
celebrará su Vigilia , que co
menzará a las 24 '00 horas, en 
la Ermita del V al, finalizando 
con la Misa de Adoradores , a 

Sábado, 10 
19'30 h.: Pasacalles desde la 

Plaza de Cervantes hasta la Pis
ta Florida, a cargo del grupo 
folklórico «Ventolín» de Pola 
de Siero. 

20'3o h.: En la Pista Florida: 
Pregón de la «Fiesta de la San
tina 1994, a cargo del Poeta y 
Rapsoda local Antonio Soria. 

21'30 h.: Imposición deban
das a la Xana y Xanina 94/95. 

21'30 h.: Actuación de los 
grupos folklóricos «Ventolín» y 
de la Casa de Asturias de Alca
lá de Henares. 

23'00 h.: Verbena popular 
amenizada por la «Orquesta Al
manzora». Patrocinado por el 

10 ... septiembre ... 19M 

la que podrán asistir cuantos 
fieles lo deseen. 

DOMIJIGO, 18 
FESTIVIDAD DE LA VIRGEJI 
A las 12 de la mañana, 

Misa Solemne en la Ermita 
celebrada por Monseñor Ma
nuel Ureña Pastor, Obispo de 
Alcalá. Intervendrá la Schola 
Cantorum de Alcalá. 

A las 7 de la tarde, 
Misa rezada en la Ermita. 

A las 7'30 de la tarde, 
Ofrenda de Banderas a Ntra. 

Sra. del V al. 
La Ilustre Cofradía de Nues

tra Señora del V al invita a to
dos los alcalaínos y devotos de 
Ntra. Sra. a este acto que se ce
lebrará en la explanada de la 
Ermita, con motivo de la entre
ga por el Excmo. Sr. Represen
tante del Gobierno, en Madrid 
y el de la Comunidad Autóno
ma de la enseña Nacional y de 
la Comunidad y por los Presi
dentes de las distintas Casas 
Regionales en Alcalá de una 
Bandera de su Región, en prue
ba de amor a Ntra. Excelsa Pa
trona de la Virgen del V al. 

Las Banderas serán bendeci
das por el Excmo. y Rvdmo. 

Sr. D. Manuel Ureña Pastor, 
Obispo de la Diócesis de Alca
lá de Henares. 

Durante el mismo actuarán 
los grupos de danza de las dis
tintas Casas Regionales y el 
grupo de la Escuela de Folklo
re Complutense. 

Esta Cofradía espera de to
dos los alcalaínos su asistencia 
a este acto, dando con ello un 
mayor realce al mismo. 

Día de Asturias 1994 

Fiesta de la santina 
Durante este fin de semana, días 10 y 11 de septiembre, la 

Casa de .Asturias celebra en nuestra ciudad la Fiesta de la 
Santina con una serie de actos culturales y religiosos que, como 
cada año, hará que todos los asturianos se sientan más cercanos 
a su tierra. Como en los últimos años, la fiesta se celebrará en 
la Pista norida, Parque O'Donnell, que se convierte así en UD 
punto de reunión para todos aquellos que quieran disfrutar de 
las costumbres festivas asturianas y también de sus productos 
gastronómicos en la caseta instalada a tal efecto se podrá degus
tar la sidra, el lacón, los cd>ollos preñaOS>t, el chorizo y . la empa
nada, entre otros productos. 

Aula de Cultura de Caja de Baile de la Casa de Asturias. 
Madrid. 

Domingo, lt 
12'00 h.: Actuación de los 

grupos folklóricos «Ventolín» 
de Pola de Siero y Grupo de 

13'00 h.: Partida-exhibición 
de bolos (modalidad cuatreada 
asturiana). 

Concurso de Escanciadores 
de Sidra. 

LUNES, 19 
A las 11 de la mañana: 

En la Ermita, Misa por todos 
los Cofrades fallecidos. 

A las 7 de la tarde: 
Procesión de Regreso a la 

Magistral-Catedral, siendo re
cibida Nuestra Patrona por el 
Cabildo Magistral y Autorida
des a las 8 en el Convento de las 
Carmelitas de Afuera. 

19'00 h.: Solemne Misa As
turiana con gaitas y tambores 
oficiada por Monseñor Don 
Manuel Ureña Pastor (Obispo 
de esta Diócesis). 

20'00 h.: Subasta del Ramu
ofrenda a la Virgen de Cova
donga. 

20'30 h.: Juegos Infantiles. 

21 '30 h.: Romería-Verbena 
amenizada por el conjunto «5 ª 
Expresión». (Patrocinada por 
el Aula de Cultura de Caja
Madrid. 

• • • 
NOTA: A lo largo de este día 

se hará entrega a los señores so
cios y entidades colaboradoras 
del típico «Bollu preñan y bo
tella de vinu». 

PUERTA de lladrld 

1 

t 

él 

ll 



El quiere pedirle que vuelva a casa 

una mujer abandona a su marido, toxicómano 
«Me quiera curar para que vuelva conmigo»~ dice Ernesto 

Ernesto Gil García ha querido enviar un mensaje a través de las páginas de este semanario. Hace 
unos días su ·mujer lo abandonó y se llevó a sus cuatro hijos. La pareja contrajo matrimonio hace nueve 
años y la familia vivía en el número 12 de la calle Santa Catalina. Pero hace dos años y medio Ernesto 
se quedó en paro y se enganchó en el terrible infierno de las drogas. 

«Me enganché por el paro; 
me pateaba Alcalá todos los 
días, no encontraba trabajó y 
me amargué de un modo que 
me enganché a eso». Su mujer 
intentó ayudarlo para que lo 
dejara. «Yo comprendo que ella 
se fue por la droga, pero me 
quiero curar para que vuelva. 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 
C/ Fernán Falcón, 
Local n.0 5 
Telf.: (91) 882 11 35 

---'------

Lo estoy intentando. Yo lo que 
quiero es que vuelva conmigo; 
por lo menos que me escriba y 
me dé una explicación de por 
qué se ha ido, aunque sé por 
qué lo ha hecho». Ernesto cree 
que su familia pueda encon
trarse en Sevilla, enviados allí 
por una asistenta social del 

/ 

Centro Cívico María Zambra
no, a un centro de acogida de 
madres, pero no lo puede ase
gurar con firmeza. «Hace un 
tiempo también se fue otra vez 
dos días, a casa de mi herma
na; habíamos tenido una discu
sión a causa de la droga pero fui 
a buscarla y se vino conmigo»., 

SALAMANCA 
C/ Valencia, n.0 20 ! 

:• , Telf.: (923) 22 50 76 
Fax: (923) 23 79 61 

FABRICA DE SILLAS DE MONTAR Y EQUIPOS DE EOUITACION 
ARTESANADO DEL CUERO 

iMAS DE 100 AÑOS DE EXPERIENCIA!' 
¡ EXPORTADOR E IMPORTADOR DE PRIMERAS MARCAS 

l ~ISTRIBUIDORE~ PARA TO~A E~e~ÑA ~-_LA, _M_ARCA~ 

HERRADURAS . 
TODO TIPO 

1HE--S1HE
I# ALL THE 8EST 8001S 

BOTAS DE MONTAR 

THOROWGOOD Ltd 

SILLAS 
TODOS LOS.~OD_El()J_ 
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Martillea la puerta 
porque quiere que la 
cambien por la antigua 

Los habitantes del n°9 de la 
calle Miguel de Moneada tie
nen problemas con uno de sus 
vecinos, al parecer, un hombre 
mayor. El pasado día 1 de sep
tiembre tuvo que ser requeri
da la presencia de la Policía 
Municipal porque este hombre, 
A.C.S., estaba dando martilla
zos a la puerta del portal. Los 
problemas comenzaron cuando 
cambiaron esta puerta. Al pa
recer, él no estaba conforme y 
ni siquit;ra quiso coger las nue
vas llaves. Desde entonces, en 
tres ocasiones -la última el 1 
de septiembre- ha organizado 
escándalos porque exige que 
cambien la puerta por la que 
puso la constructora y le han 
encontrado dando martillazos 
en la puerta nueva. 

Esta persona vive sola en una 
vivienda del quinto hace cerca 
de veinte años. Paquita, la pre
sidenta del portal, explicaba 
que al preguntarle por qué cau
sa esos problemas responde que 
«teníamos que poner todo lo de 
antes. Cambiar esta puerta por 
la que puso la constructora y 
además, instalar aire acondi
cionado en el portal. Este señor 
cada vez está peor. Incluso le 
han visto por la calle Mayor 
con los calzoncillos puestos por 
fuera de la ropa. Las señoras es
tamos acobardadas y las chicas 
jóvenes tienen miedo». 

Incendio de rastrojos 
cerca de la cárcel 

El domingo día 4 de septie
bre se produjo un incendio jun
to a la carretera de Meco, en el 
kilómetro 2'500. El fuego se 
inició a las 16'30 horas y afec
tó a 10 hectáreas de rastrojo. 
Fue sofocado por los bomberos 
de Alcalá sobre las 17'05 horas. 
La extensión quemada está 
próxima a los depósitos de agua 
y a las cárceles de.Alcalá, aun
que quedaba al otro lado de la 
carretera. 

Incendio en una caseta 
de Renfe abandonada 

El día 4 de septiembre se 
produjo un incendio, al pare
cer intencionado, en una case
ta de RENFE abandonada si
tuada cerca de la vía férrea, en 
la parta posterior de la Hípica. 
El fuego comenzó en las vigas 
de la caseta y fue sofocado por 
los bomberos. 

10 de septiembre de t9M 



una menor de ts años trató de arrojarse desde el puente de 
la carretera de Daganzo a. la vía férrea 

La Policía Municipal evitó en dos ocasiones el suicidio de una joven 
La Policía Municipal de Alcalá evitó en dos ocasiones el suicidio de una menor, :rescatándola en una 

ocasión de la barandilla del puente sobre la vía férrea en la carretera de Dagam:o, cuando BU intención 
era la de arrojarse al paso de algún tren. Los propios agentes policiales acabaron por trasladar a la 
joven al hospital 'Príncipe de .Asturias' para BU observación. 

El primer conocimiento 
que se tuvo de esta joven en 
la Policía Municipal fue a las 
8 '45 horas de la mañana del 
día 6 de septiembre. A esas 
horas los policías lograron evi
tar por primera vez el suici
diO de la joven. Posteriormen
te, a las 16'20, otra unidad 
policial impidió por segunda 
vez que la menor consumara 
su intención de quitarse la 
vida. 

Según información policial, 
se trata de un joven de 15 años 
domiciliada en Alcalá; esta 
menor fue encontrada por los 
policías a las 8'45 horas cuan
do una llamada de vecinos de 
la calle Pedro del Campo ha
bía advertido de que la joven 

se encontraba en el puente de 
la carretera de Daganzo sobre 
la vía del ferrocarril. Según 
los requirientes, la joven se 
encontraba en el puente llo
rando y en una actitud sospe
chosa. La llegada de la unidad 
policial evitó cualquier posi
bilidad de suicidio trasladán
dola a los servicios sociales del 
ayuntamiento para el estqdio 
de su problema. Se trataba 

de V.B.G. El problema había 
quedado momentáneamente 
zanjado, pero. por la tarde y 
en el mismo escenario, la mis
ma joven fue sorprendida por 
una patrulla policial encara
mada a la barandilla del 
puente sobre la vía férrea; la 
joven tenía una fuerte depre
sión y lloraba. En esta ocasión 
los policías actuantes la tras
ladaron al hospital 'Príncipe 

RESIDENCIA!ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

. Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.0GG PTAS.* 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGAD CARO 

Usted quiere un coche fiable, potente, _pague. Ve~i~ a ~ÜTO '~LIA. y ¡ó~pres-¡;-
bien equipado. Pero sobre todo quiere UD · el nuevo Volvo Serie 400,).6i edición limi-
coche seguro. Quiere UD automóvil, que en tada. Uno de los coches más seguros del 
el peor de los casos reduzca al mínimo las mundo. Y no lo pagará caro. S6lo2:200.000 

. lesiones de los ocupantes. Que n~die la- _ pesetas. •"'W'F()T;-r·ro1 
~ PreclÓ rec:omendado. lm¡naeSto de ~c:iOn; IVA y~ iiu:lulllm~ j W" 1 A W" 1 

1 

· · · · · , 1 Respuesta segura. --+--

Concesionario Oflclal: AUTO EUA, S.A. EX:POSICÍON, VENTA y SERVICIO POSTVENTA: 

to de septiembre de t9M 

Ctra. Nacional 11, Km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

de Asturias', donde quedó en 
observación. La menor no lle
vaba documentación, por lo 
que no pudo averiguar la Po
licía Municipal más datos so
bre ella para poner en cono
cimiento de su familia el es
tado en que se encontraba. 

Jóvenes 
sorprendidos cuando 
robaban un ciclomotor 

Agentes de la Policía Mu
nicipal evitaron el robo de un 
ciclomotor por parte de cua
tro jóvenes, siendo detenidos 
dos de ellos. Los hechos ocu
rrieron el día 6 de kptiembre 
cuando ·testigos pr~enciales 
vieron a cuatro jóvenes arras
trar un ciclomotor por el pa
seo de la Estación. Eran las 
tres de la madrugada y una 

,, patrulla policial logró sor
'N prender a los cuatro jóvenes, 

uno de los cuales llevaba una 
cizalla de grandes dimensio
nes para cortar la cadena que 
bloqueaba y protegía el ciclo
motor. 

Al sentirse descubiertos por 
la policía los cuatro jóvenes 
emprendieron la fuga, logran
do los agentes detener a dos de 
ellos comprobando que el ci
clomotor había sido robado. 
Los dos jóvenes detenidos res
pondían a las iniciales de 
l.M.S. y de D.A.C., los dos 
domiciliados en Alcalá. El 
primero de ellos fue puesto en 
libertad al ser menor de·edad. 

\ 
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Día 1 .•.•••• ; ••.••..... 76.841 

1 \ Día 2 ..•••.•••••.•....• 36.041 ' 
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Día 6 ...••••••...•..... 91.958 
Día 7 ......•....••.•••• 29.612 ,_ 
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En la pierna del niño se observa el esparadrapo que tapa el perdigonazo. A la derecha, el niño acompa
ñado por su madre, su hermana y dos de sus amigos. 

Aunque no fue herido de gravedad, el proyectil quedó alojado en su pierna 

Recibió un perdiganaza cuando cruzaba Luis de Medina 
Un joven de 13 años, Daniel Moreno, recibió un perdigonazo en la pierna cuando crazaha la calle 

Luis de Medina. El suceso ocurrió el pasado 7 de septiembre a las 16'00 horas sin que todavía se haya 
podido descubrir al autor del disparo. El herido se encuentra en buen estado, aunque el perdigón se 
ha quedado alojado en su pierna. Los padres del niño han cursado en comisaria la denuncia. 

Los hechos ocurrieron cuan
do Daniel, con su amigo Ornar, 
cruzaba la calle Luis de Medi
na. Oyeron un ruido, aunque 
no pudieron identificar de qué 
se trataba. Segundos más tar
de Ornar observaba cómo la 
sangre brotaba de la pierna de 
su amigo, se lo dijo y éste se fue 
corriendo hacia el cercano cen
tro de salud María de Guzmán. 
Daniel asegura que no sintió 
nada, solamente un pinchazo. 

nir el disparo, lo ocurrido lepa
rece muy mal porque se ha te
nido que «quedar en casa sin 
salir un par de días». 

Su madre está más enfadada: 
«Me parece muy mal, sobre to
do no haber visto quién ha si
do para que le den su mereci
do. Lástima no le hubiese caí
do a él donde yo me sé. Enci
ma tengo que dar gracias por
que no le han dado en la cabe
za o le han saltado un ojo. Ha 
habido suerte y parece que el 
hueso y los tendones están lim
pios, pero ya tiene ahí el per-

digón para toda la vida y si se 
infecta le tendrán que abrir ... » 

Los amigos de Daniel cuen
tan otras historias que atesti
guan que esto no es la primera 
vez que pasa y que ya les ha 
ocurrido a otras personas que 
ellos conocen. «A un amigo mío 
también le dispararon desde 
una terraza, por la guardería El 
Pato, pero le cayó al lado», na
rra la hermana de Daniel. 
Ornar, el niño que acompaña
ba a Daniel cuando le dispara
ron, sufrió él mismo el ataque 
de un francotirador: por la mis-

Dos mujeres de raza gitana con dos niños 

ma zona, sólo unos días antes 
del incidente de Daniel, le dis
pararon dándole en la playera, 
que se rompió a causa del im
pacto. «Debe de haber algún 
gracioso o algún loco o algún 
crío que está solo ~n su casa y 
se entretiene haciéndo estas co
sas, disparando a la gente» con
cluye la madre de Daniel. 

causó lesiones graves 
a su mujer porque le 
recriminó por llegar 
tarde a casa 

A las 14'10 horas del sábado 
3 de septiembre fue detenido 
por la Guardia Civil Félix GF, 
de 49 años de edad, por ame
nazar de muerte y causar lesio
nes graves a su esposa. El lugar 
de la agresión fue el domicilio 
de ambos, situado en la locali
dad de Velilla de San Antonio, 
de la que es natural el detenido. 

Según la denuncia cursada, 
los hechos ocurrieron del mo
do siguiente: el marido llegaba 
tarde del trabajo y la esposa, 
que lo estaba esperando, se lo 
recriminó. En ese momento 
empezó una fuerte discusión, 
en el transcurso de la cual el 
marido agredió a su esposa cau
sándole lesiones y erosiones 
múltiples en cara y cuello, ede
ma en el pecho e inflamación y 
hematoma en la región ocular 
izquierda, heridas de pronósti
co grave. La mujer, tras ser 
atendida en el centro médico de 
la localidad, fue trasladada a 
Madrid al Hospital de la Prin
cesa. No es la primera vez que 
el detenido agrede a su esposa. 

Omar avisó a la hermana de 
Daniel, que a su vez avisó a su 
madre de lo ocurrido, que se 
desplazó inmediatamente al 
centro de salud donde ya esta
ban atendiendo a su hijo. Des
pues de la primera cura, el he
ridó fue trasladado al hospital 
Príncipe de Asturias, donde le 
hicieron una radiografía que 
reveló que el perdigón le había 
atravesado la pierna y se había 
alojado en la parte posterior. 
Afortunadamente no había cau
sado ningún daño ' al hueso ni 
a los tendones y el cirujano es
timó oportuno que sería peor 
operar para sacar el proyectil 
que dejarlo dónde está. El ni
ño, que en la tarde del acciden
te llegó a tener casi 40 grados 
de fiebre y cojea algo, seguirá 
de momento bajo observación 
médica por si se produjera in
fección en la herida. 

se llevaron un sobre con 75.a pesetas de una floristería 

Incidentes parecidos 
A Daniel, que no tiene la más 

mínima idea de dónde pudo ve-
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Dos mujeres de raza gitana con dos niños fueron los autores de UD robo por descuido en una floristería de la calle 
Cánovas del Castillo, de la ~ lograron llevarse UD sobre que contenía 75.000 pesetas. La táctica utilizada fue 
entretener a los dos dependiente las mujeres mientras los dos niños se deslizaban al interior de la trastienda, donde 
consiguieron coger UD sobre en cuyo interior había 75.000 pesetas, según informó la Policía Municipal. 

El robo de la floristería ocu
rrió el miércoles 7 de septiem
bre poco después de las dos de 
la tarde. El establecimiento, 
llamado «Pétalos», está en el 
número 8 de la calle Cánovas 
del Castillo. Allí se introduje
ron dos mujeres de raza gitana 
que rápidamente se interesaron 
por algunos de los productos 
puestos a la venta. De esa ma
nera lograron entretener al en
cargado del establecimiento, 
que no pudo darse cuenta de 
que mientras tanto alguno de 
los dos niños que iban con las 
mujeres se deslizó hacia la tras-

tienda apoderándose de un so
bre que contenía 75.000 pese
tas. Tras percatarse de que el 
niño había salido de la trastien
da, las dos mujeres y los dos ni
ños se marcharon del estableci
miento. El encargado se dio 
cuenta del robo instantes des
pués y avisó a la Policía Muni
cipal del hecho. Las dos muje
res y los niños se habían ido por 
la calle Emilio Castelar en di
rección a la Vía Complutense. 

V arias patrullas policiales 
rastrearon la zona en busca de 
las autores del hurto. Al mismo 
tiempo se llegó a establecer un 

control en los alrededores de la 
antigua fábrica de Forjas, lugar 
de asentamiento de un campa
mento en el que residen perso
nas de raza gitana, pero las 
operaciones no lograron dar 
ningún resultado. 

Este ha sido un nuevo delito 
cometido en las cercanías de la 
Estación de tren por personas 
de raza gitana después de que 
se denunciaran y hubiera oca
sión de conocer varios robos 
con intimidación en la pasare
la de la calle Muelle y en el pa
so subterráneo de la calle To
rrélaguna. 
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se vio a un joven sospechosa de madrugada 

Robaran 13.• pesetas de una 
pastelería en la calle Tarrelaguna 

El establecimiento de tartas 'El Trio' de la calle Torrelagmaa fue 
robado en la madrugada del 27 de agosto. Se llevaron un trozo de 
mármol del escalón de la tienda y cerca de 13.000 pesetas de la caja 
registradora. Un testigo afirma haber visto a un joven sospechoso 
sentado frente al local a las cuatro de la madrugada. 

Se ha producido un robo en 
el establecimiento de tartas 'El 
Trío', sito en el n°4 de la calle 
Torrelaguna. En la madrugada 
del pasado sábado, no se sabe 
con exactitud a qué hora, abrie
ron la puerta del local quitan
do para ello una barra de hie
rro de la puerta así como un 
trozo de mármol -que, sin ex
plicación, se llevaron al irse
del escalón de la entrada. Una 
vez dentro del local no hicieron 
ningún destrozo ni revolvieron 
las pertenencias de la tienda; 
directamente abrieron la caja 
registradora y cogieron todas 
las monedas que había dentro, 
lo que ascendía una cantidad 
que ronda las 13.000 pesetas. 

La Policía Municipal descu
brió el robo a la mañana si
guiente, antes de las diez, ho
ra de apertura de la tienda. In
tentaron localizar al dueño del 
comercio, que vive en Madrid, 
pero no lo consiguieron y tuvie
ron que esperar a que llegase la 
encargada a la hora de abrir. 

Ningún vecino oyó ruidos 
durante la noche y, si los oye
ron, no le dieron importancia 
encontrándose Alcalá en plenas 
ferias. Un camarero de un bar 

cercano vio a un joven sospe
choso sobre las cuatro de lama
drugada, sentado en un banco 
frente al establecimiento de tar
tas. Pensó en avisar a los mu
nicipales, aunque lmalmente 
no lo hizo. Un vecino de lazo
na encontró, a la mañana si
guiente, la barra de hierro de 
la puerta en las cercanías de la 
zona. 

El hecho está en espera de ser 
denunciado por el dueño de la 
tienda, ya que la policía convi
no que era mejor que lo formu
lase él mismo en lugar de un 
empleado. No es la primera 
ocasión que roban en tartas 'El 
Trío'; otras veces les han hecho 
más revuelto en el local e inclu
so se han llegado a comer algu
nos bollos; esta vez, según la 
encargada y la evidencia de los 
hechos, se dirigieron directa
mente a por el dinero. 

Exibicianista 
vestida de blanca 

Poco antes de las 11 de la no
che del pasado martes 30 de 
agosto, en el barrio Campo 
del Angel, concretamente en la 
calle de Fray Juan Gil, cerca de 

la plaza, un señor de mediana 
edad vestido de blanco, con 
barba y pantalón corto, se me
tía con los niños y niñas que allí 
estaban jugando. Incluso llegó 
a dar empujones y finalmente 
exhibió los genitales delante de 
los niños al tiempo que realiza
ba otros gestos obscenos. 

Al tener conocimiento del 
hecho los padres de los adoles
centes, se dio aviso a la policía, 
que, según nos comunican, acu
dió al lugar, pero no encontró 
al hombre que, según los niños, 
se fue tras cruzar la vía del tren. 
No se descarta que estuviera 
borracho. 

.. Exhibicionista 
vestida de amarillo 

Sobre las 11 de la noche del 
pasado martes 6 de septiem

J bre fue requerida la presencia 
policial en la calle ciudad Real 
por encontrarse en la misma un 
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individuo joven exibiendo sus 
genitales y haciendo alarde de 
ellos. Debo individuo, que ves
tía niki amarillo y vaqueros ne
gros, persiguió a una joven que 
por allí caminaba enseñando 
«sus partes» y haciendo gestos 
obscenos. Posteriormente se fue 
por la calle de Valladolid. 

Destrozó su casa 
par problemas 
depresivas y de 
bebida después de 
haber sido despedido 
de su trabajo 

Un hombre vecino de Alca
lá en el portal número 1 de la 

-plaza de Juan XXIII destrozó 
su domicilio, al parecer enfure
cido porque le han despedido 

_ dt: su trabajo. A las fI'30 de la _ _ 
noche del pasado martes día 30 
de agosto, por parte de los ve
cinos fue requerida la presen
cia policial en la mencionada 

' vivienda a causa de los golpes 
y del jaleo existente en el piso, 
ya que se encontraba destro
zando la vivienda y temieron 
que algo grav~ pudiera estar 
ocurriéndole. U na hermana y 
otros familiares se hicieron car
go de esta persona, que sufría 
una crisis aguda a causa de ha-

, ' her sido despedido aei trabajo. 
Desde entonces se encuentra 
mal y bebe y le dio por-romper 
el piso. Esto fue lo que mani
festaron sus familiares que han 
tr,atado de ayudarlo. 

SE TRASPASA 

CIFETEllA 1 111 mnllCO 
Funcionando - Con gran terraza 

de verano en el interior 
-Precio a convenir-

C/ Teniente Ruiz, nº 21TH.:889 98 61 
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El ladrón aún estaba dentro cuando llegaron los propietarios 

Robó dinero en efectiva y varias joyas en un pisa 
Una penona entró por la terraza y robó en un piso primero del número 12 de la calle Manuel Merino. 

El suceso tuvo que ocmrir entre las nueve menos cuarto y las diez de la noche del domingo, 4 de sep
tiembre. Una de las habitantes del piso, de catorce años, llegó al domicilio cuando el ladrón aún estaba 
dentro. El delincuente se llevó 45.000 pesetas en efectivo y varias joyas. 

dos y los patios de las casas 
bajas de la zona, que poste
riormente fueron inspecciona
dos sin por la Policía Muni
cipal sin conseguir localizar al 
ladrón. 

Se llevó 45. 000 pesetas en 
metálico, un reloj de marca 
'Omega' y una cadena de oro 
junto con algunas joyas. La 
policía acudió a tomar bue-

llas, pero descubrió que el la
drón había utilizado guantes. 
El suceso fue denunciado en 
la comisaría de policía. 

Incendio 
en un asador 
de pollos 

Ocurrió el pasado domin
go, día 28 de agosto, a medio-

- Si quieres practicar 

día, sobre las 12' 50 horas, 
precisamente a la hora y día 
de la semana que suele haber 
más trabajo en la empresa El 
Espolón, situada en la calle de 
Pedro Gumiel, próxima a la 
universidad cisneriana y de
dicada a la venta de pollos 
asados. 

Al lugar donde se había 
producido el siniestro acudie
ron bomberos y Policía Mu
nicipal y el incendio quedó so
focado sobre las 13'20 horas. 
Ardieron un asador y la cam
pana extractora. 

Gran número de curiosos se 
arremolinó en la puerta del es
tablecimiento junto al coche 
de bomberos P.ara enterarse 
«en directo» de lo que ocurría. 

En la tarde del domingo los 
dueños del piso salieron a vi
sitar a unos amigos y la vi
vienda se quedó vacía una ho
ra y cuarto, hasta que a las 
diez de la noche llegó una jo
ven de catorce años, habitan
te del piso. La chica subió a 
la casa eón una amiga, des
pués de haber llamado al por
tero automático y que nadie le 
hubiera abierto. Al entrar tu
vieron tiempo de ver cómo 
una de las habitaciones esta
ba revuelta y de escuchar una 
respiración jadeante en la co
cina, a la que no llegaron a en
trar. Las jóvenes, compren
diendo lo que ocurría, salie
ron corriendo y cerraron la 
puerta. Una vez en la calle, 
vieron cómo la luz de una ha
bitación estaba encendida 
cuando hacía sólo unos mo
mentos la habían visto apaga
da. 

el nuevo deporte japonés, 
sin moverte del asiento. 

El ladrón había entrado por 
la terraza, sirviéndole de es
calera una ventana con rejas. 
En el transcurso de tiempo en 
el que la habitante de la casa 
y su amiga bajaban la escale
ra, la persona que había per
petrado el robo salió del piso, 
aunque no le vieron saltar a 
la calle, por lo que es proba
ble que escapara por los teja-

Robaron 
una biblia 

- Y ser el centro de todas las miradas 

Mira tu SWIFT 

y un rodemetum 
Se ha producido un ro

bo en el número 12 de la 
calle de Santa Catalina. 
Sobre las 12'30 del me
diodía del 6 de septiem
bre, martes, los ladrones 
entraron por la ventana 
-es un piso bajo- a la 
casa, que en ese momen
to se encontraba vacía. 
Parace que "iban buscan
do ddinero y no lo encon
traron. Se llevaron única
mente una biblia y un va
demecum de medicina. El 
robo fue descubierto por 
uno de los habitantes del 
piso, Ernesto Gil García, 
cuando regresó a casa por 
la tarde. 

GRANDES VENTAJAS EN TODOS LOS MODELOS 
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Aunque todavía «tardará en llegar un poquito» 

El ayuntamiento ha solicitado al MOPT un camión 
más para la recogida de papel y c~_rtán para reciclar 

El concejal de medio ambiente, José Maria Velasco, respondió a las críticas de IU sobre el fun
cionamiento del servicio de recogida de papel y cartón para reciclar, que publicábamos en este 
semanario hace dos semanas, alegando que las citadas críticas eran iJJ,justas y que lo que la opo
sición pretende es que dos ciudadanos empiecen a no llevar papeb1. Velasco añadió que este ser
vicio lleva muy poco tiempo implantado en nuestra ciudad y que hay que darle un plazo más largo. 

El concejal de medio am
biente declaró también que 
el ayuntamiento de Alcalá 
ha solicitado al ministerio 
de Obras Públicas y Trans
portes un camión más de re
cogida para reforzar el ser
vicio actual, reconociendo 
que la acogida del público 
alcalaíno a la iniciativa de 
la recogida de papel y car
tón ha desbordado las pre
visiones. El servicio-se am
pliará a las 24 horas del día 
de lunes a viernes. «Está ya 
solicitado otro vehículo e in
cluso concedido. Sólo queda 
que den la fecha de entrega. 
V a a tardar un poquito por
que hay otros municipios 
que también lo tienen soli
citado y ni siquiera tienen 
un primer camión», mani
festó V elasco. 

EL servicio de recogida 
de papel y cartón lo presta 
en la actualidad un único 
vehículo a los municipios 
que componen la Manco
munidad de Protección del 
Henares: Alcalá, Guadalaja
ra, Azuqueca, T()rrejón, 
Coslada y San Fernando. 
Los Santos de la Humosa 
también ha solicitado incor
porarse a esta mancomuni
dad y ha pedido dos conte
nedores para instalar en el 
pueblo, con lo que el servi
cio de recogida se amplia 
también a este municipio. 
Los dos camiones serán 
compartidos por estas seis 
localidades, aunque dado el 
volumen de papel que gene
ra Alcalá, uno de los vehí
culos se dedicará casi exclu
sivamente a la recogida en 
nuestra ciudad. El volumen 
de papel que genera Alcalá 
es, según expresó el conce
jal, más del triple de lo que 
se retira en el resto de mu
nicipios de la mancomuni
dad, lo que obliga a recoger
lo diariamente si se quiere 
mantener la ciudad limpia: 
«Cuando no teníamos el ca
mión del MOPT veníamos 
haciendo la recogida dos ve
ces por semana con la grúa 
de URBASER. Hubo úna 
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buena acogida, mucho papel 
que había retenido en las vi
viendas, y eso nos desbordó, 
no dábamos a basto. Se tu
vo incluso que alquilar una 
grúa que costaba 100.000 
pesetas diariamente para 
dar servicio. En Alcalá es 
imposible que se pueda ha
cer la recogida en un día, ni 
en dos. Si la queremos ha
cer en condiciones tiene que 
ser diariamente. Alcalá tie
ne que estar continuamen
te dedicado al papel porque 
es mucho el que se está 
echando y podemos subir 
más. Aparte se trata tam
bién de lograr un mejor fun
cionamiento y que no se lle
gue con el cartón y las cajas 
y dejarlo fuera. Tienen que 
doblarlo y dejarlo en condi
ciones; si no, da la sensación 
de que el contenedor está 
lleno cuando está vacío. 

El concejal considera que 
con el refuerzo de un ca
mión más el servicio estará 
prácticamente cubierto y no 
será necesaria ninguna otra 
acción paralela por parte del 
ayuntamiento: «Con los dos 
camiones es más que sufi
ciente para hacer todo el co
rredor y en el caso de que 
hiciesen falta más, ojalá, se 
tendría que ver en los pre
supuestos destinar una par
tida para comprar un ca-

mión y eso tendría que ser 
el municipio. Habrá que de
jarlo un tiempo y si no es su
ficiente ir a por un tercer 
camión». 

Plan de choque 
tras las f erías 

El concejal de Medio Am
biente informó también de 
los servicios especiales que 
con motivo de las ferias de 
este año se han realizado, 
como ampliación de los ser
vicios ordinarios que se lle
van a cabo en la ciudad. En
tre el recinto ferial y el de 
las peñas, las galerías co
merciales y el resto de la ciu
dad se han recogido entre el 
día 20 y_ el 28 de agosto 
1.015.205 kilos de basura. 

V elasco se mostró muy 
satisfecho del plan de cho
que que se ha realizado des
pues de las ferias y que ha 
eliminado los olores a 'perro 
muerto' que había en algu
nos puntos concretos de la 
ciudad. «Se ha hecho una la
bor bastante buena». Este 
servicio ha costado a la em
presa concesionaria del ser
vicio de limpieza URBA
SER, que es la que ha cos
teado todo este trabajo ex
tra, medio millón de pesetas 
en la contratación de tres 
personas más». 
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según un informe de la CAM que contradice la afirmación 
de lrastona de que comenzará a funcionar en enero 

«Oue lrastorza deje de subirse al carr 
que ya está muy visto, y tire de éb> 
El centro de salud Reres Magos se concluirá diez meses 
después de que se reinicien las obras 

El centro de salud Alcalá-Meco, situado en la calle Reyes Magos, en el distrito vm, debería haberse 
concluido hace dos años. No ha sido así y aún hoy las obras siguen paralizadas. Desde hace bastantes 
meses la comisión de trabajo de ro en el citado distrito está reivindicando la reiniciación y conclusión 
de las obras, para descubrir ahora con sorpresa cómo es el concejal de salud, José Maria lrastorza, 
el que aseg1ira que va a encabezar cualquier acción vecinal que se proponga. lrastorza ha manüesta
do también que el centro de salud estará concluido en enero del 95, afirmación que desmiente ro ba
sándose en un informe de la CAM, que parece no conocer lrastorza, y que explicita que las obras con
cluirán en un tcplazo previsible de diez mese&>t tras el comienzo de las mimnas. Las obras fueron adjudi
cadas el pasado 10 de agosto, aunque el 6 de septiembre todavía no habían comenzado. 

El informe de la CAM que ha 
recibido JU-Alcalá de sus compa
ñeros en la asamblea de Madrid 
está fechado el 16 de junio del 
94. En él se argumentan los re
trasos y dilaciones en la cons
trucción del centro de salud 
Alcalá-Meco. El 6 de julio del 90 
se aprobó el proyecto de ejecu
ción de las obras y el 29 de agos
to de ese mismo año se adjudica
ron por un importe de casi 290 
millones de pesetas. Las obras se 
iniciaron el 19 de octubre, pero 
pronto se incumplieron los pla
zos, concretamente en mayo del 
91, como consecuencia de la sus
pensión de pagos de la empresa 
adjudicataria -Construcciones 
ATOCHA S.A.-. En abril de 
1992 reiniciaba las obras otra 
empresa: COMYLSA. 

Surgieron otros problemas co
mo la ausencia de un estudio geo
técnico del suelo realizado con 
anterioridad al proyecto de obra 
y también la modificación del 
proyecto original: se pasó de un 
Centro de Atención Primaria a 
un Centro Integrado de Servicios 
de Salud, con dependencias pa
ra un centro de salud mental y 
un centro de salud pública. Es
tas circunstancias son las que 
han provocado que el centro aún 
no esté terminado. 

La citada modificación en el 
proyecto llevó consigo un incre
mento de 58 millones de pesetas 
en la inversión prevista y ha mo
tivado una segunda fase en la eje
cudón de las obras que se adju
dicó a principios del pasado mes 
de agosto. El informe concluye 
textualmente: ffE&te proyecto 
se configura administrativa
mente para su ejecución en 
tres ejercicios, por dific:alta
d~ de financiación por la 
Administración del total de la 
obra, en el plazo previBible 
real de fina1ización de la mis
ma: diez meses. En conse
cuencia, la construcción del 

Miembros de la comisión ante el edificio en construcción 

centro de salud Alcalá-Meco 
esperamos se encuentre fina
lizada, y en funcionamiento, 
dentro del primer semestre 
de 1995, como máYimo, ha
biendo representado para la 
Consejería de Salud UD im
porte superior al previsto en 
casi UD CIEN por CIEN». 

Si las obras no se reinician in
mediatamente -el 6 de septiem
bre esta circunstancia todavía no 
se había producido- y atenién
donos al plazo de 10 meses que 
da el informe, será difícil que el 
centro de salud esté terminado ni 
siquiera en el primer semestre 
del 95. 

«Estamos hartos 
de figuroneS>t 

Para IU, una vez conocido es
te informe, las declaraciones del 
concejal de salud, José María 
lrastorza, en las que anuncia que 
el centro de salud estará funcio
nando en enero, son claramente 
electoralistas, con el objetivo de 
atraer votos para el PSOE en las 
próximas elecciones municipales 

de mayo del 95: «El señor lras
torza, con buena vista electora
lista, empieza a anunciar a bom
bo y platillo que esto en el mes 
de enero es posible que esté aca
bado. El informe de la CAM di
ce que se acabará 10 meses des
pués de que empiecen las obras, 
estamos a 6 de septiembre y no 
han comenzado. Si confiamos 
que empiecen mañana, amplia
mos 10 meses y verás cómo se le 
desmonta todo el tinglado a este 
señor>>, explica Narciso Valle, 
miembro de la comisión de tra
bajo del distrito VIII. 

Sin embargo, si el centro de 
salud no está acabado para la fe
cha anunciada, el objetivo con
seguido puede ser totalmente el 
contrario del que se persigue en 
opinión de IU: «Por desgracia 
para él, se le va a volver en con
tra. Estos señores están acostum
brados a subirse al carro cuando 
las movilizaciones ya están en 
marcha. Todos sabemos cómo es
tá por dentro, pero a este señor 
se conoce que le han dicho de 
oídas que esto está prácticamen
te acabado y no sabe cómo está. 

... A.ras se adjudicaron 

* 

·ncipios de agosto, 
(J) g pero todavía 
~0: no han comenzado 

La ignorancia también es una 
virtud de este señor». 

Según Valle, las declaraciones 
de José María lrastorza asegu
rando que encabezará cualquier 
manifestación exigiendo el cen
tro de salud están de más: «De
nunciamos que deje de subirse al 
carro, que está muy visto, y que 
tire de él. Nosotros estamos 
abiertos a cualquier iniciativa de 
trabajo, no de figurones, que ya 
estamos hartos». Esta comisión 
de trabajo y el concejal de Salud 
no han contactado nunca, según 
Valle, por la «soberbia» que, co
mo a muchos otros concejales so
cialistas, caracteriza a Irastorza. 

ccEI problema que tienen los 
concejales socialistas es que 
ya no les cree nadie» 

El concejal de IU Francisco 
González Adrada quiso añadir 
que lo más criticable del tema es 
el engaño al que se está sometien
do a los ciudadanos del distrito 
VIII. «Hay una sensación en es
te barrio de que están abandona
dos en el ayuntamiento y creo 
que tienen razón. El señor Iras
torza y la persona que le sostie
ne, el alcalde, son responsables 
del abandono .de este distrito, 
que parece que no pagara im
puestos. Los vecinos reivindican 
que son Alcalá y si alguien cree 
que este barrio no es Alcalá, lo 
que tiene que hacer es ir prepa
rando las maletas porque en ma
yo del 95 los ciudadanos le van 
a mandar a descansar porque ya 
lleva demasiado tiempo en el car
go. Si a la gente se le dice la ver
dad y que va a entrar en funcio
namiento en el 96, la gente se ha
ce a la idea, pero lo que no se 
puede es jugar una vez más con 
este barrio». 

Narciso Valle concluyó asegu
rando que estarán atentos para 
denunciar el oportunismo electo
ralista de «algunos concejales so
cialistas»: «Ahora estamos vien
do que el concejal de distrito, Jo
sé Luis García Graván, se pasa 
más por aquí, ayer se estuvo 
dando una vueltecita y parece 
que está dispuesto a trabajar un 
poquito más. A lo mejor es bene
ficioso para el distrito, pero que~ 
no se hagan ilusiones de aquí a 
las elecciones porque el proble
ma que tienen los concejales so
cialistas es que ya no les cree 
nadie». 
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Maria Teresa Piris, en la administración número 11, se muestra así de sonriente por el premio que ha repartido. 

La Administración de Latería n º ,, repartió 20 décimos con premio 

160 millones para el Barrio Venecia 
Sólo una persona compró dos décimos: un parado, vecino del barrio 

El número 89.106 resultó agraciado con el primer premio del sorteo extraordinario del mes de sep
tiembre celebrado el pasado 3-IX-94. De ese número se vendieron 20 décimos en Alcalá, concretamen
te en la administración de lotería nº ll, sita en el Barrio Venecia. La administradora, Maria Teresa 
Piris Carballo, se mostró muy satisfecha por este nuevo premio que entrega, el cuarto importante des
de que abrió la administración hace ya 7 aiíos. 

Los 20 décimos vendidos 
en Alcalá de Henares se dis
tribuyeron en ventanilla a ve
cinos del barrio Venecia e in
cluso a una persona de Val
verde de Alcalá que llamó a la 
administración para compar
tir su buena suerte. Todos 
ellos fueron afortunados con 8 
millones de pesetas, excepto 
un cliente que compró dos dé
cimos y por tanto le corres
ponden 16 millones d.e pese
tas. Se da la circunstancia de 
que este. afortunado se encon
traba actualmente en el paro, 
lo que ha hecho que la alegría 
sea por partida doble. 

Con este número no valie
ron las supersticiones. Excep
to una señora a la que le gus
ta la terminación 06 , para la 
que María Teresa guardó un 
décimo, el resto se repartió 
entre los clientes que habi
tualmente no piden número, 
se conforman con el que les 
dan en ventanilla. 

Este premio es el precalen
tamiento para la lotería de 
Navidad: «En esta semana ca
si seguro que nos traen ya la 
Lotería de Navidad. Digo yo 
que seguirá la racha y está fi
jo que también daremos algún 
premio», comenta ilusionada 
María Teresa. 

«Yo tengo mucha suertei. 

desde hace siete años. Duran
te los tres primeros no hubo 
mucha suerte, pero a partir 
del cuarto comenzó la racha 
de buena suerte. Los años 91 
y 92 dieron dos segundos pre
mios. En el 93 dieron el ante
rior al 2° premio y en el 94 
una parte del gordo. El resto 
del año también están dando 
continuamente premios, más 
humildes pero premios al fin 

y al cabo: centenas, termina
ciones ... , y esto siempre ani
ma al público a comprar más 
lotería: «Se nota, porque la 
gente compra con más ilusión 
porque sabe que de verdad 
puede tocar. Hay quien dice 
si tocará o no tocará, pero si 
toca en tu barrio se sabe que 
sí y yo tengo suerte». 

En una administración de 
lotería, y más concretamente 

en la número 11, parece que 
la crisis no se vive demasiado 
a fondo: «Yo vendo más o me
nos igual, pero siempre se va 
superando, nosotros vamos 
vendiendo un poquito más». 
Quizás con la crisis la gente 
prefiere confiar más en el 
azar: «Debe de ser así. Y o, 
desde luego, la crisis aquí no 
la estoy notando». 

Además de Lotería N acio
nal, se recogen bonolotos, Lo
tería Primitiva y quinielas. El 
premio más importante que 
sellaron en estos juegos fueron 
5 millones y medio de pesetas 
que correspondieron a una 
mujer por acertar 5 números 
y el complementario. La afor
tunada fue a la administra
ción para que se la comproba
sen y fue allí mismo donde se 
enteró del premio que le ha
bía correspondido. 

No es la primera vez que 
María Teresa Piris reparte 
ilusión desde la administra
ción de lotería que regenta Clientes, fami1iares y amigos festejan el premio junto a Mará Teresa Piris Carballo 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El l§J ceiil 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. :..:::==::-"' 

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



sueltas de vaquillas y encierros en las ferias de Alcalá 

Mucho público y ningún incidente importante 
Las vaquillas y los encie

rros son unos de los actos más 
populares de cuantos se pre
sentan en el programa de las 
ferias complutenses. Estos fes
tejos se han celebrado este año 
los días 25, 26, 27, 28 y 29 de 
agosto a las 23 horas por lo 
que se refiere a la suelta de va
quillas y, en cuanto a los en
cierros, los días 26, 27 y 28 de 
agosto a las 8 de la mañana. 

La celebración de las va
quillas y encierros ha estado 
marcada este año, como casi 
siempre, por la numerosa 
asistencia de público, que 
abarrotaba la plaza de toros 
de Alcalá, y la ausencia de in--
cidentes dignos de reseñar, a 
excepción de algún otro heri
do leve como consecuencia de 
los revolcones qu los anima
les infligieron a los más arro
jados ... o a los que más se des
cuidaron. 

Un año más se ha demos
trado que es innegable la 
aceptación que estos festejos 
populares taurinos tienen en
tre los jóvenes alcalaínos, 
quienes disfrutan corriendo 

Los voluntarios de la Cruz Roja, siempre a la expectativa: un año más vigilaron los encie1'1'08 y atendieron a los heridos. A la derecha, 
«Pies, ¿para qué os qaiero?>t: UDa vaca valiente impuso su ritmo y enganchó a algún que otro atrevido; dos jóvenes resultaron'. heridos leves. 
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Mucha gente y poca vaca: la vaquilla obligó a los jóvenes a caer 
al otro lado del callejón; hubo golpes fuertes y todo quedó en susto. 

En la foto, uno de los heridos antes de subir en la ambulancia de 
la Cruz Roja camino del Hospital Príncipe de Asturias. 

y peleando con las vaquillas, 
pero sin dañar a los animales, 
o simplemente viendo el es
pectáculo desde las gradas. 
Aquellos salvajes que prefie
ren lastimar a las reses pegán
doles patadas o estirándolas 

el rabo son unánimemente 
abucheados e insultados por el 
resto de la plaza. Para que se 
está imponiendo, al menos en 
los ruedos, la diversión sin 
salvajismo. Al menos eso lle
vamos adelantado. 

Los cuernos de la vaca parecen una pala mecánica por el modo de 
echar «material» hacia delante (Fotos: Pilar Navío y Mari Luz) 

PUERTA de Madrid 

seguimos comentando nuestra feria taurina 

¿Dónde estaban las peñas? 
Antes de que sea tarde es bueno hacer un análisis de nuestra Feria Tauri

na, Una vez arrastrado el último toro de la tarde. Para mejorar la Feria es 
importantísimo matizar los detalles y no solamente en lo positivo, sino tam
bién en aquello que no ha sido del gusto del ~e sustenta la Fiesta, el público. 

Habrá lectores, cuando haga 
mención de algunos detalles, que 
no les den importancia basándo
lo todo en orejas, naturales y de
rechazos porque el día que en la 
Fiesta de Toros nos olvidemos 
del romanticismo y de los ritos 
del toreo, habremos caído en la 
mayor de las vulgaridades. 

Voy a referirme en primer lu
gar a las peñas y charangas. Les 
doy este calificativo con el mayor 
de los respetos por diferenciarlas 
de las taurinas. 

Otras se han hecho notar bas
tante en los espectáculos tauri
nos, pero en la Feria anterior y 
en la actual apenas una minoría 
han hecho acto de presencia, eso 
sí, con un gran comportamiento, 
a los que desde esta columna tau
rina quiero felicitar, a las peñas 
El Quijote y Hormigón, que son 
las dos que se han dejado ver en 
los toros. Y la peña El Quijote, 
al mismo tiempo asistiendo des
pués de las corridas al coloquio 
taurino como los buenos aficio
nados. Vaya para ellos una ova
ción de agradecimiento. 

A todas las peñas en general el 
Ayuntamiento les regala una ca
seta por un coste de 300.000 pe
setas más 150.000 en metálico. 
Creo sinceramente que estén 
obligados a asistir a los espectá
culos taurinos, lo mismo que ha
cen en todas las capitales y pue
blos de España. Creemos since
ramente, sin restar nada al resto 
de los espectáculos y recorrer las 
calles de nuestra ciudad, que las 
peñas debieran asistir a los toros. 

Tampoco pretendemos que 
ellas sean el sostén de los toros en 
nuestra ciudad. 

Somos conscientes y estudiare
mos a fondo la opinión del afi
cionado, se harán encuestas an
tes de la contratación de toros y 
toreros para ver realmente qué es 
lo que quiere el pueblo para que 
entre todos procuremos hacer 
una Feria Taurina que sea lo más 
posible del gusto de la mayoría. 
Ahora bien, tenemos que tener 
las ideas muy claras, no se pue
de estar en misa y repicar las 
campanas. 

El «torista>>, si quiere el toro 
íntegro, se tiene que olvidar de 
las figuritas que mandan en la 
Fiesta, porque entonces hay que 
traerle el toro a su medida. Véa
se el caso de Aparicio y Finito. 

En estos días ha tenido que sa
llir escoltado el presidente de una 
corrida en Colmenar Viejo por la 
presencia de corridas desmocha
das. Si la Comisión Taurina ha
ce unas temporadas se inclinó ya 

por el toro-toro fue por aquella 
corrida de Peñajara de la que un 
toro puso la plaza boca abajo, 
con los aficionados ovacionando 
al toro puestos en pie y donde el 
Soro naufragó con ese toro encas
tado. A partir de ahí se ha ido 
manteniendo y cuidando más al 
toro, principal protagonista de la 
Fiesta, mucho más que al torero. 
Ningún componente de la Comi
sión nos vamos a poner delante, 
al igual que el presidente, vete
rinarios y asesores, pero como es 
imposible complacer a todos los 
aficionados en una corrida en to
ros y toreros, este comentarista 
sugiere que una corrida sea para 
aquellos aficionados que prefie
ren el toro por encima del tore
ro, el toro íntegro y encastado. 
Otra, todo lo contrario, para los 
que prefieren al torero, o bien los 
llamados del arte con alguno de 
los que arrastran masas y sin te
ner en cuenta el trapío del toro 
y el resto de componentes del 
«toro-toro». 

U na tercera corrida elegiría la 
Comisión Taurina y así todos 
complacidos; así nadie se puede 
llevar a engaño, se ha complaci
do al pueblo y somos todos res
ponsables de la elección de toros 
y toreros. Público hay en Alcalá 
para llenar tres plazas. 

Algunos aficionados protesta
ron cuando a la hora de arrastrar 
y a la vista de todos al toro se le 
hace una auténtica carnicería al 
intentar bajar la piel del toro pa
ra sacar los arpones de rejones y 
banderillas. Estos aficionados 
tienen razón, este trabajo hay 
que realizarlo en el desolladero. 

Hay algunas anécdotas más, 
de alguien que todavía no es na
die en esto del toreo y recrimina 
a este comentarista vestido de 
paisano diciendo que se ausenta 
de allí porque hay un señor ves
tido con niky amarillo y que es 
un «gafe». Pero ¡hombre!, si esa 
actitud sólo ha sido reservada pa
ra aquellos toreros privilegiados 
con una gran personalidad, que 
lo han tenido todo, dinero y glo
ria y que de éstos salen uno cada 
cien años, como Rafael el Gollo 
o Curro Romero. 

Otra anécdota de la que los 
aficionados se han hecho eco 
también fue cuando a Romero se 
le brindó un novillo y se le hace 
bajar al ruedo. Esto está fuera de 
los grandes ritos del toreo, io más 
bonito y ético es lanzar la mon
tera y de espaldas por tratarse de 
hombre y allá donde se encuen
tre. 

EL CHARRO 
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Desde la Junta directiva del Alcalá se busca un mayor 
acercamiento a las clubes alcalaínas 

El Alcalá venció por la mínima al veracruz en el lamentable 
campo de tierra de la Ciud_ad Deportiva del Val 
Era imposible controlar el balón·en las surcos que se forman en el terreno 

El campo de tierra de la Ciudad Deportiva del Val presenta UD estado más que lamentable, como así 
quedó demostrado durante la disputa del partido entre el Alcalá y el Verac::ruz. Zonas de abundante 
tierra en las que el balón queda detenido y es difícil moverlo, como si de 1111a playa se tratase, y zonas 
duras en las que el balón se desliza, se alteman con auténticos surcos que más parecen de UD sembra
do que de UD campo de fútbol. Así las cosas, el partido amistoso entre Alcalá y Verac:ruz ofreció muy poco. 

La victoria le correspondió al 
Alcalá ante un Racing que peleó 
y demostró buenas maneras; el 
único gol del partido, el que dio 
la victoria al equipo compluten
se, llegó en el minuto 24 del en
cuentro y fue a balón parado por
que, tal y como estaba _el terreno 

'º ... sepllenlllre ... , .. 

de juego, no se podía marcar de 
otra forma. Eso sí, el Alcalá dis
puso de muchas oportunidades 
de gol que sus jugadores no 
aprovecharon. 

El terreno de juego no permi
tió que se viera ni siquiera un 
atisbo de fútbol; desde ese pun-

to de vista pues todo lo que se di
ga no va en detrimento de los fut
bolistas de ambos equipos que a 
duras penas podían intentar el 
control del balón. El Veracruz 
planteó una defensa adelantada 
que hacía muy difíciles las evo
luciones del Alcalá. Ese fue uno 

de los méritos del cuadro racin
guista para aprovechar la escasa 
velocidad con la que se puede 
evolucionar en ese campo. Dejar 
muchos metros de distancia en
tre la defensa y el portero fue una 
táctica que le dio buen resultado 
al Veracruz. 

El Alcalá también se defendió 
con orden. Amorós es un autén
tico valladar en el centro de la 
defensa y un líder nato en esa de
marcación. Pero poco más de
mostraron ambos equipos, si aca
so el Alcalá su picardía y no sólo 
en el gol marcado por Moreno; 
El árbitro señaló una falta al 
guardameta del V eracruz; el pro
pio Moreno la lanzó rápidamen:
te sin barrera y mientras que el 
portero regresaba con toda tran
quilidad debajo de los palos. El 
balón entró sin que los jugado
res racinguistas se enteraran. La 
operación fue repetida en otras 
ocasiones por los jugadores de 
Lorenzo Benito, pero no con tan
ta fortuna; eso sí, se puso de ma
nifiesto la inocencia del Vera
cruz. 

El partido forma parte de una 
iniciativa de la junta directiva 
del Alcalá para buscar un acer
camiento a todos los clubes de la 
ciudad complutense. Tradicio
nalmente estas relaciones no han 
sido fluidas e incluso con algunos 
clubes han sido más bien tensas. 
Desde el Alcalá se han programa
do una serie de encuentros amis
tosos con equipos de_ la ciudad. 
De momento se han previsto par
tidos con el Henares y con el Fe
rraz Nadador aparte del disputa
do ante el Veracruz. 

En cualquier caso continúa la 
preparación del Alcalá con vistas 
al inicio de la temporada en re
gional preferente. El primer ri
val será el Moratalaz el próximo 
día 18 y desde el equipo alcalaí
no se tiene como objetivo el rea
lizar un inicio fuerte de tempo
rada. 

PUERTA de lladrld 
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• · Automotión A/taló, S.l. m 
Vía complutense, H!. (Antigua ctra. Nacional ID. Tlfs.: 8801012. 95. al 67 55. ALCALA DE HENARES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES · 

SI TIENE USTED UN VEHICULO DE MAS DE DIEZ AÑOS 
LE ABONAMOS A CAMBIO DE UN VEHICULO NUESTRO SEMl·NUEVO 100.aaa pts. 

CITROEN BX 19 TRS - A/A F\lllC\lC\01 S\l lltUDl 
D/A E/E C/C - Mes 18.000 pts. 

RENAULT EXPRESS MIXTA CITROEN AX l.li nRST TOP CITROEN XM T.D -Año 91 
Año 92 - 675.000 pts. Km. 15 - Julio 94 - Mes 27.860 pts. Full Equip - 2.300.000 pts 

CITROEN x!NTIA 2.0 SX BX 19 TRS BREAK - Año 91 FORD SCORPIO 2.0 GL • Año 92 
5.000 K. -Año 93- Mes 52.818 pts. A/A D/A E/E - Mes 29.000 pts. Todos extras • Mes 54.000 pts. 

-

PEUGEOT 405 - Año 92 - Al A FIAT TIPO 16 V - ABS A/A E/E CITROEN AX 14 TRS 
D/A E/E C/C - Mes 38.888 pts. Mes 34.000 pts. Año 90 - Mes 20.395 pts. 

.LADA S.AMARA - Año 93 SEATMALAGA LADA VAZ RANCHERA 
7.000 Kms. - Mes 15.863 pts. 375.000 pts. Año 88 - 195.000 pts. 

RENAULT 19 16V - Año 91 CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE 3P VOLKSWAGEN ESCARABAJO 
ABS E/E C/C - Mes 29.601 pts. 3.000 Kms. • Año 93 Perfecto estado - 450.000 pts. 

Mes 36.566 pts. 

PEUGEOT 2051.6 PLUS -Año 91 CITROEN XM D - Año 92 FORD ORION GHIA Climatizador - D/A E/E C/C Mes 23.860 pts. 34.000 Kms. Mes 21.000 pts. 

NISSAN PATROL LARGO CITROEN AX GT 5P - Año 92 CITROEN XANTIA 2.0 SX 
Año 90 - 1.275.000 pts. A/A E/E C/C - Mes 29.460 pts. Año 93 -ABS A/AD/A 

E/E C/C - 5.000 Kms. 

SEAT IBIZA 1.2 - Año 90 NISSAN VANETrE D MIXTA RENAULT CLIO 1.4 RT - A/A 
Mes 16.618 pts. Año 91 - 1.175.000 pts. 9.000 Kms. - Mes 28.000 pts. 

OPEL VECTRA ·2.0 GT - Año 92 PEUGEOT 106 - Año 92 - Poquí- RENAULT CLIO 1.1 5v 
Full Equip - Mes 41.210 pts. simos kilómetros - Mes 18.000 pts. Perfecto estado. -Mes 18.000 pts. 

OPEL CORSA CITY CITROEN XANTIA 2.0 VSX RENAULT 19 1.8 ·A/A D/A E/E 
Año 92 - Mes 16.000 pts. Año 93 - Full Equip - 2.400.000 pts. Año 92 -Mes 32.000 pts. 

TENEMOS MUCHOS MAS EN IGUALDAD CALIDAD Y PRECIO. 
VISITENDS 

* Garantía Europea hasta 2 años en piezas y mano de obra. : 
* Si tiene un vehículo de más de ,a años le ofrecemos hasta ,aa.aaa pts. 
* Financiamos hasta &a meses sólo con su nómina, con ó sin entrada. 
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Javi, guardameta complutense Lorenzo Benito, entrenador del Alcalá 

El objetivo es empezar muy fuerte para marcar la pauta desde el principio 

El Alcalá se prepara para debutar con fuerza 
en la regional preferente 

La tranquilidad y buenas expectativas son las notas predominantes en el seno de la plantilla del Al
calá. El trabajo que se está realizando es tan intenso como el que se realiza en tercera división e inclu
so en segunda división B y se tiene la seguridad de que ese trabajo puede hacer del Alcalá un equipo 
fuerte físicamente. Junto a esto que se considera primordial en esta categoría, nadie duda en el Alcalá 
que en conjunto puede haber una superioridad técnica sobre el resto de equipos. Pero esto no equivale 
a confianzas de ningún tipo, a sentirse superiores a nadie. Más bien, el Alcalá quiere luchar desde 
el principio para hacerse temer y respetar, puesto que el equipo de Lorenzo Benito quiere encabezar 
la clasificación desde el primer momento para evitar sorpresas. Desde ese punto de vista los primeros 
encuentros se plantean como muy importantes. 

La preparación en el Alca
lá está siendo muy intensa. 
Desde que llegó la junta direc
tiva dirigida por Francisco 
Encinas y José María Bene
dicto antes de que concluye
ra la temporada anterior, se 
decidió la incorporación de 
Lorenzo Benito quien al estar 
entrenando por aquel enton
ces al Mejoreño, envío ajosé 
Luis Martín, su ayudante, pa
ra hacerse cargo del Alcalá y 
estudiar la plantilla que había 
por aquel entonces con vistas 
a formar la de esta tempora
da. Desde ese momento el Al
calá empezó a trabajar para 
crear una base y una vez que 
se confirmó el descenso a re
gional, con el ascenso como 
única meta. 

Desde ese momento las es
peranzas en la plantilla sólo 
pasan por ese ascenso. Así lo 
ve el guardametajavi, un ju
gador formado en la cantera 
complutense y que tras cuatro 
años en el Azuqueca, jugando 
en tercera división, ha retor
nado al Alcalá para luchar por 
el ascenso. Francisco Javier 
Sánchez Sánchez tiene 24 
años y se siente un hombre 
con experiencia: «En lo úni-
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co que pensamos es en el as
censo. El equipo está hecho 
con ese fin y el trabajo que es
tamos realizando tiene ese 
objetivo. Un portero nunca 
tiene toda la experiencia ya 
que siempre se está apren
diendo, pero de todos modos 
los cuatro años que he estado 
en tercera división, con el 
Azuqueca, me han servido de 
mucho. Soy joven y me que
da mucho por aprender pero 
ya no soy un novato». 

Javi aseguró que «todo va 
a depender de los primeros 
partidos. Espero que los resul
tados nos sean favorables pa
ra que cojamos moral y vaya
mos hacia arriba. El proble
ma es que en el Alcalá después 
de las dos últimas temporadas 
falta moral y es la que noso
tros tenemos que proporcio
nar desde el principio. En es
ta categoría los equipos lu
chan mucho; hay mucha gen
te veterana que se las saben 
todas; al ser casi todos los 
campos de tierra hay muy po
cos jugadores que puedan 
considerarse técnicos y por el 
contrario predomina la fuer
za». 

«El campo está horrible» 
Al término del encuentro 

ante el Racing V eracruz, Lo
renzo Benito comentó que da
do el estado del campo de la 
Ciudad Deportiva del V al, 
poco se podía aportar al espec
táculo: «El campo está horri
ble y todas las ocasiones de gol 
que puedas crear es muy difí
cil materializarlas. En este 
campo no se puede hacer más 
como no lo arreglen. Los cam
pos en la regional preferente 
están en mejores condiciones 
que éste, a pesar de que nos 
vamos a encontrar tres o cua
tro muy pequeños. A este 
campo es como si le hubieran 
metido un arado porque tie-

. ne hasta surcos». 
El trabajo está perfecta

mente estudiado: «Es un mé
todo ya preparado en el que 
tenemos que seguir el mismo 
ritmo. Hacemos cuatro días 
de entrenamiento a la sema
na y después hacemos algún 
partidillo en fin de semana 
hasta que empiece la compe
tición». Lorenzo Benito expli
có que el trabajo realizado por 
José Luis Martín al término 
de la pasada temporada fue 

muy bueno: «Yo le mandé 
aquí para hacer un trabajo 
que ha hecho maravillosa
mente; eso ha sido muy im
portante de cara a que al lle
gar yo aquí me he encontra
do con los mimbres para ha
cer un buen cesto». 

Moratalaz, Cerceda y Co
llado Villalba son los tres pri
meros rivales del Alcalá; la 
siembra del césped en el mu
nicipal del V al obliga a cam
biar el partido con el Cerce
da y disputarlo primero en la 
localidad serrana. De esta ma
nera los tres primeros encuen~ 
tros serán fuera: «Esto nos 
viene bien de cara a próximos 
encuentros para que el campo 
esté en perfectas condiciones. 
Creo que tenemos muchas po
sibilidades de sacar positivos. 
Un partido difícil va a ser el 
Collado Villalba porque el 
año pasado ya tenía un equi
po muy compacto; puede ser 
uno de los equipos que más 
suenen». 

José Luis Martín, 
segundo entrenador, 
preparador í1Sico y 
coordinador de la cantera 

El trabajo de José Luis 
Martín es muy importante en 
el seno del Alcalá: Además de 
ejercer como ayudante de Lo
renzo Benito, tiene la respon
sabilidad de la preparación fí~ 
sica y es el coordinador de la 
cantera. Por si esto fuera po
co, José Luis Martín es el que 

1 

está organizando una serie de 
partidos con clubes de Alcalá 
para realizar un acercamien
to que tradicionalmente no ha 
existido: «Lo que queremos es 
trabajar con la gente de Alca
lá. No tenemos porqué hacer 
pretemporada fuera de esta 
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José Luis Martín 

ciudad porque creemos que 
hacerlo aquí puede suponer el 
acercamiento a todos los equi
pos de Alcalá. Nosotros somos 
el equipo más representativo 
de esta ciudad por tener la ca
tegoría más alta, pero eso no 
quiere decir nada y no tiene 
nada que ver. Es preferible 
jugar con los equipos de aquí, 
nos interesa a ambos, y al 
mismo tiempo podemos llegar 
a firmar convenios y entablar 
relaciones para que todos sal
gamos beneficiados». 

Dentro de estos plantea
mientos previos, el p :foximo 
domingo, 11 de septiembre 
jugarán a partir de las 10'30 
el Alcalá y el F erraz Nadador. 
Para el día 12 de octubre está 
previsto un partido amistoso 
entre el Alcalá y el Henares: 
«Luego, entre semana, juga
remos con más equipos, va
mos a estar en constante con
tacto con los equipos de 
Alcalá». 

José Luis Martín explicó 
que «el hecho de que yo vinie
ra aquí de avanzadilla ha ser
vido de mucho porque no he
mos venido de nuevos. Cuan-

~ 
Patio de verano 
Ahlerto de 7 de la tarde a 3 de la maclnagacla 

C/ Santiago, 8 
Alcalá de Henares 
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do Lorenzo Benito se incorpo
ró ya sabíamos lo que había, 
las carencias que teníamos y 
a partir de ahí ya empezamos 
a trabajar. Lorenzo Benito no 
pudo venir cuando vine yo 
porque tenía compromiso con 
otro club y tenía que acabar 
contrato». 

«El peligro para el Alcalá 
esta temporada es que te en
cuentres con equipos que nie
guen el fútbol, que lo único 
que hagan sea intentar ganar 
metros con el balón e intentar 
romper el juego del rival», 
aseguró José Luis Martín pa
ra asegurar que «eso lo que va 
a hacer es que el espectáculo 
no sea bueno. Lo que nosotros 
vamos a intentar es que eso 
ocurra fuera de casa para aquí 
procurar llevar nosotros el rit
mo para que nuestro público 
se lo pase bien». 

La plantilla 
de la R.S.D. Alcalá 
para esta temporada 

Con el fichaje del centro
campista Rodri, que llega al 
equipo complutense proce
dente del Pastelerías Mallor
ca y está vinculado a la can
tera del Rayo V allecano, la 
plantilla queda a estas alturas 
prácticamente completa, a ex
pensas de tomar una decisión 
acerca de un par de jugadores 
que están realizando la pre
temporada. 

PORTEROS: David, Ma
rian y Javi. 

DEFENSAS: Rubio, Amo
rós , Mini, Quique y Osear 
Marta. 

CENTROCAMPIST AS: 
Ramírez, Juanito, Juanfra, 
Rodri, Javi y Moreno. 

DELANTEROS: Alberto , 
Manolo, Yeste, Cano y Toño. 

Organizado por la peña Rodríguez Magro 

El próximo domingo,,, de septiembre, 
11 Trofeo Fiestas de Meco 
Este año el recorrido transcurrirá por diferentes 
pueblos de la zona en torno a Meco 

El próximo domingo día 11 de septiembre a las 9'30 horas y con 
motivo de las fiestas de Meco, se celebrará una gran carrera ciclis
ta de la categoría de ciclodeportistas y con una participación de 200 
ciclistas de toda la Comunidad de Madrid. 

El año pasado la pruea se 
desarrolló sobre un circuito 
urbano y fue ganada por el co~ 
rredor alcalaíno y campeón de 
España Roberto de Torre, de 
la Peña Ciclista Rodríguez 
Magro. Este año el ayunta
miento de Meco, haciendo un 
esfuerzo digno de admiración 
y con el apoyo incondicional 
del señor Barranco, ha conse
guido que la carrera sea en ca
rretera, lo que se traducirá en 
un gran espectáculo a nivel 
deportivo durante buena par
te de la mañana del domingo 
día11. 

El recorrido de la carrera es 
el siguiente: Meco, Azuqueca, 

Alovera, Quer, Torrejón del 
Rey, Camarma, Meco (2 vuel
tas) y Meco, Azuqueca, Alo
vera, Quer, Cabanillas, Alo
vera, Azuqueca, Meco (meta), 
adonde se llegará sobre las 12 
de la mañana. 

Es de destacar la colabora
ción de Protección Civil . de 
Alcalá de Henares así como 
Protección Civil de 
Azuqueca. 

Se disputarán 44 trofeos y 
este organizado por la Peña 
Ciclista Rodríguez Magro de 
Alcalá de Henares. 

Rafael FERNANDEZ 
GONZALEZ 

CONTRATACION 

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co
munidad de Madrid de fechas 29 y 25 de agosto de 
1994 respectivamente, aparece publicación relati
va a concurso para la adjudicación de las obras de 
reforma de la Carretera de Pastrana. 

Tipo: 111.518.475.- Ptas. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección 
de Contratación de este Ayuntamiento de 10 a 13 
horas hasta el próximo día 21 de septiembre de 
1994. 

Alcalá de Henares, 7 de septiembre de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL · 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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En la finca «El Mirador de castila» 

campeonato de España de tiro de campo 
El XVI Campeonato de España de tiro de campo se celebrará du

rante los días 9 y 10 de septiembre de 1994 en Alcalá de Henares, 
en la finca «El Mirador de Casfilla,>. En este campeonato han podi
do inscribirse todos lQs arqueros que tuvieran su correspondiente 
licencia federativa en vigor. 

El número de participantes 
en este campeonato será de 
144, según la normativa de la 
Real Federación Española de 
Tiro con Arco. El calendario 
de estas pruebas es el siguien
te: 

- Día 8.- Llegada de los 
participantes. 

- Día 9.- A la 8, concen
tración, revisión de material 
y entrega de dorsales. A las 
8'45, inauguración del cam
peonato. A las 9, comienzo de 
las tiradas: patrullas 1 a 12, 
24 dianas de distancias desco
nocidas, sin interrupción; pa
trullas 13 a 24, 24 dianas de 
distancias conocidas, sin inte
rrupción. 

- Día 10.- A las 8, concen
tración. A las 8'15, comienzo 
de las tiradas. Patrullas 1 a 
12, 24 dianas de distancias co
nocidas, sin interrupción; pa
trullas 13 a 24, 24 dianas de 
distancias dsconocidas, sin in
terrupción. 
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A las 16 horas, concentra
ción. A las 16'15, series fina
les y entrega de trofeos. 

En definitiva, cuando el 
lector tenga entre sus manos 
esta información los mejores 
arqueros españoles ya estarán 
entre nosotros y este campeo
nato de España de campo, el 
décimosexto, ya habrá co
menzado a celebrarse. Sólo 
nos falta dar la bienvenida a 
los arqueros, desearles buen 
ojo y mejor pulso y que todos 
sus tiros den en el blanco. Y 
desearles sobre todo que se lo 
pasen bien en esta ciudad, que 
cuenta entre las que pueden 
presumir de tener una corta 
pero entusiasta afición al tiro 
con arco ... Y que no nos guar
den rencor porque a uno de 
los más conocidos represen
tantes de este deporte no le de
jaran leer su pregón en Alca
lá en las últimas ferias ... Al 
fin y al cabo, él se lo pasó es
tupendamente. Bien venidos 
y a afinar la puntería. 

XXVII Trofeo de Ferias y Fiestas de Alcalá 

Julio J. Rodríguez, vencedor absoluto 
Organizado por el Club Escuela de Tenis de Alcalá, del 22 al 27 

de agosto, se ha disputado esta 28° edición del Trofeo de Ferias, en 
las pistas de la Ciudad Deportiva, en las categorías de individual 
masculino, cadete, infantil, alevín y alevín femenino. 

A pesar de la falta de apo
yo y divulgación, esta edición 
a vuelto a contar con una ex
celente participación, dada la 
gran tradición de este torneo, 
donde cabe destacar el exce
lente momento de forma y 
juego del vence~or Julio J. 
Rodríguez, doble vencedor en 
las categorías de ·cadete e in
dividual masculino, basándo
se su juego en su gran servi
cio y su poderoso golpe de 
derecha. 

Tampoco debemos de olvi
dar el gran torneo realizado 
por Alejandro González, fina
lista por segundo año conse
cutivo, donde su juego de po
tencia está falto de continui
dad, y que en esta ocasión, 
también tuvo que conformar
se con ser finalista, al ser de
rrotado en la final por Julio J. 
Rodríguez por 6/4 y 6/3. 

En la categoría infab.til, 
Juan A. García, supo doblegar 
a Raúl Martínez, con un jue
go más seguro y sobrio; don
de a Raúl Martínez, le faltó 
velocidad de desplazamiento 
y seguridad en sus golpes. 

En las categorías alevín, 
tanto masculino como femeni
no los vencedores demostra
ron una gran diferencia de 
juego y confirmaron su papel 
de favoritos. 

Estos fueron los resultados 
finales: 

Absoluto masculino: Semi
finales: Julio J. Rodríguez, 
vence a Alfonso Majuelo por 

6/1 y 6/2; Alejandro Gonzá
lez, vence a José l. Rodrigo 
por 6/3 y 6/2. 

Final: Julio J. Rodríguez, 
vence a Alejandro GollZález 
por 6/4 y 6/3. 

Consolación absolutos: Se
mifinales: Jesús Sanz, venc~a 
Juan J. Senén por 6/3 y 715; 
Miguel A. Rodríguez, vence a 
Juan C. Rodríguez por 6/3 y 
6/3. 

Final: Miguel A. Rodrí
guez, vence a Jesús Sanz por 
6/3 y 6/4. 

Cadete masculino: Semifi
nales: Julio J. Rodríguez, ven
ce a Raúl Martínez por 6/ 1 y 
6/0; Juan A. García, vence a 
Jorge Mendieta por 6/4 y 6/1. 

Final: Julio J. Rodríguez, 
vence a Juan A. García por 
6/3 y 6/0. 

Infantil masculino: Semifi
nales: Juan A. García, vence 
a Angel Vega por 6/0 y 6/0; 
Raúl Martínez, vence a San
tiago Vega por 6/1 y 6/3. 

Final: Juan A. García, ven
ce a Raúl Martíne-z por 6/2 y 
715. 

Alevín masculino: Semifi
nales: Jorge Peña, vence a 
Francisco Javier Pastor por 

. 6/1, 517 y 6/3; Alberto Vega, 
vence a Ismael Pastor por 6/0 
y 6/1. 

Final: Alberto Vega, vence 
a Jorge Peña por 6/0 y 6/0. 

Alevín femenino: Final: 
Elena Paniagua, vence a Ali
cia Caminero por 6/0 y 6/2. 
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A la derrota producida ante el Ademar León en el Ruiz de Velasco 
siguió la victoria conseguida en Málaga ante el Maristas 

cara y cruz para el inicio Hguero del Juventud Alcalá 
Tremenda goleada en Málaga donde el marcador señaló un inusitado 4CM& 

Preparense para reconocer el tanteador del Maristas-Juventud Alcalá de la pasada jornada de la di
visión de honor del balonmano español como el más abultado, el de mayor número de goles de toda 
la temporada. El 40-46 con el que venció el equipo de Manolo Laguna es más que sorprendente porque 
habrá que recorrer todos los resultados de las temporadas anteriores para encontrar UD resultado tan 
amplio en número de goles. Un total de 86 goles se marcaron que hacen que se superara muy amplia
mente el promedio de gol por minuto hasta dejarlo en que cada cuarenta segundos aproximadamente 
se marcó UD gol. La victoria consegÚida por el Juventud Alcalá trae tranquilidad después de la sorpre
sa de la primera jomada, cuando en el Ruiz de Velasco el equipo alcalaíno se patinó y se dio un buen 
coscorrón ante el debutante .Ademar León en un encuentro con cierto morbo al entrenar al equipo leo
nés el que fuera entrenatlor del Juventud .Alcalá, Jordi Alvaro. 

El portero húngaro Biro 
volvió a armarla en Alcalá. 
Aparte de ser uno de los me
jores guardametas que hay en 
la liga española desde hace va
rias temporada, se le da espe
cialmente bien Alcalá. Y a la 
armó una temporada con el 
Guadalajara y la ha vuelto a 
armar, en esta ocasión con el 
Ademar León. Sin más ex
tranjeros que él por el mo
mento, el Ademar León se di
jo así mismo que no tenía por
qué tener miedo al subcam
peón actual de la Copa del 
.Rey y equipo que participará 
en competición europea. Y no 
le tuvo miedo. 

Pero es que los jugadores de 
J ordi Alvaro se aprovecharon 
del despiste continuo que tu
vo la tripleta foránea del Ju
ventud Alcalá, con la novedad 
de Prazolov, la nueva incor
poración que suple a Lvov 
quien ha decidido cambiar de 
aires marchándose a tierras 
gallegas, de donde viene Pra
zolov. Lvov juega ahora en el 
Academia Octavio en una tri
pleta que se nos antoja como 
mágica, Lvov, Nesterov (ex 
Teka de enorme calidad poco 
explotada) y Mikulic. En el 
Juventud Alcalá no tuvo su 
día ante el Ademar Barbas-

hinski y a ratos solamente bri
lló Dimitri Karlov. 

Así pues, tras ir la mayor 
parte del encuentro a remol
que en el marcador, elJuven
tud Alcalá fue incapaz de re
montar a pesar del buen hacer 
de Osear de Luís, esperado en 
Guadalajara como agua· de 
mayo pero sin problemas para 
quedarse en el club de su ciu
dad. Total, que al final , 21-23 
en el resultado y decepción 
para los espectadores alcalaí
nos que del Ruiz de V elasco se 

· marcharon a ver el desfile de 
carrozas, unas carrozas un 
tanto amargas para ellos. 

Victoria en Málaga 
La visita a Málaga se anto

jaba algo más difícil que el en
cuentro ante el Ademar León. 
El que va a ser rival en la eli
minatoria de clasificación pa
ra la fase final de la copa del 
Rey, ha tenido alguna baja de · 
renombre, como es el caso de 
Ortega, hoy en el Barcelona, 
pero ahí están Tiumencev y 
Yukov, garantía para cual
quier equipo. De todos modos 
los de Málaga no parece que 
vayan a ser ni la sombra de lo 
que fueron. 

La batuta del partido la lle
vó el Juventud Alcalá, con 

Manolo en la portería al cum
plir su sanción de un partido 
impuesta la pasada tempora
da. Y con el especialista Kar
lov dirigiendo el cotarro, y el 
buen hacer de los De Luis , 
Campos , Guijosa y Demetrio 
Lozano, entre otros, comen
zaron a caer los goles. Andrei 
Barbashinski hizo todos los 
agujeros que quiso en la ende
ble defensa malagueña; mar
có 12 goles sólo superado por 
Yukov, que hizo 14. Prazolov 
marcó 7 goles, Karlov marcó 
9 , Rafa Guijosa 7, y los demás 
marcaron pero en menor me
dida. 

A falta de once minutos pa
ra el final del partido las di
ferencias eran tan abrumado
ras que el Juventud Alcalá de
cidió levantar el pie del ace
lerador. No tenía sentido se
guir forzando pues se supera
ban los diez goles de diferen
cia y se veía al Maristas total
mente entregado. El relaja
miento del Juventud Alcalá 
fue aprovechado por el equi-

• po andaluz para maquillar un 
poco la derrota y marcar 40 
goles , que curiosamente en las 
dos jornadas disputadas y con 
su condición de colista, le ha
cen ser tan goleador como el 
líder. 

Manolo Laguna 

Restablecida la derrota de 
la primera jornada el Juven
tud Alcalá se dispone a reci
bir la visita del Huétor Tajar 
de Granada, otro recién as
cendido a la división de honor 
al que se ve con menor poten
cial que el Ademar León. Los 
andaluces tienen menor enti
dad que los complutenses 
quienes no habrán de tener 
demasiados problemas para 
superar a este equipo en el que 
sólo hay un jugador conocido. 
El que fuera jugador del Ca
jamadrid, Miguel Herrero, 
quien defendió la portería 
complutense después de ha
cerlo en el Barcelona. 

A buen seguro que el Ju
ventud Alcalá procurará con
seguir la primera victoria ante 
su afición pero eso sí, no de
berá descuidarse como lo hi
zo ante el Ademar porque si 
hay algo que está muy claro es 
que no hay enemigo pequeño. 
De todos modos lo que tienen 
que hacer los hombres de Ma
nolo Laguna es aprovechar es
te comienzo de temporada, 
que a tenor de los rivales pa
rece un tanto benigno. 

Automóviles centro, S.A. 
COMPRA: 

- VEHICULOS TODO TERRENO 
- FURGONETAS CITROEN C·t5, FORD COURIER y RENAULT EXPRESS 
Vía Com lutense, 99 (junto a glorieta Pryconsa) - Teléf.: 880 46 96 - ALCALA DE HENARES 
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«Tenemos que mejorar los resultados de la temporada pasada», 
dice Antonio Fernández Ortlz, director técnico 

El club AJA camenmrá la temporada can a atletas 
El club AJA inicia la temporada con el objetivo de cons8guir mejores resultados de los alcanzados 

en la pasada. Partiendo desde criterios de formación de atletas, el AJA no se hace planteamientos de 
crear un club grande en el atletismo de alta competición, puesto que sus responsables son comc:ientes 
de las limitaciones económicas existentes. El director técnico del club, Antonio Fernández Orti:z, cree 
más importante consolidar un club dedicado a la formación de deportistas que crear una estructura 
de alta competición en la que haya que hacer grandes dispendios para pagar a atletas de renombre, 
como es el caso del Club de Atletismo Marchamalo, que fichó a Sandra Myen y a otros atletas de alto 
nivel. El triunfo del AJA es lograr que sus atletas lleguen a campeonatos de España individuales y que 
sigan el ejemplo de los Crespo, Juan Andrés Alba, etc, formados en Alcalá y hoy en grandes clubes. 

Contando las escuelas de
portivas municipales y los 
atletas que hacen una prepa
ración específica con técnicos 
del club con vistas a las com
peticiones regionales, serán 
más de 400 jóvenes los que 
iniciarán la temporada liga
dos al AJA. Lo normal en el 
club AJA es acabar la tempo
rada de competiciones al aire 
libre en el mes de julio para 
que, tras las vacaciones, los 
atletas se vayan incorporando 
a la disciplina del club duran
te el mes de septiembre; eso, 
salvo casos muy concretos que 
por sus marcas hayan prolon
gado su presencia en compe
ticiones. Pero no ha sido una 
temporada brillante la pasada 
para el club AJA: «Hemos te
nido muy pocos atletas en 
campeonatos de España fun
damentalmente por la cues
tión de edades. En esto hay 
cosechas buenas y. cosechas 
malas y este año no ha sido 
muy buena en competiciones 
nacionales». 

Después de 

Antonio F ernández Ortiz 
señaló que el mes de septiem
bre es fundamental para la 
preparación de los atletas: 
«Tratamos de tener un con
tacto con los diferentes moni
tores que van a seguir reali
zando su actividad pensando 
en las escuelas de atletismo. 
Esa es una parcela importan
te porque son ellos los que van 
a tener la responsabilidad en 
las categorías más pequeñas 
como alevines, benjamines e 
infantiles. En categorías supe
riores el grupo de atletas está 
un poquito más consolidado; 
de hecho hay mínimas varia
ciones por lo que se refiere al 
grupo de técnicos». 

Será a mitad de septiembre 
y sobre todo en el mes de oc
tubre cuando empiece la tem
porada con la preparación in
tensa de los atletas de cara a 
la temporada en pista cubier
ta y al cross. Sin embargo, 
cuando se habla de pista cu
bierta se cae en un eufemis
mo, puesto que la carencia de 

tus roeoeiones. 
;;Rerísote!! 

instalaciones cubiertas que 
hay en España obliga a que las 
competiciones se hagan al aire 
libre pero introduciendo dis
tancias y pruebas específicas 
de la pista cubierta, como por 
ejemplo los 60 metros lisos. El 
mes de noviembre también es 
de preparación intensa para 
las diversas especialidades. 

Mediofondistas 
El club AJA viene destacan

do especialmente por sus me
diofondistas: «Se podría ver 
ahí la mano mía», aclaró Fer
nández Ortiz, que fué cam
peón de España y recordman 
español en los 800 metros li
sos además de olímpico en los 
juegos de Munich en 1972: 
«Se trata de ser lo más impar
cial, lo que pasa es que nues
tra filosofía es que si un atle
ta es tendente a una prueba es 
a ella a la que le encauzamos. 
Alcalá por su peculiaridad da 
buenos mediofondistas; los ni
ños más veloces se deciden a 
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Antonio Fernández Ortiz 

practicar fútbol, los más ro
bustos se deciden por el balon
mano, los altos se deciden por 
el baloncesto y el voleibol y 
otro tanto ocurre con las chi- • 
cas. Lo importante es que en 
Alcalá se deja la libertad, qué 
menos, de elegir al chico el de
porte y la especialidad que 
quieren practicar». 

El auge de los mediofondis
tas se debe también a la popu
laridad de los cross en la ciu
dad, por no hablar de los éxi
tos del atletismo español en el 
medio fondo, auténtico recla
mo para los más jóvenes afi
cionados. En lo que apenas 
destaca Alcalá es en los lanza
mientos: «Hemos tenido bue
nos lanzadores pero es una es
pecialidad que apenas eligen 
los chicos. De todos modos es
to es como las cosechas, hay 
años que tienes buenos velo
cistas, hay años en que te sur
gen algunos elementos intere
santes en lanzamiento de pe
so, o de disco ... En general es 
en lanzamientos donde más 
problemas tenemos». 

Los atletas de cross comien
zan la competición en no
viembre, diciembre, y dura 
hasta enero y febrero. Tam
bién se junta con la competi
ción de pista cubierta. Los ve
locistas, saltadores o lanzado
res se incorporan.a la eufemís
tica pista cubierta en enero o 
en febrero. Con la llegada de 
la primavera se va incorpo
rando la competición en pis
ta al aire libre. 

Para Antonio F ernández 
Ortiz el objetivo es el de 
aumentar la participación de 
los atletas en el club: «Es im
portante que tengamos más 
atletas pero también tenemos 
que mejorar esta pasada tem
porada que no ha sido lo bue
na que hubiéramos querido». 
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se trata de la carrera más larga para José Andrés Alba 

El club AJA celebró la boda del año en el deporte alcalaíno 
El mecliofondista se casó con una mujer a la que conoció en las pistas 
y con la que entabló una relación sentimental fuera de ellas 
El deporte de Alcalá se vistió de gala para asistir a la boda del año en la ciudad complutense. El atleta José 
Andrés Alba, que pertenece a la disciplina del club Larios después de formarse en el AJA, contrajo matrimo
nio con la señorita Alicia Muñiz González en una ceremonia que tuvo lugar en la ermita de Nuestra Señora 
del Val en la mañana del domingo 4 de septiembre. Entre los invitados, no faltó una amplia representación 
de atletas vinculados al club AJA, encabezados por su director técnico y descubridor de jóvenes valores co
mo el propio José Andrés Alba, el excampeón de España del mediofondo, Antonio Femández Ortiz. 

José Andrés Alba, último 
ganador de la carrera popular 
organizada por el club AJA 
y uno de los mejores medio
fondistas alcalaínos, tomó la 
salida en lo que va a ser su 
carrera más larga, la del ma
trimonio. Junto a él salió 
una mujer que conoce el atle
tismo. No en vano los dos 
jóvenes se conocieron en la 
pista de la Ciudad Deportiva 
del Val. Allí Alicia Muñiz 
González hacía velocidad; po
co después dejó el atletismo y 
entabló una relación senti
mental con José Andrés Alba 
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que les ha llevado al matrimo
nio. Según el propio atleta co
mentó a PUERTA DE MA
DRID, después de comenzar 
ese noviazgo, volvió a llevar 
a la pista a la que hoy es su es
posa quien siempre se ha sen
tido muy aficionada al 
atletismo. 

Las bromas y el buen hu
mor estuvieron siempre del 
lado de los atletas. Entre ellos 
se encontraba el fondista Juan 
Antonio Crespo y había nom
bres muy relacionados con 
el mediofondo puesto que se 
nota la escuela que ha hecho 
Antonio F ernández Ortiz en 
Alcalá durante los últimos 
años: Javier Blanco, Javier Ji
ménez Vitón, Rachid Harrús, 
Susana Fernández, Francisco 
Remón, el vallista Alberto Se
llés, el marchador Juan Mar
tín y el fondista José Manuel 
Berlinches , entre otros. No 
faltó otro de los mediofondis
tas de calidad que también es
tuvo en el AJA y que ya se ha 
retirado, el hermano mayor 
de José Andrés Alba, Juan 
Carlos. 

José Andrés Alba trabaja en 
una empresa de reparaciones 
en construcciones móviles 
además de practicar el atletis
mo de forma tan sobresalien
te. Alicia Muñiz González es 
administrativa. En la ceremo
nia fueron los padrinos de la 
feliz pareja doña Laura Sán
chez, madre del novio, y don 
José Muñiz, padre de la no
via. El convite, al que asistie
ron unos 250 invitados, se ce
lebró en un restaurante de Ar
ganda del Rey. 

Tratándose de un medio
fondista como es el pequeño 
de los Alba, se podría suponer 
que el viaje de novios podría 
ser a uno de los países africa
nos que dominan el mediofon
do mundial, como Kenia. Pe
ro la pareja decidió finalmen
te realizar su luna de miel en 
Tailandia. 

10 de septiembre de 1994 
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